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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Gobernar es mi responsabilidad: RMV 
Rafael Moreno Valle aclaró: ―El que tiene la responsabilidad de gobernar el estado de 

Puebla soy yo. Y esa responsabilidad no se comparte‖. Y además, al construirse la 
alianza: ―Nunca acordamos posiciones, ni mucho menos algún tipo de subordinación del 
gobierno o del gobernador a ningún partido o corriente política‖. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Dejan sola a Arabian Couttolenc 
Sin una postura oficial y ausente el respaldo formal del gobierno de Rafael Moreno Valle 
Rosas, todo indica que la ex aspirante panista a una diputación federal y ahora ex 
secretaria de Desarrollo Social, Myriam Arabian Couttolenc, tendrán que enfrentar sola el 

proceso judicial que pesa en su contra por el presunto delito de peculado. (El Heraldo) 
   

 

 

Conectividad a escuelas: RMV 

El Día del Maestro fue celebrado este domingo entre anuncios del gobernador Rafael 
Moreno Valle, de una inversión por 250 millones de pesos para modernizar la educación, 
y un espectáculo musical de Pablo Montero para los maestros del SNTE. (Síntesis) 

  

 

 

Promete  Moreno  Valle  el mejor modelo  educativo 
En el marco de la celebración del Día del Maestro con profesores de las dos secciones 

poblanas del SNTE, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, aseguró que juntos, 
maestros y autoridad, pondrán a Puebla a la vanguardia en el rubro escolar y van por el 
mejor modelo educativo del país que traerán a Puebla para mejorar los indicadores que 
hay en los diferentes niveles, ―pero todos tienen que hacer su parte‖. (Intolerancia) 

  

 

 

Myriam Arabián, presunta culpable, deja el gabinete  

La secretaria de Desarrollo Social anunció el viernes por la tarde —en rueda de prensa—
su separación por 15 días del gabinete morenovallista, a fin de defenderse del proceso 
legal que le siguen la FEPADE y la PGR por haber sido denunciada por el presunto delito 
de peculado electoral en el 2009. (Cambio) 

  

 

 

Ciudadanos insisten en que sí hay muertes ligadas con Dragón 

El Comité Ciudadano de Izúcar de Matamoros señaló que entre los años 2008 y 2010 el 
número de fallecidos por cáncer, malformaciones genéticas, embarazos espontáneos y 
otros males ligados a la actividad que realiza la agroquímica Dragón aumentó, en por lo 
menos un 12 por ciento. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Magna celebración en junio por Beatificación de Juan de Palafox  

Facilitar la adopción de menores a una sola persona, es decir a solteros, generaría 
sospecha fundada entre la sociedad, además de lagunas futuras en la formación y el 
desarrollo de los niños y niñas, aseguró el arzobispo de Puebla Monseñor Víctor Sánchez 
Espinosa. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Duplican los recursos a educación en 6 años pero reprueban los indicadores  
Aunque los recursos educativos han crecido en los últimos años, Puebla se ubica en el 
penúltimo lugar en infraestructura, enfrenta rezagos en analfabetismo, escolaridad 
promedio y asistencia de alumnos a clases. (e-consulta) 

  

 

 

Muestra de que no hay influyentismo es la separación de Arabian de SDS: Von 

Raesfeld  
―Nadie es culpable hasta que la ley demuestre lo contrario‖ afirmó el diputado local de 
extracción panista Rafael Von Raesfeld Porras, al señalar que la ex secretaria de 
Desarrollo Social, Myriam Arabian Couttolenc, es una persona ―responsable y observante 
de la ley‖ por lo que duda que sean ciertas las acusaciones que pesan en su contra por 

supuestos delitos electorales. (Periódico digital) 
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Caso Arabián, por descuido del gobierno: ATA  
La orden de aprehensión en contra de la titular de la Secretaría de Desarrollo Social 

(SDS), Miriam Arabian Couttolenc, fue un ―descuido‖ del gobierno Rafael Moreno Valle 
Rosas y de la propia panista, a quien en 2009 la alianza PRI y PVEM la acusó de usar los 
programas federales Oportunidades y Para Vivir Mejor en busca de una diputación 
federal. (Contraparte) 

  

 

 

Una nueva catástrofe pluvial se avecina  
El pronóstico de la BUAP advierte que las lluvias de este año serán superiores a las de 

hace 12, cuando en aquel fatídico 1999 40 mil personas quedaron damnificadas. (Imagen 

Poblana) 
  
 

 

Mototaxis temen represión policíaca, buscarán defensa legal  
Dueños de mototaxis temen que tras la orden del congreso local de Puebla para retirar 
sus unidades por considerarlas ilegales, ahora la Secretaría de Transportes solicite el 
apoyo de la fuerza pública para hacer los operativos y sacarlos de circulación. (Puebla 
Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Son carísimos microcréditos  
Mientras en México microfinancieras cobran más de 74 por ciento de interés, en Brasil y 
Perú la media es 28.6, advierten organismos internacionales. (Reforma) 

  
 

 
FCH: habrá cambio de fondo en educación  
En la celebración del Día del Maestro, en el Castillo de Chapultepec, Calderón dijo que 

habrá cambios a la Carrera Magisterial, se creará el Sistema de Evaluación Universal para 
docentes y se dotará de autonomía al Instituto Nacional de Evaluación para la Educación 
(INEE). (El Universal) 

  
 

 

AMLO a Moreira: PRI y PAN, la misma mafia 
Pide el tabasqueño al ex gobernador de Coahuila aclarar ―por qué ayudaron a Acción 
Nacional al fraude electoral de 2006‖, y le señala que su Movimiento de Regeneración 

tiene adversarios, no enemigos. (Milenio)  
  
 

 

Imputan crímenes sexuales en NY al director del FMI 
El director general del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, fue 
acusado formalmente hoy de crímenes sexuales en Nueva York y con ello se provocó una 
crisis no sólo en la institución, sino en el sistema financiero internacional y en la política 

nacional de Francia. (La Jornada) 
  
 

 

 
 

SCT dará a Telmex resolución blindada 

Tras una disminución de 15% en líneas fijas y 12% en sus ventas durante los últimos 
cinco años, Telmex aguarda la modificación de su título de concesión para poder ofrecer 
TV de paga y empaquetarla con servicios de Internet y telefonía, prolongando así la vida 
útil de sus negocios tradicionales y a la espera de poder revertir resultados negativos. (El 
Economista) 

  

 

 

Propone IP “bursatilizar” todas las empresas públicas 

El sector privado propuso al presidente Felipe Calderón extender el esquema de 
―bursatilización‖ a todas las empresas públicas, para aprovechar los ahorros acumulados 
en el país, principalmente de pensiones y seguros. (El Financiero) 

  
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Evaluación universal al magisterio: FCH-SNTE 
El presidente Felipe Calderón anunció cambios de fondo, en los próximos meses, en la 
calidad del sector educativo en México, en el cual —dijo— se  transformará el Programa 
de Carrera Magisterial, se establecerá el Sistema Universal de Evaluación para los 

docentes y sobre todo se impulsará la autonomía y ciudadanización para el Instituto 
Nacional de Evaluación para la Educación. (Crónica) 

  
 

 

Gordillo acepta evaluación y reformas; acuerda aplicar pruebas a maestros 
Elba Esther Gordillo, presidenta vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), llama a la examinación universal, a cambiar la educación normal y el 
Instituto de Evaluación; el examen es parte de los compromisos de la Alianza por la 

Calidad de la Educación. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Eduardo Rivera toma protesta a 17 munícipes 
Con el exhorto a los 17 presidentes auxiliares de abandonar intereses personales, políticos, de partido o grupo, el 
edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez, les tomó protesta y los llamó a velar por las necesidades de sus 

comunidades; además, dijo les pidió hacer conciencia de la responsabilidad que han asumido como 
representantes sociales. ‗Todos ya son autoridades, y por ello deben dejar de lado intereses de grupos o partidos 
para que logren actuar con responsabilidad, siempre habrá gente que se pretenda acomodar bajo un cargo; sin 
embargo, es momento de que no se dejen llevar por compromisos de colores o partidos, pues antes que todo está 

la confianza que les brindó la sociedad‘, indicó. (Esther Sánchez)  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 El alcalde demanda a ediles de juntas auxiliares olvidar partidismos 
Eduardo Rivera Pérez tomó protesta a los 17 presidentes de las juntas auxiliares, quienes estarán en el poder por 
1096 días en el periodo 2011-2014. Con este acto, afirmó que la contienda electoral quedó a tras para dar paso a 
un trabajo conjunto en pro de erradicar la marginación y atraso que persiste en las diferentes demarcaciones. 
Además, reconoció que la marginación que existe en las juntas auxiliares va más allá de una estadística o de 
números fríos; la cual expresó se debe ver, sentir y escuchar para erradicarla. Por tal motivo, afirmó que se 
atenderá en primer término el atraso que existe en servicios públicos e inseguridad. (Norma Herrera)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73399 

 

 
 
CAMBIO 

 Pretende Rivera justificar que su primera calle esté inconclusa  
Eduardo Rivera Pérez, alcalde capitalino, justificó el retraso de la pavimentación en una de las calles de la junta 
auxiliar de La Resurrección al asegurar que las obras iniciadas correspondieron sólo a la parte de los estudios 
técnicos e informó que durante la semana la calle estará pavimentada como parte de las primeras mil calles que 
se realizarán.  Luego de que CAMBIO revelara que en esta zona de la ciudad quedó abierto un boquete durante 
más de 80 días desde que el programa de pavimentación se dio a conocer aseguró: ―La próxima semana estará 

pavimentada‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-160511-luz-pretende-rivera-justificar-que-su-
primera-calle-est-inconclusa.php 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73399
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-160511-luz-pretende-rivera-justificar-que-su-primera-calle-est-inconclusa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-160511-luz-pretende-rivera-justificar-que-su-primera-calle-est-inconclusa.php
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CAMBIO 

 Lalo Rivera imita a Marcelo Ebrard 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en su afán de demostrar su día familiar, ayer decidió 
imitar al jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, al realizar un recorrido en bicicleta por la capital 
poblana.  El ejercicio lo encabezó con algunos miembros de su gabinete como parte del programa la ―Gran vía 
ReCorre Puebla‖, la cual es una ruta en la que cada fin de semana se deja libre del flujo vehicular para que las 

familias poblanas tengan un espacio para realizar diversas actividades físicas. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-160511-luz-lalo-rivera-imita-a-marcelo-
ebrard.php 
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rivera toma protesta a los 17 ediles auxiliares de la capital y sepulta protestas 
A pesar de lo desaseado del proceso electoral para renovar las 17 presidencias auxiliares de la capital del estado, 
este domingo el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dio por concluido ese proceso y sepultó 
cualquier posibilidad de cambiar los resultados al entregar la constancia de mayoría y tomar la protesta de ley a 

los ganadores de la contienda del 24 de abril pasado.  En la Sindicatura del ayuntamiento está en proceso un 
―recurso de revisión‖ de una planilla de Santo Tomás Chiautla que impugnó el proceso, pero eso no modificará 
nada los resultados.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/pol105.php 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Eduardo Rivera, el principal invitado a un acto de la central priista FROC–CROC 

En un hecho inusitado, el presidente municipal de Puebla, el panista Eduardo Rivera Pérez, encabezó que la 
central obrera priista Froc–Croc organizó a sus agremiadas con motivo del día de las madres.  Ahí fue agasajado 
por los priistas y líderes de esa central por décadas, los hermanos Constantino y Julio César Sánchez Juárez, éste 

último regidor del ayuntamiento de Puebla y coordinador de su partido en el cabildo.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/mun104.php 

 

 
 

MILENIO DIGITAL 

 Toman protesta 17 nuevos presidentes de juntas auxiliares 
Este domingo el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tomó protesta a los 17 presidentes de las 
juntas auxiliares que fueron electos por los habitantes de estas demarcaciones. En un mensaje dirigido a los 

nuevos presidentes, les hizo una invitación para que realicen obras y acciones en beneficio de los ciudadanos para 
combatir el rezago en el que se encuentran estas zonas. Al mismo tiempo reiteró que tanto él, como su gabinete 
trabajarán en conjunto con cada uno de los presidentes de las diferentes juntas auxiliares. (Redacción c/foto 

04:50)  
http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25273  
 

 
 
OPINION 

 Pide Edil a presidentes de juntas auxiliares, atender las necesidades de los poblanos 
En el marco de la toma de protesta a los presidentes de las 17 Juntas Auxiliares, el alcalde de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez realizó un llamado para que atiendan todas las necesidades de los habitantes de estas 

demarcaciones y sobretodo que escojan bien a sus equipo de trabajo para que brinde los resultados que se 
esperan. En este sentido el munícipe también mencionó que deben pensar en todas las necesidades de los 
ciudadanos aun cuando algunos de ellos no hayan ejercido su derecho al voto durante las elecciones que se 
realizaron hace algunas semanas. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45272  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-160511-luz-lalo-rivera-imita-a-marcelo-ebrard.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-160511-luz-lalo-rivera-imita-a-marcelo-ebrard.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/mun104.php
http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25273%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45272%20
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OPINION 

 Funcionarios que no cumplan con honradez, no tendrán lugar en la Comuna: Rivera Pérez 
Aquellos funcionarios o trabajadores del ayuntamiento que no cumplan con el principio de la honradez en la 
administración municipal no tendrán lugar en la Comuna, sentenció el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. Lo 
anterior al ser cuestionado respecto a la separación temporal al cargo de la titular de la Secretaria de Desarrollo 

Social del estado, Myriam Arabián Couttolenc, con la intención de atender un asunto jurídico vinculado con la 
Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE). (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45273 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera confía en la rectitud y honestidad de Myriam Arabian 
Luego de que la titular de la Secretaría Estatal de Desarrollo Social (Sedesol), Myriam Arabian Couttolenc, 
anunciara su separación temporal de la dependencia a su cargo para atender un asunto jurídico vinculado con la 

Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) el Alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
habló en torno al tema. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130917:eduardo-rivera-confía-
en-la-rectitud-y-honestidad-de-myriam-arabian&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Edil pide a presidentes auxiliares que dejen de pelearse y se sumen a su proyecto político 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera pidió a los presidentes electos de las 17 juntas auxiliares que 
integran la capital que dejen a un lado sus ―intereses partidistas y de grupo‖ y se sumen al proyecto de 

construcción de una mejor ciudad para los poblanos. En el marco de la toma de protesta de los presidentes 
auxiliares, el edil capitalino exhortó a los nuevos funcionarios a dejar atrás las peleas y confrontaciones que se 
suscitaron durante el proceso electoral del pasado mes de abril y comenzar a sentar las bases de una gestión 
propositiva que genere beneficios para los habitantes de estas demarcaciones. (Julio Morales)   

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130943:edil-pide-a-presidentes-
auxiliares-que-dejen-de-pelearse-y-se-sumen-a-su-proyecto-político&Itemid=534 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Piden a alcaldes auxiliares evitar compadrazgos y amigos 
Piden a los 17 presidentes auxiliares no meter a compadres y familiares en sus gobiernos, luego de que este 
domingo el alcalde Eduardo Rivera Pérez les tomó protesta durante el periodo 2011-2014. Pese a que en esta 

administración  de Rivera Pérez fueron colocados familiares y amigos en diferentes cargos, su secretario de 

Gobernación, Pablo Montiel Solana, advirtió a los ediles electos que se castigará a quien caiga en nepotismo. 
(Elvia Cruz)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Piden-a-alcaldes-auxiliares-
evitar-compadrazgos-y-amigos&id_noticia=36896  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Rivera Pérez toma protesta a Presidentes Auxiliares  
Este día el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tomó protesta a los 17 Presidentes de las Juntas 
Auxiliares que fueron electos por los habitantes de estas demarcaciones. En su mensaje, invitó a los nuevos 
representantes del Gobierno Municipal a realizar obras y acciones a favor de los ciudadanos con el fin de ir 
abatiendo los rezagos que persisten en estas zonas.  (Redacción) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-toma-protesta-a-Presidentes-

Auxiliares-&id=19648  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45273
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130917:eduardo-rivera-confía-en-la-rectitud-y-honestidad-de-myriam-arabian&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130917:eduardo-rivera-confía-en-la-rectitud-y-honestidad-de-myriam-arabian&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130943:edil-pide-a-presidentes-auxiliares-que-dejen-de-pelearse-y-se-sumen-a-su-proyecto-político&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130943:edil-pide-a-presidentes-auxiliares-que-dejen-de-pelearse-y-se-sumen-a-su-proyecto-político&Itemid=534
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Piden-a-alcaldes-auxiliares-evitar-compadrazgos-y-amigos&id_noticia=36896%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Piden-a-alcaldes-auxiliares-evitar-compadrazgos-y-amigos&id_noticia=36896%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-toma-protesta-a-Presidentes-Auxiliares-&id=19648%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-toma-protesta-a-Presidentes-Auxiliares-&id=19648%20
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Preparada Puebla para enfrentar temporada de lluvia 
El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini, dio a conocer que el municipio de 
Puebla está preparado para enfrentar la temporada de precipitaciones pluviales, luego de los trabajos de limpieza 

en las orillas de 17 barrancas y ríos. Sostuvo que afortunadamente la basura encontrada no fue demasiada como 
en años anteriores, donde normalmente había estufas, refrigeradores u otro tipo de electrodoméstico, aunque 
todavía la gente suele arrojar llantas de todo tipo de medida como un problema importante por atender. (Marco 

A. Mirón  Local 6 A C/ FOTO)      
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Promueve Comuna exámenes de control de confianza 
El Ayuntamiento de Puebla promoverá entre los mandos superiores y policías de las 17 juntas auxiliares pasar por 
los exámenes de control de confianza con la finalidad de impulsar una vigilancia mucho más preparada con esos 
lugares y mejorar el combate de la delincuencia, informo Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y 
Transito Municipal ( SSPTM) A partir de esta semana comenzaran los acercamientos y las intenciones es apoyar 

con el envió del uniformado por cada dos que lleguen a la corporación a someterse a las evaluaciones oficiales 
que tiene una duración de dos días. (Marco A. Mirón  Local 6 A C/ FOTO)   

 

 
 
CAMBIO 

 Instala Comuna Centro Municipal de Mediación 
El Ayuntamiento de Puebla instaló el Centro Municipal de Mediación y Conciliación, órgano que tendrá la facultad 
de resolver conflictos sociales y de convivencia entre los ciudadanos poblanos sin al necesidad de que acudan a 
otras instancias judiciales.  Tras la firma de un convenio con el Tribunal Superior de Justicia, Puebla se convirtió 
en el primer municipio del estado en conformar esta instancia que dará servicios gratuitos a todas las personas 

que lo requieran. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-160511-luz-instala-comuna-centro-municipal-
de-mediaci-n.php 
 

 
 
OPINION 

 Aumentará SSPTM el número de policías 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón reconoció que hace falta la presencia 
policial en ciertas zonas de la capital poblana para garantizar el orden, especialmente en unidades habitacionales 
y en ciertas juntas auxiliares. Declaró que es por este motivo que a partir del mes de enero contarán con 260 
nuevos elementos, asimismo dijo que en unas semanas más se recuperará la mayor parte del parque vehicular 
que se encontraba descompuesto o dañado, se lanzó la convocatoria para cadetes que se integren a la Academia 
de Policía a partir de agosto. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45287  

 
 

 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-160511-luz-instala-comuna-centro-municipal-de-mediaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-160511-luz-instala-comuna-centro-municipal-de-mediaci-n.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45287%20
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IMAGEN POBLANA  

 Anuncian nuevo esquema de seguridad en Juntas  
Ante los problemas de seguridad que se viven en las juntas auxiliares de la capital, los cuales están relacionados 

con el robo común hasta con el narcomenudeo, el ayuntamiento encabezado por el Eduardo Rivera Pérez en 
coordinación con los nuevos ediles subalternos implementará un nuevo esquema de seguridad. En este contexto, 
el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Felipe Amadeo de Lara Terrón, informó que todo 
el personal que contraten para estas demarcaciones –pues en estas zonas de la ciudad se llega a asignar sólo dos 
policías municipales- será capacitado por primera vez por la SSPTM. (Bertha Salgado)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104347&articulo=Anuncian nuevo esquema de seguridad en 
Juntas</B> 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 La Capital, lista ante temporada de lluvias  
La capital se encuentra lista ante la temporada de lluvias, pues tanto ríos y barrancas que cruzan por el  
municipio ya fueron limpiados, aseguró el secretario de Medio Ambiente municipal, Alejandro Fabre Bandini. En 
entrevista recordó que hace unos días se dio inicio con los trabajos de manera conjunta con autoridades federales 
y estatales, quienes desazolvaron  14 puntos identificados como vulnerables con el objetivo de reducir los riesgos 

de una contingencia y garantizar la integridad física de los poblanos. (Elvia Cruz)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--La-Capital,-lista-ante-
temporada-de-lluvias&id_noticia=36897  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Gastó Blanca Alcalá 47 mdp en comidas y uniformes en su trienio 
Del 2008 al 2011, la administración municipal de Blanca Alcalá Ruiz gastó 47 millones 116 mil pesos por concepto 
de comidas de trabajo, de atención a terceros y compra de uniformes, siendo este último rubro el que acaparó el 
71 por ciento de estas partidas. De acuerdo con la solicitud hecha por el ciudadano José Ramírez y registrada con 
el folio 00324311 al sistema INFOMEX, durante la gestión de la priísta la Comuna pagó un total de 9 millones 582 
mil pesos en comidas de trabajo, siendo el 2008 cuando se emplearon 3 millones 510 mil pesos. (Pía Pineda)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8868:gastó-blanca-alcalá-47-mdp-
en-comidas-y-uniformes-en-su-trienio&Itemid=332 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, toma posesión a los 17 presidentes auxiliares 

y los exhorta a trabajar por sus comunidades.  
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anuncia el rescate del jagüey de Agua Santa.   

 
 
 
 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104347&articulo=Anuncian%20nuevo%20esquema%20de%20seguridad%20en%20Juntas%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104347&articulo=Anuncian%20nuevo%20esquema%20de%20seguridad%20en%20Juntas%3c/B%3e
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--La-Capital,-lista-ante-temporada-de-lluvias&id_noticia=36897%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--La-Capital,-lista-ante-temporada-de-lluvias&id_noticia=36897%20
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8868:gastó-blanca-alcalá-47-mdp-en-comidas-y-uniformes-en-su-trienio&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8868:gastó-blanca-alcalá-47-mdp-en-comidas-y-uniformes-en-su-trienio&Itemid=332
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El día de ayer el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tomó protesta a los 17 

Presidentes de las Juntas Auxiliares que fueron electos por los habitantes de estas demarcaciones. 

 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 El ayuntamiento de Puebla, inició las mil calles en la Resurrección, entregó un paquete desde 250 calles 

con 100 millones de pesos así lo asegura el edil; Eduardo Rivera Pérez. 

 Seguridad Pública, apoyara  a ediles auxiliares para capacitar a sus policías.  
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, manifestó su respaldo incondicional y el 

reconocimiento para la panista Miriam Arabian. Y está seguro de que saldrá adelante en este proceso. 
 Los manifestantes de la 46 poniente que han estado presentes en diversos lugares como en Casa 

Aguayo y en la Secretaría de Finanzas no  han logrado acreditar la propiedad de la mercancía que les 
decomisaron, por lo menos eso es lo que dice el secretario de Finanzas.   

 
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 El gobierno municipal se declara listo para hacer frente  a la temporada de lluvias que inicio 

formalmente este 15 de mayo.  

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 El Ayuntamiento de la Capital Poblana puso en marcha las Brigadas Urbanas dentro de la Colonia 
Historiadores, ubicada al nororiente de la ciudad, se trata de acercar diversas actividades de apoyo 
para los habitantes de colonias populares y de bajos recursos.  

 
 
 

 
 
 
 

 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Reitera Moreno Valle su compromiso con el magisterio  
En el marco de la celebración del Día del Maestro, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas reiteró que en el 

primer año de su administración, se instauró el programa de infraestructura educativa más agresivo de la historia 
del estado con una inversión de mil millones de pesos, aunados a 250 millones que se emplearán para el 
programa de conectividad para pasar del 28 por ciento en cobertura al 60 por ciento al concluir este 2011. 

Asimismo, anunció la instauración del colegio de maestros eméritos en educación, integrado por docentes 
jubilados y activos que realicen una función de asesoría para generar propuestas que mejoren el diseño de la 
política educativa de Puebla. (Mayra Hernández c/foto 04:39)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2079552.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Cancelará ST 5 mil concesiones 
La Secretaría de Transportes (ST) revertirá al menos 3 mil de las 5 mil 600 concesiones que liberó la 
administración de Mario Marín Torres, en tanto que las 2 mil 169 que dejó pendientes no serán entregadas a los 
permisionarios del transporte público, reveló el diputado local del PRD, Jorge Garcilazo Alcántara. En su calidad de 
presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes del Congreso del Estado, Garcilazo Alcántara rechazó 
que se actúe de manera política contra los concesionarios que no apoyaron la campaña del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, toda vez que los expedientes se revisarán de manera técnica para verificar que cubrieron los 

requisitos para hacerse acreedores a un permiso. (Cirilo Calderón s/foto 04:40)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2079546.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA 

 En el olvido, el Hospital General de San Pedro Cholula 
Inactivo, vacío en su interior y con una serie de fallas, es como se observa el nuevo Hospital General de la 
Secretaría de Salud, que a inicio de este año fue inaugurado en este municipio por el ex gobernador Mario Marín 
Torres. Sus instalaciones, que prometieron mejorar la atención a más de 400 mil habitantes de la región, están 
convertidas en un "elefante blanco". Incluso, el inmueble hospitalario carece de servicios básicos como son 

electricidad, red telefónica, conexiones para tomas de oxígeno, así como presenta fallas en redes hidráulicas y 
otras estructuras. (Redacción c/foto 04:41) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2079555.htm 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Preparada Puebla para enfrentar temporada de lluvia 
El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini, dio a conocer que el municipio de 

Puebla está preparado para enfrentar la temporada de precipitaciones pluviales, luego de los trabajos de limpieza 
en las orillas de 17 barrancas y ríos. Sostuvo que afortunadamente la basura encontrada no fue demasiada como 
en años anteriores, donde normalmente había estufas, refrigeradores u otro tipo de electrodoméstico, aunque 

todavía la gente suele arrojar llantas de todo tipo de medida como un problema importante por atender. (Marco 
A. Mirón  Local 6 A C/ FOTO)      
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Descuido de RMV, la investigación contra Arabian 
Como un descuido de la administración de Rafael Moreno Valle Rosas, consideró Ana Teresa Aranda Orozco el 
asunto de la denuncia que sigue la PGR en contra de Myriam Arabian Couttolenc, que derivó en su dimisión a la 
Secretaria de Desarrollo Social estatal, toda vez que dijo que se pudo haber previsto que la panista enfrentaría un 
proceso judicial. La ex precandidata del PÀN a la gubernatura lamentó la situación que involucra a la funcionaria 

con licencia en un presunto delito electoral derivados de los comicios del 2009 y defendió que es una panista 
comprometida con su partido y le deseo que el caso se resuelva a su favor. (Cirilo Calderón Local 8 A C/ FOTO)   
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2079552.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2079546.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2079555.htm
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EL HERALDO 

 Dejan sola a Arabian Couttolenc 

Sin una postura oficial y ausente el respaldo formal del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, todo indica que la 
ex aspirante panista a una diputación federal y ahora ex secretaria de Desarrollo Social, Myriam Arabian 
Couttolenc, tendrán que enfrentar sola el proceso judicial que pesa en su contra por el presunto delito de 
peculado. Y es que ha sido poco- por no decir- nulo el respaldo que el gobierno ha dado a su ex secretaria, 
mientras pocos panistas de peso han hecho un pronunciamiento de apoyo a  Arabian Couttolenc; tal es el caso del 

alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quine a diferencia del gobernador o de su propio vocero oficial, Fernando 
Manzanilla Prieto, dijo abiertamente que confía plenamente en las autoridades electorales y resuelvan los hechos. 

(Erika Mejía Peniche/ Fabiola Reynoso 7 A POLITICA C/ FOTO) 
 

 

EL HERALDO 

 No se entrometa le dice Ana Teresa a RMV 

La panista Ana Teresa Aranda Orozco le pidió una vez más al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que no 
entrometa en el proceso de selección del Consejo Político Estatal del Partido de Acción Nacional (PAN). En 
conferencia de prensa señaló que ningún grupo político debe meter las manos en el proceso interno, pues los 
morenovallistas y hasta los propios anateresitas deben dejar que la militancia elija libremente a los nuevos 
integrantes del máximo órgano del partido. (Erika Mejía Peniche 7 A POLITICA C/ FOTO) 
 

 

EL HERALDO 

 Elimina el DIF estatal el programa Alimentación al Adulto Mayor 
El Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF) no tendrá programas sociales que vendan 
políticamente sino que le resuelvan la vida a la gente, aseguró la presidenta del organismo, Martha Erika Alonso 
de Moreno Valle. Aunando a lo anterior, afirmó que todos los programas que tienen el DIF continuaran excepto el 
de Alimentación al Adulto Mayor (Proama), pues éste se suplirá por apoyo económico. (Alejandra Corona Flores c/ 
foto 6 A SOCIEDAD) 
 

 

EL HERALDO 

 Aclara Salud salida de Aarón Zaraín 
Aunque el exdirector del Hospital General del Sur, Aarón Zaraín Rodríguez se vio envuelto en ciertas 
irregularidades; el secretario de Salud Estatal Jorge Aguilar Chedraui, aseguró que su salida no tuvo que ver con 
lo anterior sino con el tema de resultados. El funcionario estatal aclaró que la salida de Zaraín Rodríguez se debió 
más a señalamientos, a un tema de resultados. (Alejandra Corona Flores c/ foto 6 A SOCIEDAD)    
 

 
 

SINTESIS 

 RMV premia a 2 mil 153 maestros 
El gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, entregó la Condecoración ‗Maestro Altamirano‘ y el Premio ‗Rafael 
Ramírez‘ a 2 mil 153 docentes por 30 y 40 años de servicio, con motivo del Día del Maestro. Moreno Valle otorgó 

estímulos al magisterio por su contribución al desarrollo de Puebla. ‗La educación es la mejor inversión en el 
futuro del estado‘, afirmó. Rafael Moreno Valle subrayó que magisterio y gobierno del estado tienen un enorme 
compromiso con el futuro de Puebla: impulsar la calidad educativa en los próximos 6 años. (Redacción c/foto 
04:43)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92450/RMV-premia-a-2-mil-153-maestros 

 

 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92450/RMV-premia-a-2-mil-153-maestros


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 16 de Mayo de 2011 
 

 

 

 11 

SINTESIS 

 Gobierno marinista queda a deber 2 mil 169 concesiones del transporte 
El presidente de la comisión de comunicaciones y transportes del Congreso del Estado, Jorge Blas  Garcilazo 
Alcántara, reveló una nueva pugna entre los transportistas, ya que éstos demandan  la entrega de 2 mil 169 
concesiones que pagaron a la pasada administración. En entrevista, abundó que antes de salir el gobernador 
Mario Marín Torres, su administración, para ser exactos, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), 

hizo el trámite para que en esta gestión se les entregaran 2 mil 169 permisos; sin embargo, enfatizó: ―no se les 
dará nada‖.  (Redacción s/foto 04:44)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92398/Gobierno-marinista-queda-a-deber-2-mil-169  

 
SINTESIS 

 Gobierno poblano festeja a docentes 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, entregó reconocimientos a los docentes de 30 y 40 años de 
servicio, por su ardua labor en el área educativa de la entidad poblana. El festejo fue organizado por el Sindicato 

Nacional de Trabajadores al Servicio de la Educación (SNTE), perteneciente a la sección 51 y 23. En el acto 
protocolario se felicitó a todos aquellos que se dedican a la enseñanza de la educación básica, media y media 
superior. (Redacción c/foto 04:45)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92395/Gobierno-poblano-festeja-a-docentes  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Reaparece Anatere en la arena política 

Por medio de la agrupación política Conciencia, integrada principalmente por miembros de Acción Nacional, Ana 

Teresa Aranda Orozco reapareció en la lucha política sin descartar que pueda buscar la candidatura al Senado de 
la República, aunque en ocasiones no la quieran algunos de los miembros de su partido, Acción Nacional. En 
conferencia de prensa acompañada de algunos de sus simpatizantes, Aranda Orozco declaró que es el momento 
que tiene que darse una mayor participación de la sociedad en la vida política. Indicó que sigue pasando por un 
momento difícil en su vida personal, sin embargo no puede estar fuera de la política y Conciencia hará un trabajo 
en Puebla. (Mario Martell c/foto 05:30) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73391 

 
INTOLERANCIA  

 Valle Fantástico y Parque Metropolitano, en el limbo 
Entre fierros oxidados, maderas podridas, mantas destruidas y muros grafiteados un policía estatal obeso 

resguarda el predio donde se ubica aún Valle Fantástico, como un augurio que el pleito litigio se fuera a llevar 
mucho tiempo. A pesar de la promesa o advertencia del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle de recuperar 
los terrenos que tenía en posesión Ricardo Henaine Mezher, sólo lo ha hecho por la fuerza, ya que de manera 
legal no lo ha logrado. Según los abogados del empresario, aunque por la fuerza el gobierno estatal retuvo el 

terreno, en realidad no ha sido ―recuperado", como lo prometió antes de cumplirse los primeros cien días de la 
administración estatal. (Redacción c/foto 05:31) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73397 

 
INTOLERANCIA  

 Alarcón deslinda al PRI de la denuncia contra Arabian 
El caso del abandono temporal de la titular de la Sedeso, Myriam Arabian Couttolenc, parece no quitarle el sueño 

a los priistas, ya que mientras el exsecretario de Desarrollo Social en el último año del sexenio de Melquiades 
Morales, Alberto Amador Leal, señaló que el caso carece de la ―mayor trascendencia‖, ya que se trata sólo de un 
evento ―rezagado‖ que data del proceso electoral de 2009, para el integrante de la cúpula priista, José Alarcón 
Hernández, el tema no es una prioridad del PRI y negó que ese partido presentara una denuncia contra de quien 
fuera candidata a diputada federal por el Distrito 11 abanderando la causa blanquiazul en la elección de 2009. 
(Redacción c/foto 05:32)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73381 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92398/Gobierno-marinista-queda-a-deber-2-mil-169
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/92395/Gobierno-poblano-festeja-a-docentes
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73391
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73397
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73381
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INTOLERANCIA  

 Piden información sobre las salidas del gabinete 
El diputado del Partido del Trabajo, Zeferino Martínez, afirmó que el abandono temporal de la secretaria Myriam 
Arabian Couttolenc de la Secretaría de Desarrollo Social, muestra que en la actual administración no ha existido 
ningún cambio, ya que con situaciones como esta se exhibe que los funcionarios del PRI y del PAN son lo mismo. 
De manera análoga y al opinar sobre la salida de Arabian Couttolenc de la dependencia estatal, el diputado de 

Convergencia, José Juan Espinosa Torres, afirmó que el gobierno estatal debe ampliar la información sobre el 
caso de la licencia que solicitó la exdiputada federal panista e informar si la Contraloría estatal ya intervino en el 
asunto. (Redacción c/foto 05:33) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73382 

 

 
 
CAMBIO 

 Confirma Myriam Arabian que hay un proceso en su contra 

Luego de que CAMBIO y La Quintacolumna revelaran la existencia de una orden de aprehensión de la 
Procuraduría General de la República (PGR) y la Fepade en contra de la secretaria de Desarrollo Social, Myriam 
Arabian Couttolenc, la funcionaria convocó a una rueda de prensa para dar a conocer su separación temporal del 
gabinete morenovallista por un periodo de 15 días para enfrentar el proceso legal en las instancias federales.  
(Elvia García s/foto 04:52)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-elv-confirma-myriam-arabian-que-
hay-un-proceso-en-su-contra.php  

 
CAMBIO 

 Anuncia RMV incentivos para los mejores profesores 

Durante la conmemoración del Día del Maestro, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, anunció una serie 
de incentivos para mejorar el desempeño de los docentes en las aulas, entre los que destacan la creación del 
colegio de maestros eméritos, en donde se propondrán políticas para mejorar el sector educativo; además de que 
a partir del próximo ciclo escolar la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) elegirán al mejor profesor de cada una de las 19 Coordinaciones Regionales de Desarrollo 
Educativo (Cordes) del estado.(Osvaldo Macuil s/foto o4:53)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-osv-anuncia-rmv-incentivos-para-los-
mejores-profesores.php 
 
CAMBIO 

 Moreno Valle presume sus logros en la red 
Aprovechando la falta de regularización en el internet, Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, 
promociona los logros de sus primeros cien días de gobierno a través del correo electrónico Hotmail, el MSN y la 
red social Facebook, pues por medio de banners y de la frase ―Lo que decimos lo hacemos‖, el mandatario ha 

hecho del internet un medio para comunicarle sus compromisos a los cibernautas.  (Elvia García s/foto 04:54)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-elv-moreno-valle-presume-sus-logros-
en-la-red.php  
 
CAMBIO 

 Sin facturas, no devolveremos la mercancía: Moya Clemente 
Roberto Moya Clemente, titular de la Secretaría de Finanzas, aseveró que la dependencia que encabeza no cederá 
a presiones de los locatarios de la 46 para regresar sus cargamentos. Añadió que, a dos meses del operativo en 
esta zona, los comerciantes no han podido comprobar la legalidad de las autopartes que fueron aseguradas.  Lo 
anterior, al cuestionarle sobre el procedimiento que realizaran puesto que Moisés Ortiz Bracho, representante de 
los locatarios, amenazó que si no son liberados los ocho detenidos por el enfrentamiento con granaderos afuera 

de Finanzas, llevarán a cabo un plantón pacífico afuera de la Procuraduría General de Justicia. (Elvia García s/foto 
04:55) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-elv-sin-facturas-no-devolveremos-la-
mercanc-a-moya-clemente.php  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73382
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-elv-confirma-myriam-arabian-que-hay-un-proceso-en-su-contra.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-elv-confirma-myriam-arabian-que-hay-un-proceso-en-su-contra.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-osv-anuncia-rmv-incentivos-para-los-mejores-profesores.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-osv-anuncia-rmv-incentivos-para-los-mejores-profesores.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-elv-moreno-valle-presume-sus-logros-en-la-red.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-elv-moreno-valle-presume-sus-logros-en-la-red.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-elv-sin-facturas-no-devolveremos-la-mercanc-a-moya-clemente.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-elv-sin-facturas-no-devolveremos-la-mercanc-a-moya-clemente.php
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CAMBIO 

 SNTE debe tener sensibilidad para la negociación salarial 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, pidió sensibilidad a las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) durante las negociaciones de la revisión salarial, pues de este modo se 
podrán orientar y vincular correctamente los recursos para la calidad educativa.  En el marco de los festejos del 
Día del Maestro, indicó que las mesas para la negociación del incremento salarial están instaladas, por lo que 

sostuvo que lo importante es que tanto el gobierno del estado como los maestros poblanos hagan lo que les 
corresponde en el impulso a la educación. (Osvaldo Macuil s/foto 04:56)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-osv-snte-debe-tener-sensibilidad-
para-la-negociaci-n-salarial.php  
 

CAMBIO 

 Devolución de Tenencia, la acción más impactante de RMV 
La derogación de la Tenencia y, por ende, la devolución a los usuarios del impuesto vehicular es la acción de 
gobierno que más ha impactado de manera positiva en los poblanos con respecto a la administración de Rafael 
Moreno Valle, de acuerdo a un sondeo realizado por el despacho Mas Data del consultor José Zenteno, cuyo 
estudio concluye que el 70 por ciento de los capitalinos considera la medida como la más trascendente del primer 

trimestre de la era morenovallista. (Selene Ríos s/foto 04:58)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-sel-devoluci-n-de-tenencia-la-acci-n-
m-s-impactante-de-rmv.php  
 

CAMBIO 

 Almazán estafa a diputados locales 
Guillermo Almazán Smith estafó a los 41 diputados locales al cobrarles 400 pesos para realizar el simulacro 
legislativo que se llevaría a cabo el pasado fin de semana en el Congreso, con el argumento de pagar los viajes 
que realizarían los jóvenes del interior del estado y una comida posterior al evento. Sin embargo, la revisión que 

hizo CAMBIO a la lista de participantes revela que la mayoría de los participantes radica en Puebla y son amigos 
personales del titular del Instituto Poblano de la Juventud (IPJ). (Viridiana Lozano c/foto 04:59)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-vir-almaz-n-estafa-a-diputados-
locales.php  
 

CAMBIO 

 Diputados locales se mantendrán al margen del proceso del 2012 

Los coordinadores de las fracciones parlamentarias que integran el Congreso del estado y los dirigentes estatales 
del PAN, PRI, PRD, PT, Nueva Alianza y el Partido Verde, acordaron separar el trabajo legislativo del proceso 
electoral que se librará en el 2012 para evitar parálisis en el Poder Legislativo.  Así lo informaron a CAMBIO 
fuentes del Congreso, quienes señalaron que en los próximos días los líderes partidistas convocarán a rueda de 
prensa para dar a conocer los pormenores de la reunión y los temas prioritarios para el Segundo Periodo 
Ordinario de Sesiones. (Viridiana Lozano s/foto 05:01)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-vir-diputados-locales-se-mantendr-n-

al-margen-del-proceso-del-2012.php  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Urge que Moreno Valle impulse reforma del Estado: Amador Leal 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tiene como tarea pendiente promover una reforma del Estado que 
redistribuya equilibradamente el poder en Puebla y garantice que los resultados del Congreso local no dependan 
del mandatario en turno, criticó Alberto Amador Leal, presidente de la Fundación Isidro Fabela.  El ex diputado 
federal priista advirtió que las modificaciones al marco normativo del estado deben promoverse antes de los 

comicios presidenciales, para impedir que la disputa electoral desequilibre a la administración estatal y paralice al 
Poder Legislativo.  (Mónica Camacho c/foto 05:04) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/puebla.php 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-osv-snte-debe-tener-sensibilidad-para-la-negociaci-n-salarial.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-osv-snte-debe-tener-sensibilidad-para-la-negociaci-n-salarial.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-sel-devoluci-n-de-tenencia-la-acci-n-m-s-impactante-de-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-sel-devoluci-n-de-tenencia-la-acci-n-m-s-impactante-de-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-vir-almaz-n-estafa-a-diputados-locales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-vir-almaz-n-estafa-a-diputados-locales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-vir-diputados-locales-se-mantendr-n-al-margen-del-proceso-del-2012.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-160511-vir-diputados-locales-se-mantendr-n-al-margen-del-proceso-del-2012.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/puebla.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Dejó Arabian Desarrollo Social; la FEPADE está investigándola 
Este viernes, la secretaria de Desarrollo Social del gobierno del estado de Puebla, Myriam Arabian Couttolenc, 
pidió licencia a su cargo para enfrentar un proceso legal que le sigue la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (FEPADE), desde el año 2009.  Esta es la primera baja temporal del gabinete legal del 
gobernador Rafael Moreno Valle pues no se nombrará a un encargado de despacho, sino a un nuevo secretario en 

esa dependencia.  Durante una escueta rueda de prensa la noche de ese día, la ex funcionaria reconoció que 
existe un procedimiento legal en su contra ―por un presunto delito electoral, relacionado con el proceso electoral 
2009 en el que fui candidata a diputada federal por el Distrito 11 de Puebla‖.  (Javier Puga s/foto 05:06)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/pol907.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Aranda confirma interés de ser candidata en la elección de 2012 
Ana Teresa Aranda Orozco confirmó su interés en competir como candidata del Partido Acción Nacional en la 
elección del próximo año, al dar a conocer la conformación de Conciencia en Movimiento, asociación que integran 

miembros del PAN cercanos a la ex secretaria de Estado.  Aranda negó que la nueva organización sea una 
plataforma política rumbo a 2012, al garantizar que ésta se mantendrá después de los comicios federales para 
promover la participación ciudadana y los valores democráticos.  Aunque reconoció que su partido no simpatiza 
con su proyecto, ya que la rechazó como aspirante a la presidencia municipal de Puebla en 2007 y como 
abanderada a la gubernatura en 2010, dejó abierta la posibilidad de luchar tanto por una diputación, como por 
una senaduría. (Mónica Camacho s/foto 04:08)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/pol1006.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Otorga RMV estímulos y un edificio al magisterio 

Durante el festejo oficial por el día del maestro, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, anunció la 
creación de nuevos reconocimientos a docentes destacados, premios para profesores por años de servicio y la 

edificación del Colegio de Maestros Eméritos en la Educación, como parte de los acuerdos pactados con las 
secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para mejorar las condiciones de 
los maestros en la entidad. (Arturo Alfaro s/foto 05t:09) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/edu109.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 10 ediles salientes amagaron con no entregar las juntas de Acatzingo 
Tras darse a conocer que el presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Lezama Prieto, no pagará la última 
quincena de trabajo a los 11 presidentes salientes de las juntas auxiliarse, éstos amagaron con no entregar hoy 
las alcaldías subalternas a las nuevas autoridades.  Esta actitud del edil panista indignó, pero sobre todo 
enardeció a los presidentes subalternos, quienes también amagaron con la toma de la alcaldía, en el inicio de la 

semana, si para hoy lunes 16 de mayo no están sus depósitos.  (Yadira Llaven s/foto 05:10)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/pol302.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Continúan pendientes elecciones extraordinarias de siete juntas auxiliares en Puebla: 

Manzanilla Prieto 
La Secretaría General de Gobierno, cuyo titular es Fernando Manzanilla Prieto, informó que en los próximos días 
se realizarán las elecciones extraordinarias en las siete juntas auxiliares que aún se encuentran pendientes. Luego 
que el pasado 24 de abril fueron suspendidas las elecciones de autoridades en 83 de las 656 juntas auxiliares de 
Puebla, debido a los enfrentamientos a golpes entre grupos opositores, quema de paquetería electoral, amenazas 
y sospechas de fraude entre los candidatos, la dependencia pidió a los ciudadanos mantener la tranquilidad, pues 
el se ofrecerán las garantías de transparencia y orden público para ejercer su voto libremente en los próximos 

comicios. (Arturo Alfaro s/foto 05:11)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/puebla.php 

 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/pol907.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/pol1006.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/edu109.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/pol302.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/puebla.php
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MILENIO DIGITAL 

 ST aumenta requisitos para licencias  
Debido al incremento del 25 por ciento en el padrón de concesiones del transporte público -registrado durante el 
sexenio de Mario Marín Torres- la Secretaría de Transportes (ST) dio a conocer que elevará el número de 

requisitos para el otorgamiento de nuevas licencias. Bernardo Huerta Couttolenc, titular de la dependencia, 
explicó que en comparación con otras administraciones, en la última se permitió un acelerado crecimiento del 
parque vehicular que integra el sistema de traslado colectivo. (Redacción c/foto 04:49) 
http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25272 
 

MILENIO DIGITAL 

 Toman protesta 17 nuevos presidentes de juntas auxiliares 
Este domingo el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tomó protesta a los 17 presidentes de las 
juntas auxiliares que fueron electos por los habitantes de estas demarcaciones. En un mensaje dirigido a los 

nuevos presidentes, les hizo una invitación para que realicen obras y acciones en beneficio de los ciudadanos para 
combatir el rezago en el que se encuentran estas zonas. Al mismo tiempo reiteró que tanto él, como su gabinete 
trabajarán en conjunto con cada uno de los presidentes de las diferentes juntas auxiliares. (Redacción c/foto 
04:50)  
http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25273  
 

 
 
OPINION 

 Proponen reformas a la ley Orgánica del Congreso Estatal 
El presidente de la Fundación Isidro Fabela, Alberto Amador Leal, expuso una propuesta de reforma a la ley 
Orgánica del Congreso del Estado, lo que a su consideración podría garantizar un mejor escenario de 

gobernabilidad con todos los partidos políticos que integran la LVIII legislatura. En rueda de prensa, el ex 
diputado federal del PRI, consideró que debe crearse la Junta de Coordinación Política que tendría la labor de 
negociar con las fuerzas del Congreso del Estado. (Jesús Lemus c/foto 05:14)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45260  
 
OPINION 

 “Fuego amigo” la salida de Arabián: PRD 
La salida de la titular con licencia de la Secretaría de Desarrollo Social (SDS), Miryam Arabián Couttolenc, no debe 
interpretarse como un descalabro para la administración de Rafael Moreno Valle Rosas, coincidieron políticos del 

PAN y PRD; mientras que el PRI calificó como normal un posible cambio dentro del gabinete estatal. En primer 
lugar, la panista Ana Teresa Aranda Orozco, negó que la salida por dos semanas de la funcionaria con licencia sea 
un descalabro para la administración estatal; sin embargo, señaló que la queja electoral presentada por peculado 

en contra Arabián Couttolenc en el 2009, fue un descuido que no tuvo que dejarse pasar. (Jesús Lemus s/foto 
05:15)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45268  
 

OPINION 

 A favor Ana Teresa Aranda de las candidaturas ciudadanas 

La panista Ana Teresa Aranda Orosco, se pronunció porque en el estado de Puebla se legisle por las candidaturas 
ciudadanas, pues ello permitiría quitar camisas de fuerza para trabajar en los valores de la democracia. Tras 
presentar su movimiento titulado ―Conciencia‖, la panista criticó que los diputados federales en San Lázaro hayan 
puesto muchas trabas a la Reforma Política que aprobó la Cámara de Senadores. Aseguró que como presidenta de 
su organización defenderá su postura para que en Puebla se legisle por las candidaturas ciudadanas, con el 
objetivo de que los poblanos puedan acceder a puestos de elección popular. (Jesús Lemus s/foto 05:16) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45288 

 

 

http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25272
http://www.mpuebla.com/nota.php?id=25273%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45260%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45268%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45288
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OPINION 

 La desconfianza generó que paisanos no acudieran a las Casas Puebla 
La detención del ex presidente municipal de Izúcar de Matamoros, Rubén Gil Campos en el 2008, es lo que 
generó desconfianza en los paisanos poblanos para no acudir a las extintas Casas Puebla, declaró el diputado local 
del PAN, Rafael Von Raesfeld Porras. El también presidente de la comisión de Migración del Congreso local, 
comentó que la desconfianza de los paisanos aumentó hacia la pasada administración, porque nunca se demostró 

un verdadero liderazgo en beneficio de los poblanos que viven en la Unión Americana. (Jesús Lemus s/foto 05:17) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45289   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Marchan disidentes para exigir ruptura de gobierno con Gordillo 
Decenas de docentes que integran el Consejo Democrático Magisterial conmemoraron el Día del Maestro con una 
marcha por las calles de la capital poblana que partió del Reloj del Gallito en el Paseo Bravo con destino al zócalo 
en la que exigieron la cancelación de la Alianza por la Calidad en la Educación (ACE). Exigieron al gobierno cortar 
la estrecha relación con la presidenta nacional de Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
Elba Ester Gordillo Morales. (Jaime Zambrano c/foto 05:19)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8842:marchan-disidentes-para-
exigir-ruptura-de-gobierno-con-gordillo-y-fin-de-la-ace&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Acusa Mondragón al PRI de promover denuncia contra Miriam Arabián 
La ―reactivación‖ de la denuncia interpuesta en contra de Myriam Arabián Couttolenc, por el presunto delito de 
peculado electoral, es una venganza del Partido Revolucionario Institucional (PRI), sentenció Juan Carlos 

Mondragón, presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN). En entrevista con e-

consulta, el blanquiazul aseguró que la intención del tricolor es desprestigiar a la administración morenovallista 
ante los ―extraordinarios‖ resultados que ha mostrado durante los primeros 100 días de gestión. (Xochilt Rangel 
s/foto 05:20)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8875:acusa-mondragón-al-pri-de-
promover-denuncia-contra-miriam-arabián&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Casi un hecho la asamblea municipal del PAN para elegir consejeros 
A dos días del cierre de registro de delegados numerarios para la asamblea municipal del Partido Acción Nacional 
en la capital del estado, es un hecho que esta se llevará a cabo puesto que de los 1 mil 100 nombres necesarios, 

hasta este domingo sólo faltaban 90. En tanto existen 60 registros de panistas para ser votados como integrantes 
del Consejo Estatal del PAN, de quienes podrían ser electos de 20 a 24 en el municipio de Puebla. (Redacción 
s/foto 05:21)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8876:casi-un-hecho-la-asamblea-

municipal-del-pan-para-elegir-consejeros&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Secciones del SNTE iniciarán negociaciones de aumento salarial con autoridades estatales 
A partir de este lunes el magisterio poblano de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), iniciará la negociación de aumento salarial con las autoridades estatales luego de que el 
primero de mayo hicieran entrega del pliego petitorio 2011,  así lo informó el Secretario de Educación Pública, 
Luís Maldonado Venegas. (Alejandra Bautista c/foto 05:23)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130949:secciones-del-snte-

iniciarán-negociaciones-de-aumento-salarial-con-autoridades-estatales&Itemid=534  
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45289%20%20
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8842:marchan-disidentes-para-exigir-ruptura-de-gobierno-con-gordillo-y-fin-de-la-ace&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8842:marchan-disidentes-para-exigir-ruptura-de-gobierno-con-gordillo-y-fin-de-la-ace&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8875:acusa-mondragón-al-pri-de-promover-denuncia-contra-miriam-arabián&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8875:acusa-mondragón-al-pri-de-promover-denuncia-contra-miriam-arabián&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8876:casi-un-hecho-la-asamblea-municipal-del-pan-para-elegir-consejeros&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8876:casi-un-hecho-la-asamblea-municipal-del-pan-para-elegir-consejeros&Itemid=332%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130949:secciones-del-snte-iniciarán-negociaciones-de-aumento-salarial-con-autoridades-estatales&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130949:secciones-del-snte-iniciarán-negociaciones-de-aumento-salarial-con-autoridades-estatales&Itemid=534%20


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 16 de Mayo de 2011 
 

 

 

 17 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla compite junto con 17 estados por obtener sede del Tianguis Turístico 
Puebla al igual que otras 17 entidades de la república compiten para obtener la sede del Tianguis Turístico de 
México, que se celebrará en 2012, informó la Secretaría de Turismo (Sectur) a través de un comunicado de 
prensa. A más tardar el próximo 15 de junio, el Comité Revisor de esta dependencia dará a conocer al estado 
ganador. El fallo será irrevocable e inapelable. Los estados que manifestaron su interés son: Querétaro, Coahuila, 

Sinaloa, Guanajuato, Quintana Roo, Distrito Federal, Colima, San Luis Potosí y la candidatura conjunta de Nayarit-
Jalisco (Riviera Nayarit-Puerto Vallarta). (Erika López c/foto 05:25)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130954:puebla-compite-junto-
con-17-estados-por-obtener-sede-del-tianguis-turístico&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Presenta Ana Teresa Aranda la asociación „Conciencia en Movimiento‟ 
Con la finalidad de rescatar la dignidad política, consolidar la democracia, fortalecer las instituciones e impulsar 
las candidaturas ciudadanas, la militante del Partido Acción Nacional Ana (PAN) Teresa Aranda Orozco presentó la 
agrupación denominada ―Conciencia en Movimiento‖. A través de este espacio, conformado principalmente por 
panistas, Aranda Orozco buscará trabajar con los ciudadanos para promover la cultura democrática en nuestro 
país, pues aunque esta existe, encuestas serias señalan que el 65 por ciento de los mexicanos no le encuentran 
sentido al funcionamiento de la democracia. (Leonardo Torixa c/foto 05:27)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130935:presenta-ana-teresa-
aranda-la-asociación-‗conciencia-en-movimiento‘&Itemid=535  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Prevé SEP negociación histórica con SNTE   
La SEP prevé una negociación histórica con sindicatos en la revisión salarial 2011. El Día del Maestro fue el marco 
perfecto para el inicio de la revisión salarial y de las 500 demandas del pliego petitorio de las secciones 23 y 51 

del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). A partir de hoy y hasta el mes de junio, los 
secretarios de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto; de Finanzas, Roberto Moya Clemente; de Administración, 
José Cabalán Macari, y de Educación,  Luis Maldonado Venegas, establecerán mesas de diálogo con los 
representantes del SNTE en el estado, Eric Lara y Cirilo Salas. (Verónica de la Luz c/foto 05:40)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104365&articulo=Prevé SEP negociación histórica con 
SNTE</B> 
 

IMAGEN POBLANA  

 Puebla está en competencia por el Tianguis Turístico 
Puebla compite contra 17 estados por la atracción del Tianguis Turístico. La secretaría de Turismo del Gobierno 
Federal (Sectur) informó ayer que quedaron inscritas las entidades que buscarán suceder a Acapulco en la 
organización del evento turístico más importante del país. A través del Consejo de Promoción Turística de México 

(CPTM), la Sectur informó que 18 entidades de la República se inscribieron para obtener la sede de la edición 

número 37 del Tianguis Turístico de México, que se efectuará en 2012. (Miguel Cordero s/foto 05:41)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104353&articulo=Puebla está en competencia por el Tianguis 
Turístico</B> 
 

IMAGEN POBLANA  

 Puebla ya es el estado más seguro del país 
Puebla es el estado con menos incidencia delictiva del país. Reportes de la Procuraduría General de la República y 
del INEGI, de la segunda quincena de abril de 2011, ponen a la entidad como la más segura del país. Mientras la 

media nacional es de 27.31 delitos por cada 100 mil habitantes, en el estado que gobierna Rafael Moreno Valle el 
promedio es de 5.75 por cada 100 mil, lo que significa que está un 78.94 por ciento por debajo de ese indicador. 
(Arturo Torres s/foto 05:43) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104355&articulo=Puebla ya es el estado más seguro del 
país</B> 
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130954:puebla-compite-junto-con-17-estados-por-obtener-sede-del-tianguis-turístico&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130954:puebla-compite-junto-con-17-estados-por-obtener-sede-del-tianguis-turístico&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130935:presenta-ana-teresa-aranda-la-asociación-‘conciencia-en-movimiento’&Itemid=535%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130935:presenta-ana-teresa-aranda-la-asociación-‘conciencia-en-movimiento’&Itemid=535%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104365&articulo=Prevé%20SEP%20negociación%20histórica%20con%20SNTE%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104365&articulo=Prevé%20SEP%20negociación%20histórica%20con%20SNTE%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104353&articulo=Puebla%20está%20en%20competencia%20por%20el%20Tianguis%20Turístico%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104353&articulo=Puebla%20está%20en%20competencia%20por%20el%20Tianguis%20Turístico%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104355&articulo=Puebla%20ya%20es%20el%20estado%20más%20seguro%20del%20país%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104355&articulo=Puebla%20ya%20es%20el%20estado%20más%20seguro%20del%20país%3c/B%3e
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Festeja Moreno Valle a los maestros poblanos  
El gobernador  Rafael Moreno Valle festejó a  unos 2 mil maestros de las secciones 51 y 23 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación por el Día del Maestro. Ahí anunció que los mejores maestros recibirán diversos 
estímulos, desde  medallas,  hasta  una casa habitación. Asimismo, añadió que los  mejores docentes formarán 

parte del Colegio de Maestros Eméritos en la Educación, centro que se creará en las próximas semanas, cuya 
finalidad es  asesorar y plantear políticas públicas en el sector educativo.  (Trinidad González c/foto 05:50)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educación-&id=36902 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Antorcha Campesina pone ultimátum a Moreno Valle 
Soraya Córdova Morán, dirigente de la agrupación Antorcha Campesina del municipio de Puebla, le puso un 
ultimátum al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, al advertirle que si su gobierno no atiende sus demandas a la 
brevedad, el próximo miércoles realizarán una marcha en la capital y en diversos municipios. Durante una 

entrevista, Córdova Morán demandó al titular del Ejecutivo resolver las inconformidades que existen en por lo 
menos 8 municipios de la entidad, derivados de las elecciones de las Juntas Auxiliares, entre ellos: Santa Clara 
Ocoyucan, Tlapanalá y Jopala. (Aldo Martínez c/foto 05:51)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Antorcha-Campesina-pone-
ultimátum-a-Moreno-Valle&id_noticia=36898  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Maestros disidentes exigen que termine relación Moreno Valle-Gordillo  
Este domingo, Día del Maestro, alrededor de cien integrantes del Consejo Democrático Magisterial Poblano 
(CDMP) marcharon para exigir la eliminación de la Alianza por la Calidad Educativa (ACE) y que el gobernador 
Rafael Moreno Valle rompa relaciones con la presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), Elba Esther Gordillo Morales. Miguel Guerra Castillo, integrante del movimiento magisterial disidente, 

señaló que pese al cambio de gobierno estatal, la lucha se mantendrá por buscar acabar con el acuerdo 
educativo, que no tiene beneficio alguno y únicamente pretende perjudicarlos como trabajadores. (Miguel 
Hernández s/foto 05:53)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12790:maestros-disidentes-exigen-
que-termine-relación-moreno-valle-gordillo&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Marín prometió 2 mil concesiones más: Garcilazo 
Una irregularidad más detectada en el transporte en el sexenio de Mario Marín Torres, ya que el presidente de la 
Comisión de comunicaciones y transportes, Jorge Garcilazo Alcántara denunció que la anterior administración 
había comprometido la entrega de dos mil 169 concesiones más. Agregó que estas concesiones ya estaban 
pagadas en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, a estas se suman las más de 5 mil concesiones 
entregadas durante la administración marinista.  (Agustín Hernández c/foto 05:56)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Marin-prometio-2-mil-concesiones-mas:-
Garcilazo&id=19647 
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RETO DIARIO 

 Acusa PAN a PRI de ataque político contra RMV 
La denuncia en contra de Myriam Arabian es un ataque político del PRI a los resultados del gobierno estatal, 
aseveró Juan Carlos Mondragón Quintana, al expresar el respaldo del Partido Acción Nacional a la Secretaria de 
Desarrollo Social. A través de un comunicado de prensa, la dirigencia estatal confió en que Arabian Couttolenc 

logre demostrar su inocencia ante la acusación de presunto desvío de recursos públicos en la campaña a 
diputados federales del 2009. (Patricia Estrada c/foto 05:57)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acusa-PAN-a-PRI-de-ataque-politico-contra-
RMV&id=19644 

 

RETO DIARIO 

 Critica Ana Tere ''descuido'' en caso Arabian 
Fue un descuido del gobierno de Rafael Moreno Valle haber minimizado la denuncia electoral del PRI-PVEM en 
contra de Myriam Arabian,  Secretaría de Desarrollo Social, opinó Ana Teresa Aranda Orozco. Dijo que Arabian 

Couttolenc ha demostrado su compromiso con el partido y expresó su deseo de que sea exonerada por la Fiscalía 
Especializada en la Atención de Delitos Electorales tras ser acusada por el hoy diputado federal Juan Carlos Natale 
cuando compitieron en la elección 2009. (Patricia Estrada c/foto 05:58)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Critica-Ana-Tere-''descuido''-en-caso-
Arabian&id=19642 

 

 
 
CINCO RADIO 

 El Gobernador Moreno Valle Reconoce Labor del Magisterio Poblano 
Dos mil 153 maestros fueron reconocidos por el gobernador Rafael Moreno Valle con la condecoración ―Maestro 
Altamirano‖ y el premio ―Rafael Ramírez‖ por 30 y 40 años de servicio con motivo del Día del Maestro. El 
mandatario estatal Moreno Valle sentenció  que la educación es la mejor inversión en el futuro del desarrollo de 

Puebla  y dijo que su gobierno y el magisterio de Puebla tienen un compromiso sustancial para impulsar la calidad 
educativa en los próximos seis años. (Hugo Sánchez c/foto 06:00)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-gobernador-moreno-valle-reconoce-labor-del-magisterio-poblano/  
  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 FCH: habrá cambio de fondo en educación 

El presidente Felipe Calderón afirmó que en los próximos meses habrá ―cambios de fondo‖ para mejorar la calidad 

de la educación en México, al impulsar la transformación del programa de Carrera Magisterial, la creación del 
Sistema de Evaluación Universal para los docentes y la autonomía al Instituto Nacional de Evaluación para la 
Educación (INEE).  (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36850.html  
 
EL UNIVERSAL  

 La carrera rumbo al 2012 
Pensando en el año 2012: tres procesos internos, tres panoramas distintos. Los tres partidos políticos principales 
se encuentran inmersos en un proceso interno (no oficial) de selección de candidatos. Sin embargo, la dinámica 

en los tres partidos no es homogénea. De acuerdo a los datos de la encuesta nacional en vivienda, cara a cara, de 
EL UNIVERSAL/Buendía & Laredo, en el PRI, el gobernador mexiquense sigue al alza. En el PRD, se observa una 
cerrada contienda entre los dos aspirantes. En el PAN, aunque Santiago Creel continúa en primer lugar, la 
diversidad de aspirantes y la falta de claridad respecto a quiénes son los aspirantes reales ha comenzado a 
mermar la intención de voto por el blanquiazul. (Redacción) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36851.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acusa-PAN-a-PRI-de-ataque-politico-contra-RMV&id=19644
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acusa-PAN-a-PRI-de-ataque-politico-contra-RMV&id=19644
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Critica-Ana-Tere-''descuido''-en-caso-Arabian&id=19642
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Critica-Ana-Tere-''descuido''-en-caso-Arabian&id=19642
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-gobernador-moreno-valle-reconoce-labor-del-magisterio-poblano/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36850.html
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EL UNIVERSAL  

 Dan “banderazo” para el Edomex 
Eruviel Ávila Villegas de la coalición ―Unidos por ti‖; Luis Felipe Bravo Mena, del PAN, y Alejandro Encinas 
Rodríguez de la coalición ―Unidos podemos más‖ obtuvieron ayer el registro como candidatos por sus respectivas 
fórmulas para contender el próximo 3 de julio por la gubernatura del Estado de México, para el periodo 

constitucional 2011-2017. Al obtener el registro, los tres aspirantes contenderán durante los próximos 45 días 
para convencer al electorado integrado por más de 10 millones 590 mil ciudadanos. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36852.html 
 
EL UNIVERSAL  

 En universidades privadas, éxodo por violencia 
Funcionarios de universidades privadas consultados por EL UNIVERSAL coincidieron en que mantendrán sus 
actividades normales, reforzarán sus sistemas de seguridad y se apegarán a la instrucción de la ética como una 
―coraza‖ ante la delincuencia. El semestre pasado, 176 alumnos del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores 
de Monterrey (ITESM) abandonaron el campus regio de la universidad donde algún día pensaron titularse, lo que 

constituyó el desplazamiento estudiantil más grande que hasta ahora hayan admitido las universidades privadas 
del país.  (Linaloe R. Flores) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36853.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Amenazan pugnas a Oaxaca 
Al igual que en Santiago Choapam, existen otros 21 conflictos postelectorales más en Oaxaca a los que el 
gobierno estatal, encabezado por Gabino Cué, debe poner atención y mediar entre los inconformes, aseguró 
Marcos Leyva Madrid, representante de la organización Educación Alternativa (Educa). Este organismo que se ha 

dedicado a realizar estudios de comportamiento electoral en municipios regidos por el sistema de usos y 
costumbres, considera que tras la emboscada a pobladores de Choapam, las autoridades deben poner atención a 
problemas similares. (Olga Rosario Avendaño) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36854.html 
 

COLUMNAS 
  

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
¿Qué pasó con Myriam Arabián?  
La intempestiva salida de la Secretaría —con licencia— de la Sedesol provocó todo tipo de especulaciones, pues 
desde unos días antes de la dimisión de la funcionaria morenovallista, ya se hablaba de la inminente salida de 

la exdiputada federal. Un hecho que pasó desapercibido para casi todos los que asistimos al informe de los 100 
días fue la ausencia de la ahora funcionaria con licencia, y de esto se derivan una serie de preguntas: ¿Estaba 
ya programa su salida? ¿Obedece a su mala relación con el Ejecutivo? ¿O fue una simple casualidad la 
reactivación de su proceso ante la Fepade, el cual data de 2009? Para nadie es un secreto que Arabián llegó a 
la Sedesol como parte de una cuota cedida por el gobernador al Partido Acción Nacional (PAN), quien le prestó 
sus siglas para ser senador en 2006 y para contender por Casa Puebla para 2010. Myriam Arabián Couttolenc 
llegó a la Sedesol por recomendación directa de la esposa del presidente de la República, Margarita Zavala, 

quien es amiga de la poblana, pues fue compañera de curul de la primera dama del país. Arabián fue de la 
primeras en sumarse a la campaña del entonces poco conocido aspirante a la candidatura del PAN a la 
presidencia de la República, Felipe Calderón Hinojosa en 2006. Esto también deja abiertas nuevas 
interrogantes: ¿Por qué si Arabián cuenta con tan buenas relaciones, procedió la denuncia presentada en 2009 
por el Verde Ecologista? De todos es sabido que la justicia mexicana dista mucho de ser imparcial. Pero, ¿por 
qué se reactivó la denuncia contra Arabián? Su salida del gabinete aunque sea tan sólo por 15 días está 

envuelta en muchas interrogantes porque todo mundo daba por hecho que la exdiputada federal sería una de 
las integrantes de las fórmula del PAN a la senaduría en el próximo proceso electoral de 2012; ésa, se dice, 

sería la salida digna que se le daría a la mujer que desde un inicio no encajó en el gabinete morenovallista. Es 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36852.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36853.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36854.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36854.html
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más, de todos es sabido que el verdadero secretario de Desarrollo Social y representante de Moreno Valle y 
Fernando Manzanilla en esta dependencia es Néstor Gordillo, hombre que desde hace muchos años forma parte 
del grupo Finanzas. En fin, la salida de Myriam Arabián de la Sedesol deja más dudas que certezas, justo a 
unos días de haberse cumplido los primeros 100 días de la nueva administración.  

Se reúne Moreno Valle con la bancada priista 
El gobernador Rafael Moreno Valle comió el pasado viernes por la tarde con la totalidad de la bancada del PRI 
en el Congreso local. La reunión se llevó a cabo en el fastuoso rancho del diputado Jesús Morales Flores que se 
encuentra en Atlixco. Moreno Valle acudió al encuentro acompañado por el secretario general del Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto y por el de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas. El encuentro, según 
platican, no pudo ser más cordial, fue una mera convivencia en donde Moreno Valle escuchó algunas 

peticiones, pero más que nada fue un encuentro informal; de amigos, vamos, o de correligionarios. Se dice que 
durante el encuentro, el secretario general Fernando Manzanilla recibió varias llamadas en torno al tema de 

Myriam Arabián, pero ni él ni el gobernador cambiaron su semblante y mantuvieron una completa calma. La 
reunión se prolongó hasta las 19:00 horas cuando el mandatario se retiró en el helicóptero del gobierno del 
estado y dejó la promesa de visitar los distritos priistas del interior del estado, para apoyar gestiones y poner 
en marcha varios proyectos.  
Maldonado y la revolución educativa 

Toda una estrategia en materia de educación realizando desde el gobierno del Estado a través de la Secretaría 
de Educación Pública, pues este fin de semana con motivo del Día del Maestro se realizó el tradicional evento 
para festejarlos, pero además se dio a conocer que habrá estímulo para aquellos maestros que colaboren a 
lograr la excelencia educativa con la entrega de una casa por cada una de las 19 Cordes a quienes demuestren 
este trabajo por la calidad durante el próximo ciclo escolar. 
La estrategia, que busca ser regional y también de reconocimiento y competencia entre los docentes incluye, 
por primera vez en el país, a los maestros jubiliados que tienen una gran esperiencia no sólo en las aulas, sino 

en el conocimento del sistema educativo y que en distintos momentos han dado ideas para mejorarlo, por eso 
Moreno Valle anunció en este evento, el más importante en el año para los maestros, que se creará el Colegio 

de Maestros Eméritos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=7 

 

(Animal Político/Leticia Torres) 

 
Durante muchos años me resistí a la idea de escribir una columna política. Y aclaro que no por falta de ganas o 
fe en mi trabajo, sino por la evidente discriminación que existe en el medio, principalmente en este género 
periodístico. Las mujeres en los medios de comunicación hemos permitido ser catalogadas de muchas maneras. 
En la televisión eres la cara amable de las noticias, en la radio eres la lectora de las notas secundarias, el 
tráfico y el clima y en los escritos. Llámese prensa o ahora los tan famosos sitios en la web nos caracterizamos 

por hablar de moda, sexo y psicología. Pero pocas, muy pocas tenemos la oportunidad, el valor o la gana de 
opinar sobre temas que se discuten sólo entre mancuernillas y corbatas. 
A partir de hoy me enfrento a un nuevo reto. He decidido descararme y por fin hablar de lo que se, oigo u 
observo en el ámbito político, sin fobias sexistas ni defensas absurdas a mi género, pues la única diferencia es 
que yo uso zapatillas. 

En busca de reflectores 
Ayer Ana Teresa Aranda reapareció ante los medios de comunicación con un cuento que ni ella misma se cree. 

Ahora resulta que ―La Doña‖ se tomó la molestia de crear una ―asociación civil‖ a la que denominó Conciencia 
en Movimiento, con el único objetivo de fomentar la cultura democrática que tanta falta le hace a Puebla (¿?). 
Su necesidad de reflectores fue más que evidente, pues a poco más de 100 días en los que su partido político 
por fin ejerce el poder en el estado; la más panista de los panistas sigue sufriendo las consecuencias del veto 
por parte de Rafael Moreno Valle, a quien por todos los medios trató de impedirle se convirtiera en el candidato 
del blanquizul al gobierno. 
Bien dicen que antes de sembrar fíjate bien en lo que has de cosechar. El panorama político de 2012 no es muy 

alentador para la eterna aspirante a la gubernatura, o por lo menos no en el ánimo del mandatario. Alguien 
piensa que es casualidad que Ana Teresa reaparezca precisamente en el momento en el que una de las 
mayores aspirantes al Senado, Miriam Arabian, es víctima de una guerra sucia. Hay que reconocerle que es un 
viejo lobo de mar (perdón, vieja loba, por aquello del género 
¿O es que de verdad debemos pensar que ahora sí las Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales (Fepade) aplicará la ley? Por favor. 

No hay que olvidar que la amistad entre Arabian y Margarita Zavala es tan cercana que el presidente Calderón 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=7
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no tendrá más remedio que intervenir en el asunto para que la amiga de su esposa no vaya a la cárcel y él no 
duerma en la tina. 
Sin dinero y sin futuro 
Luego de desgastantes y ridículas semanas de campañas políticas, los ingenuos e idealistas ―presis‖ (como les 

llaman en sus colonias) por fin pueden presumir su cargo, que no es lo mismo que el poder. Y es que la 
mayoría de ellos no sabe la realidad en la que operan las juntas auxiliares. 
De entrada, los sueldos que reciben no ascienden a más de 20 mil pesos. Ninguna de las juntas auxiliares 
cuenta con presupuestos propios; es decir, tienen la ardua y humillante labor de irle a sobar los pies al 
presidente municipal en turno. 
Si emanaron de alguna ―planilla‖ (no partido, ¡eh!) distinta al color que gobierna el estado o el municipio, sólo 

no contarán con dinerito para la mejora de sus colonias, sino que pagarán de su bolsa los bautizos, primeras 
comuniones o bodas a las que se hayan comprometido en época proselitista. 

En Puebla hay 17 juntas auxiliares, pero en el estado son más de 600 las que conforman este denominado ―mal 
necesario‖. A través de los años los integrantes de las distintas bancadas del Congreso local y los cabildos no 
han tenido las agallas de desaparecer esta figura jurídica pues el costo político podría ser fatal, sobre todo para 
quien ejerce el poder. 
¿No se debería por lo menos discutir el tema? ¿Cuánto nos cuesta a los poblanos la manutención de las Juntas 

Auxiliares? ¿Los habitantes de las mismas a quien le reclaman el incumplimiento de promesas? ¿Quiénes son 
los verdaderos beneficiados? Son sólo preguntas, que conste. 
El que es guey… 
No cabe duda. 
Y es que este fin de semana Ernesto Cordero, nuestro flamante Secretario de Hacienda, volvió a meter las 
cuatro, digo las dos. Y es que sus ganas de convertirse en el sucesor de Felipe Calderón —quizá para que no lo 
extrañemos cuando se vaya— dijo que ―es necesario que el próximo gobierno sea de extracción panista, pues 

aún no han terminado la tarea‖. Mi pregunta es si el nuevo incremento a la gasolina es parte de esa tarea, 
porque si es así, ya nos jodimos. Mejor que se salgan de la escuela. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=10 
 

(El palacio de las Intrigas) 
 

Fuego amigo 
La reaparición de la denuncia en contra de Myriam Arabián puso a pensar a muchos en el sentido de que para 
2012 los panistas ya no ocuparán puestos de primer nivel en el gobierno del estado, ya que se espera que el 
próximo año el gobernador Rafael Moreno Valle apoye al candidato del pri. 
Myriam, a diferencia de Pablo Rodríguez, trabajaba bien y ahora aparece una denuncia que dicen fue 
interpuesta por el prd, partido que fue su aliado, y entre las pruebas que se presentaron hay copias de correos 

electrónicos enviados desde la Secretaría de Desarrollo Social, promoviéndola como candidata; lo extraño es 
que sea hasta ahora cuando se dieron cuenta. (fsn). 
Todavía no soplan aires de cambio en la UAP 
El rector de la Universidad Autónoma de Puebla (uap), Enrique Agüera Ibáñez, confirmó que en esa casa de 
estudios todo camina con normalidad institucional y todavía no hay movilizaciones por parte de ningún 

personaje para subirse al carro de la sucesión de la Rectoría, porque dijo que aún faltan cerca de dos años y 
medio, y por lo menos entre el equipo cercano a la administración central no hay una situación que indique 

candidaturas porque todos están comprometidos con su trabajo. Lo que sí encuentra Agüera Ibáñez es que hay 
mucho talento, aunque reveló que lo mejor para la uap es que las cosas sigan como van, aunque aseguró que 
todos los universitarios tienen derecho de aspirar al cargo de rector, pero hoy están concentrados en el trabajo 
institucional. (svc) 
La asociación de padres que le conviene a Puebla 
Mucho se habla en Puebla de la representación actual que tienen los padres de familia en el sector educativo y 
nadie encuentra cómo funciona ese sistema de representación porque, por un lado, está el presidente de la 

Asociación Estatal de Padres de Familia, Alejandro Águila Argüelles, impuesto por el titular de la sep del sexenio 
pasado y que tiene acusaciones de negocios turbios detrás de sí; de quien se dice recibió muchos recursos 
oficiales y operó en favor de candidatos priistas. Por otro lado, está la representante de una asociación civil 
nacional, Aurora González de Rosas, que tomó el cargo hace pocos meses, después del fallecimiento del titular 
de esa organización, por lo que hay una gran confrontación actual sobre el reconocimiento que tiene que dar la 
sep estatal en el rubro. El tema no tiene vuelta de hoja porque la aepf es una sola y tiene derecho de participar 

en los eventos oficiales pero sin gozar de los recursos públicos, hoy sólo falta nombrar a los nuevos integrantes 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=10
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de la asociación porque el tiempo de duración del presidente es de dos años y hace mucho tiempo que esa 
medida no se respeta en Puebla. (svc) 
Moreno Valle y los maestros 
El que tiene una gran afinidad con los maestros poblanos es el actual gobernador, Rafael Moreno Valle, quien 

se mueve como pez en el agua entre los integrantes del magisterio; prueba de eso fue el evento de ayer 
domingo, donde entregó reconocimientos por años de servicio a los maestros de las dos secciones poblanas del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (snte), quienes se mostraron agradecidos por el respaldo 
recibido de la autoridad estatal. Lo que está pendiente para las siguientes semanas es el acuerdo salarial entre 
el Ejecutivo poblano y el magisterio, que se espera sea firmado con grandes logros en el rubro de prestaciones 
para los más de 76 mil maestros que hay en Puebla, ya veremos. (svc) 

Perdió el piso 
Quien se perfilaba para ser el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (prd), el empresario 

Jorge Téllez, dicen que perdió el piso antes de que siquiera fuera ―destapado‖ de manera oficial para ser el 
candidato de la Nueva Izquierda, lo que le ha costado el puesto. 
La llegada de Jorge Téllez ya era cuestionada por militantes del partido, ya que aseguran carece de una 
trayectoria en la lucha; ahora, al parecer Nueva Izquierda tiene candidato y en esta semana se dará a conocer 
su nombre. (fsn) 

El incomunicador 
Hay quienes no soportan vivir fuera del presupuesto; uno de ellos es Fortino Morales, quien trabajó con su 
padre —Jerónimo Morales— en Comunicación Social durante el sexenio de Mariano Piña Olaya tratando con la 
punta del pie a los reporteros. 
En la Secretaría de Salud nuevamente acusaba a los reporteros, los bloqueaba hasta que fue corrido. 
Fortino pensó que podía regresar y, fiel a su estilo, se puso de tapete ante los morenovallistas para que lo 
tomaran en cuenta; ellos lo dejaron como enlace en la Secretaría de Salud, pero la semana pasada lo corrieron 

al darse cuenta de su ineficiencia. Los compañeros de la fuente de salud aseguran que no lo van a extrañar. 
(fsn) 

Siempre sí Jorge 
El pasado miércoles 11 en el restaurante La Casa de los Muñecos, ubicado en el Complejo Cultural 
Universitario, se reunieron los delegados federales y llamó la atención de que estuviera por parte de la 
Secretaría de Desarrollo Social José Luis Galeazi Berra, encargado del Programa Oportunidades. 

Ahí se confirmó que tal y como lo adelantó Intolerancia hace más de un mes el delegado Jorge Gutiérrez 
había sido separado del cargo, y sólo lo dejaron que terminara algunos pendientes. 
Por cierto, ahora qué dirá José Antonio Díaz ―El Mosco‖ cuando le dijo al reportero de este medio que mentía, lo 
extraño es que Jorge no quiso declarar; el tiempo le da la razón a Intolerancia. (fsn) 
El Cabildo del Amor II 
El que mostró su molestia en contra de Eduardo Rivera Pérez en sesión de Cabildo fue el regidor Carlos Ibáñez, 
debido a que sentenció que el presidente municipal no se tomó la molestia de hacerle una llamada para aclarar 

el proceso que enfrentó por la denuncia en su contra por golpes y amenazas que interpuso su expareja; ―sé 
que tu agenda ha estado muy ocupada, pero tanto, para no hacerme una llamada y saber qué paso, pero sé 
que en tus consideraciones diarias he estado presente, presidente, Gracias‖. 
Asimismo, dejó claro que las acusaciones en su contra han sido manipuladas, ya que aseguró han tenido el 

―único e inequívoco fin de dañarlo‖, pero resaltó que pese a todos los señalamientos y a desagrado de ―muy 
pocos‖, seguirá siendo regidor. ―Mi nombre está limpio‖, dijo. (nah) 
El gandul 

Pese a que en el proceso de negociación salarial, Israel Pacheco Velázquez emitió fuertes declaraciones en 
contra de Eduardo Rivera Pérez, llenó las oficinas con carteles criticándolo y juzgó sus acciones de gobernanza, 
se mostró empático con el presidente a la hora de firmar el convenio. Al final, el líder reconoció que ―se deben 
poner en el lugar del otro‖ porque al arranque de una administración el presupuesto no alcanza. (nah) 
Los críticos 
Los regidores de la fracción priista fueron los más críticos ante el Plan de Desarrollo Municipal que presentó el 

presidente municipal. En primera instancia, puntualizaron el ―conjunto de insuficiencias‖ que incluía; mientras 
que la regidora Lourdes Dib y Álvarez fue severa al mencionar que los errores gramaticales eran ―visibles‖ en la 
redacción, por lo que pidió contratar un corrector de estilo ya que, sentenció, no es un documento ―digno‖ para 
la capital. (nah) 
La convivencia 
El presidente Rivera Pérez destinó un tiempo de su apretada agenda para convivir con los reporteros de los 

diferentes medios de comunicación de la capital. De manera informal, ofreció una comida típica poblana en Mi 
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Viejo Pueblito de los portales del Zócalo. (nah) 
Maltrato a medios 
Muy mal se vio la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) al negar el acceso de reporteros 
al discurso oficial y comida por la celebración de la inauguración del Centro México Emprende, al cual fueron 

convocados sólo para cubrir el corte de listón, no así para tener un asiento mientras veían como invitados y 
dirigentes empresariales ocupaban el suyo. 
Sin posibilidad de escuchar los discursos de empresarios y funcionarios se quedaron los reporteros afuera del 
salón donde se llevaría a cabo la comida, ya que estaba una persona esperándolos para darles el boletín 
informativo y decirles: ―gracias, pero ya se pueden retirar‖, o bien quedarse afuera escuchando los discursos 
sin un solo ofrecimiento de asiento. (lhg) 

El gobierno de la exclusión empresarial 
Empresarios adheridos al Consejo de Organismos Empresariales (coe) mantienen la exigencia para que el 

gobierno estatal los tome en cuenta como un organismo empresarial con más de 30 agrupaciones afiliadas, 
entre las que destacan la Asociación de Empresarios de la Construcción (Aeco), el Colegio de Arquitectos del 
Valle de Puebla y Asociación Poblana de Restaurantes y Prestadores de Servicios (Aprepsac). A pesar de sumar 
eventos oficiales a los que no han sido convocados, en el marco del informe de los 100 días del gobernador, 
Rafael Moreno Valle, ni siquiera fueron invitados; en tanto, el dirigente del Consejo Coordinador Empresarial 

(cce), Luis Rodríguez Fernández y el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo 
Rodríguez Regordosa, refrendaron su posición. El primero, en señalar que el cce es el organismo líder del ramo 
empresarial, mientras que el segundo afirmó que el gobierno es de puertas abiertas; no obstante lo anterior, la 
realidad dista mucho del discurso. (lhg) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=12 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Salida digna al escándalo Arabian que no fue escándalo  
Se equivocará rotundamente quien interprete como una crisis del morenovallismo la estrepitosa caída de 
Myriam Arabian por la simple y sencilla razón de que la panista no era parte del núcleo del grupo en el 
poder. Es bastante sabido que Luis Banck Serrato era el hombre que Moreno Valle quería para el cargo de 
secretario de Desarrollo Social, pero la petición presidencial se atravesó en su camino. También se sabe que 

Arabian era la titular de un ministerio bastante debilitado en materia financiera y de programas si la 
comparamos con los de Javier López Zavala y Juan Carlos Lastiri: muchos de los programas estrellas de la 
administración fueron trasladados al DIF y otras dependencias. Y que la panista vivía la permanente 
insubordinación de su subsecretario Néstor Gordillo, operador eficaz en los tiempos de desgracia y 
soldado leal del gobernador, quien hacía y deshacía a su antojo sin que le importara mucho la opinión o 
regaños de su presunta jefa. Por último: con el beneplácito de Felipe Calderón y el Yunque local, Arabian 

pensaba luchar por una de las candidaturas al Senado de la República y aguarle la fiesta a los aspirantes 
surgidos del morenovallismo. Fin de la historia: es altamente improbable que regrese a despachar como 
titular de Desarrollo Social y, tras contar con una orden de aprehensión, casi imposible que alcance la 

candidatura al Senado, a menos que quiera entregarse al PRI una candidata vulnerable. 
La ola expansiva del escándalo detonado por CAMBIO y La Quintacolumna la tarde del viernes a eso de la 
17 horas, una auténtica exclusiva, no alcanza a Rafael Moreno Valle y su gobierno. Los hechos materia de la 
denuncia y posterior orden de aprehensión no ocurrieron en su administración, sino en el 2009 cuando 

era candidata tras ocupar la Coordinación de Delegaciones de la Sedesol federal. No hay una malversación de 
fondos poblanos ni una pérdida de confianza de cara a los ciudadanos. Tampoco un encubrimiento ni 
protección. Rafael Moreno Valle queda indemne al dejar sola a Arabian a enfrentar las consecuencias de 
su proceso jurídico. Nadie de la jerarquía la acompañó en su rueda de prensa convocada luego de liarse en 
un debate tuiteriano bastante estéril con Selene Ríos, cuando al principio trató de descalificar la exclusiva 
pero después debió recular y convocar a la prensa para las 18 horas en la que reconoció la existencia de la 
orden de aprehensión y la necesidad de solicitar una licencia al cargo. 

Por supuesto que hay muchas dudas, y nada afecta más a la honorabilidad que la oscuridad. De entrada, la 
gran suspicacia es el porqué de la orden de aprehensión cuando Myriam Arabian es amiga personal de 
Margarita Zavala, la esposa del Presidente, y de Calderón mismo. En nuestro sistema político, el procurador y 
el fiscal especial de FEPADE son empleados del Ejecutivo. Una llamada basta para que ―el Mar Rojo se abra‖. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=12
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¿Por qué Arabian no pudo recurrir a sus amigos? Y hablamos, por supuesto, de una denuncia menor con 
motivo del proceso electoral del 2009. Casi una banalidad que termina arrumbada en los juzgados de turno 
traspapelada. ¿Por qué proceder contra una amiga presidencial? 
Mi impresión es que Arabian se encuentra sola ante el proceso jurídico y no habrá amistad presidencial que 

valga. Por ello es casi imposible que regrese al gabinete trascurridos los 15 días de licencia. El escándalo, sí, se 
detonó el viernes en nuestros portales y se convirtió en una marea imparable en las redes sociales. Pero 
no se equivoquen: Arabian sabía de la orden de aprehensión desde tres días antes de que saltara a la 
opinión pública, ya que un conveniente pitazo evitó que fuera detenida y desapareció convenientemente. Por 
ello fue la ausencia notoria de la secretaria de Desarrollo Social en el acto de la celebración de los 
cien días del gobierno morenovallista. 

En resumen: Arabian recibió una salida digna del gabinete que cubre a todos. Moreno Valle pudo destituirla 
fulminantemente, pero le dio un salvoconducto de 15 días a una compañera de partido y para no quedar mal 

con la elite yunquista, y tampoco con el presidente que fue quien se la recomendó para el cargo. En última 
instancia, el peor golpe se lo lleva Acción Nacional, y por ello la obligación de cubrirla. Pero en cualquier parte 
del mundo una orden de aprehensión es un misil mortal para cualquier carrera política. Arabian está 
herida de muerte. Es evidente que cuenta con una suspensión provisional de amparo que le permite caminar 
por las calles, pero luce imposible que retome su proyecto de pelear por la senaduría. 

En estricto sentido, es una fugitiva. Y limpiar su nombre no se llevará 15 días, sino un tiempo mayor. Lo 
importante fue la habilidad mediática de Moreno Valle para impedir que el primer escándalo de su 
gobierno no se convirtiera en escándalo. La batalla por la comunicación es la batalla por el poder.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-160511.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
El erotismo y sensualidad de 2012 los forzará a ser infieles 
La separación de Rafael Moreno Valle con Juan Carlos Mondragón y Eduardo Rivera Pérez es una 
analogía de lo ocurrido con Lucero y Mijares, la pareja decía y hacía evidente en público que su amor era 

eterno, se apretujaban sabroso y se besaban furtivos ante las cámaras a pesar de los rumores contradictorios; 
por años y años fingieron que la cosa iba de maravilla, hasta que agobiados por la simulación terminaron por 
mandarse al diablo. 

Las relaciones humanas, como el matrimonio, están sujetas a durar o no toda la vida, dependiendo de un 
sinnúmero de factores, aunque quizá los más importantes sean tres: El amor, el interés y la coyuntura. 
Napoleón, por ejemplo, se divorció de Josefina para casarse con María Luisa con el propósito de que 
la aristocracia Austriaca lo aceptara. Napoleón no amaba a María Luisa, era un asunto de interés y de 
coyuntura, nada más. 
Entre Moreno Valle, Mondragón y Rivera Pérez ocurrió algo muy similar, contrajeron nupcias, teniendo al 

electorado como testigo, para obtener beneficios comunes y de coyuntura; el resultado fue exitoso, 
procrearon una gubernatura y la cuarta ciudad más importante del país, sin embargo la circunstancia 
de 2012 será para ambos una  sensual y erótica tentación que, ellos mismos saben, los obligará a ser infieles. 
La infidelidad de la que hablo ha predispuesto, si se observa, la actitud tanto de Moreno Valle como de las 
autoridades formales e informales del PAN, y si bien en apariencia tratan de mantener alejada su vida íntima 

de la prensa, lo cierto es que al menos uno de ellos se ha encargado de que sus diferencias sean 
filtradas a la opinión pública o, bien, sean entendidos sus enconos a través de acciones premeditadas y 

públicas.  
Por eso mismo, las desatenciones del gobernador para con Mondragón y Rivera Pérez, o en términos precisos 
con El Yunque, deben entenderse más que como presuntos indicios de una mala relación, como una serie de 
acciones inducidas por Moreno Valle para generar los pretextos necesarios de su ruptura marital con el 
panismo poblano. 
Un pretexto formidable lo es, la lucha por el control interno de AN a través de la elección de consejeros 
estatales, donde si bien se ha insistido en que Moreno Valle pelea codo a codo con El Yunque el control del 

PAN, la verdad es que aún perdiendo sale ganando por las discrepancias y enconos que de la lucha 
se deriven. Me atrevo a suponer que al gobernador le conviene más un panismo radical que públicamente le 
reproche y le ofenda a uno que le agradezca, como suele suceder en los matrimonios, donde basta que el 
hombre o la mujer lance la primera piedra para que quién esté hasta la coronilla lo capitalice haciéndose el 
ofendido. 
Esperar que el Ejecutivo y el PAN acepten desde hoy mismo su separación es iluso, deben fingir lo más 

posible ante la sociedad su espléndido amor y candidez, ser pareja ejemplar, que se entiende, aún cuando 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-160511.php
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Juan Carlos Mondragón le haya declarado la guerra por las consejerías estatales, que Rivera Pérez no 
cuadre en los planes del mandatario y que el mismo mandatario quiera sacudírselos.    
Autoría intelectual 
Si la salida de Mirian Arabian Couttolenc de la Sedeso no tiene nada que ver con cuestiones políticas, como 

argumentan los dirigentes estatales del PRD y PAN, no es menos grave que lo tenga con una orden de 
aprehensión. ***El Yunque asegura, según sus cuentas, que ganará el 70 por ciento de las consejerías 
estatales y que Moreno Valle se quedará con el 30. **Juan Carlos Mondragón fue invitado a la comida que el 
gobernador ofreció en Casa Puebla el 5 de mayo…y luego desinvitado.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/mayo/colum-entranas-160511.php 

 

(La Columna de Juan Columna) 
 

“Puebla y la Academia Nacional de Formación Policial en el contexto del Proyecto Mesoamérica 
(antes Puebla- Panamá)”  
El pasado lunes 9 de mayo, se protocolizó, con la presencia de Keith W Mines, Director de la Iniciativa 
Mérida, o conocida también como Plan Mérida o Plan México,  el inicio de la construcción de la “Academia 

Nacional de Formación y Desarrollo Policial Puebla Iniciativa Mérida General Ignacio Zaragoza”, 
cuya inversión norteamericana de 5 millones de dólares parecería intrascendente, realidad que se sugiere 
interpretar, en primer lugar,  como un proyecto geoestratégico para los intereses de los Estados 
Unidos de Norteamérica. En cambio, para los nacionalistas latinoamericanos, desde el Río Bravo hasta la 
Patagonia, será referido como un enclave imperial  de injerencia en la vida social, política, económica 
y militar, por demás preocupante. En otras palabras, dos visiones encontradas;  los seguidores de la 
Doctrina Monroe (1823); América para los americanos, en oposición a los adeptos de la política 

nacionalista de Juárez,  de Bolívar o Martí. 
En segundo lugar, la Academia y su implicación se sitúa en aquel Proyecto que se llamó Puebla 
Panamá (2001-2008), que no fue un proyecto frustrado sino que fue ampliado geopolíticamente  y hoy llega 
hasta Colombia y se llama; Proyecto Mesoamérica. 

El Proyecto Mesoamérica nace en junio de 2008 en el seno de la X Reunión de Diálogo y 
Concertación de Tuxtla, celebrada en Villahermosa Tabasco,  con la presencia de nueve  mandatarios; Belice, 
Costa Rica, Guatemala, Honduras, El Salvador, México, Nicaragua, Panamá y Colombia, teniendo como 

objetivos, realmente un paquete de nobles propósitos; desarrollo, infraestructura, derechos humanos, pueblos 
indígenas, sustentabilidad y otros muchos más. 
El Proyecto Mesoamérica, tiene ya ramificaciones y continuidad geoestratégica, con la firma de la Alianza 
del Pacífico signada en Perú, Lima el pasado 28 de abril de 2011 por los gobiernos conservadores de México, 
Perú, Colombia y Chile. 
Aquí, en Puebla, se dirimen dos posibles escenarios del significado de la Academia aludida; una, ser parte del 

Proyecto Mesoamérica bajo los principios de la Doctrina Monroe, otra; simplemente una instancia 
de capacitación policial en materia de seguridad pública nacional e incluso regional. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/mayo/colum-juancolumna-
160511.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

  

Elecciones 2012 entre PRI y PRD 
Afirma el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, que la lucha por la Presidencia de la República en el 
2012, será entre el Partido Revolucionario Institucional y el Partido de la Revolución Democrática. En su 
opinión, el PAN se va a desfondar. Su opinión es respaldada por priistas y perredistas locales. Y es que ninguno 
de los siete aspirantes panistas que participaron en la pasarela de la semana pasada, en una reunión de 
dirigentes estatales del blanquiazul, da la medida que se espera para un candidato presidencial, ninguno……Los 

problemas que agobian a la nación son tantos y tan graves, que el país ya no aguantaría otra 
administración federal panista. Sin embargo, el secretario de Hacienda, don Ernesto Cordero, dice que es 
necesario otro sexenio del PAN en el poder federal para terminar la obra iniciada. ¿Será que se pretende la 
destrucción total del país?.......Los cien primeros días del gobierno estatal de Rafael Moreno Valle 
Rosas, fueron bien aprovechados, no sólo para cumplir los compromisos adquiridos en su toma de posesión, 
sino para evaluar el trabajo de los integrantes de su equipo. Pasados esos cien días se han iniciado los ajustes 
necesarios. Eso es de suma importancia si se pretende conformar un gobierno eficiente, eficaz en la realización 

de programas y proyectos incluidos en el Plan Estatal de Desarrollo. En cualquier tipo de gobierno, federal, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/mayo/colum-entranas-160511.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/mayo/colum-juancolumna-160511.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/mayo/colum-juancolumna-160511.php
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estatal o municipal, el equipo es de suma importancia. En algunos casos no será necesario quitar a un 
funcionario, podrá ser reubicado donde mejor se desempeñe. Lo importante es no empecinarse por 
compromisos o amistad en sostener a un colaborador que no responde a las expectativas que de él se 
esperan…….Ayer hubo otra conferencia de prensa de la fundación Isidro Fabela, en la que se habló de 

reformas a la legislación política y otras cosas, pero pese a que esa fundación es priista, no se dijo nada de que 
la propuesta de esas reformas se vaya a hacer a través de los diputados del PRI ante la legislatura del estado. 
Decía el que fue ideólogo del Partido Revolucionario Institucional, don Jesús Reyes Heroles, que la forma es 
fondo y, en el caso que nos ocupa, parece que lo que está faltando es forma. O ¿la fundación de la que 
hablamos es ajena al PRI?......Otra organización priista, la CNOP, que dirige en Puebla el diputado 
Fernando Morales Martínez, tendrá hoy un acto en el sexto distrito electoral federal de esta capital, para 

tomar protesta a los dirigentes seccionales del llamado sector popular del PRI, que al parecer se recompone. En 
el acto estará presente Julio Leopoldo de Lara, dirigente de la agrupación política Factor Ciudadano, muchos de 

cuyos miembros forman parte de las dirigencias seccionales cenopistas……..Óscar Aguilar González, 
diputado federal priista se encuentra en Nueva York, para asistir, desde hoy y hasta el 27 de mayo, al 
Foro Permanente para Cuestiones Indígenas de la ONU. El diputado Aguilar González, es secretario de la 
Comisión de Asuntos Indígenas de la LXI Legislatura federal…….Hoy a las 12 horas, en el salón de 
Presidentes del Comité Directivo Estatal del PRI, el presidente de ese partido en Puebla, Juan Carlos Lastiri 

Quirós y el delegado del comité nacional Ranulfo Márquez Hernández, tomarán la protesta a Julián Hadad 
Férez, como secretario de Asuntos Metropolitanos. Esta nueva cartera se encargará de atender los asuntos de 
los priistas de la zona conurbada de Puebla, que va de Huejotzingo hasta las Tecamachalco……..La Liga 
Estudiantil Democrática de la UAP iniciará hoy los cursos gratuitos para el examen de admisión a la 
Universidad Autónoma de Puebla, a los que podrán concurrir los aspirantes a ingresar a las preparatorias y 
diversas facultades de la institución. Estos cursos se impartirán en las instalaciones del SUNTUAP…….El 
arzobispo de Puebla, don Víctor Sánchez Espinosa y el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos 

Mondragón, celebrarán el sábado 21 de este mes, sus cumpleaños. Mera coincidencia…….Y a propósito de 
cumpleaños, este columnista agradece las felicitaciones que muchos amigos le han enviado por Facebook, 

también por cumpleaños, pero quiere aclarar que tal vez por una equivocación aparece en el propio Facebook 
el día de mi nacimiento en el mes de mayo, siendo que realmente ocurrió, tan feliz acontecimiento, para mis 
padres claro y para mí desde luego, en el mes de marzo……..Ayer tomaron posesión, sin problemas y en 
un ambiente de paz y tranquilidad, las juntas auxiliares de los 217 municipios de la entidad, faltando sólo 

siete en donde ha habido algunos problemas o desacuerdos, que se tratan de subsanar mediante el diálogo a 
fin de que vuelva a repetirse el proceso para elegirlas y que deje satisfechos a todos. La Secretaría General de 
Gobierno ha estado pendiente de este proceso y ha intervenido para que los grupos en pugna lleguen a 
acuerdos satisfactorios. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-160511.php 

 

 
 
(Al Portador/ Alejandro Mondragón) 
 

El Soapap quebrado, los burócratas en gran jauja  

El Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla (Soapap) opera con números 
rojos, virtualmente quebrado y el Congreso local aprobó recientemente que como parte del endeudamiento 
gubernamental se utilicen fondos para la reestructuración de su impagable deuda a corto plazo. 
Sin embargo, la burocracia dorada, encabezada por el nuevo director Manuel Urquiza Estrada, logró una 
chulada de mejora en sus ingresos respecto al último año del sexenio pasado. Se incrementaron 28 por ciento 
los sueldos. Al menos 17 funcionarios de primer nivel, incluido el autonombrado ―capitán del barco‖ que por lo 
visto lo terminarán de hundir. 

La nómina mensual de los 17 altos directivos del Soapap pasó de 764 mil 153 pesos con 56 centavos a 981 mil 
620 pesos con 97 centavos, lo que implica una diferencia mayor de 217 mil 467 pesos con 41 centavos. 
Las diferencias en algunos casos de lo que ganaban el sexenio pasado con el actual son significativas: el 
Jurídico del Soapap tenía asignado un sueldo de 21 mil 301 pesos con 12 centavos, pero ahora con José Manuel 
Alcayde percibe 47 mil 748 pesos con 24 centavos al mes. 
Otro caso se ubica en Recursos Materiales, cuya plaza tenía un sueldo de 27 mil 514 pesos con 24 centavos, 
pero ahora con José Briseño quedó en 66 mil 347 pesos con 55 centavos. 

La tónica es que buena parte de los funcionarios dorados del Soapap provienen de la gestión del anterior 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-160511.php
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director Eduardo Macip Zúñiga y otra llegó desempacadita de Querétaro con el nuevo director general. 
A los burócratas se les conoce como el grupo ―Aguarras‖, porque de lejos parecen solventes, aunque el Soapap 
siga en la quiebra técnica. 
¿Qué opinará el gobernador Rafael Moreno Valle? 

Va la relación: 

 
Mañana le seguimos con el tema. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6273&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
¿Dónde están los liderazgos en el PAN?  
Los panistas poblanos andan cabizbajos, meditabundos, francamente desesperados. 
Se sienten descontrolados ante una realidad política inédita en su historia como partido local, que no han 
podido asimilar todavía. 

Por eso, buscan obsesivamente la línea perdida. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6273&Itemid=70
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La preocupación se da porque, desde la victoria de la alianza opositora, el 4 de julio del año pasado, su líder 
estatal, Juan Carlos Mondragón, no ha convocado formalmente a los liderazgos locales para reunirse y analizar 
la postura que como partido tomarán en su interlocución con las nuevas autoridades. 
Algunos grupos de panistas piden que, a la brevedad, se reúnan Humberto Aguilar Coronado, Ana Teresa 

Aranda, Francisco Fraile, Toño Sánchez Díaz de Rivera y Jorge Ocejo Moreno para analizar con lupa la realidad 
actual del blanquiazul poblano y fijar una estrategia que les permita beneficiarse de ser ahora ―el partido en el 
gobierno‖. 
Y es que, es un hecho que no todos los panistas poblanos consideran que ganaron después del histórico triunfo 
electoral del 2010. 
Hay grupos que se sienten francamente desplazados y que tienen severas dudas de que Rafael Moreno Valle 

lleve a cabo un gobierno que sea congruente con la ideología y los intereses de la mayoría de los militantes y 
simpatizantes de la derecha poblana. 

Sin embargo, en este contexto, vale la pena analizar qué están haciendo esas cabezas visibles que en teoría 
representan los liderazgos reales de Acción Nacional. 
La mayoría de ellos, lejos de meterse en serio en el trabajo real al interior de su partido, prefieren saborear al 
máximo los beneficios que conlleva formar parte de la dorada élite que subsiste gracias al generoso 
presupuesto. 

No se manchan las manos, no operan al interior, no aportan nada al proceso de generación y formación de 
nuevos cuadros que en el mediano plazo pudieran ser parte importante de la renovación de liderazgos en el 
partido y lo peor, su actividad política está orientada únicamente a un beneficio personal. 
Se están convirtiendo en leyendas del pasado, en fósiles incómodos que viven de un prestigio obtenido en 
―glorias‖ de antaño, pero que en los hechos no son un factor que permita el crecimiento electoral del PAN. 
¿Considera ofensivo lo anterior? 
Analice fríamente los siguientes cuestionamientos: 

¿Cuál de estos líderes panistas hubiera tenido la capacidad de ganar el proceso electoral local del año anterior? 
¿Hubiera podido Acción Nacional, sólo, sin las alianzas ni el apoyo de Elba Esther Gordillo derrocar al 

marinismo? 
¿Verdad que no? 
Lo que pierden de vista los históricos tlatoanis del blanquiazul es que, por primera vez, están en peligro real de 
perder el partido para siempre. 

El famoso neopanismo ya se frota las manos para tomarlo por asalto y hacerse de su control absoluto. 
Para beneficio particular. 
Para utilizar al partido como vehículo para concretar proyectos políticos en donde nunca serán considerados los 
panistas tradicionales. 
Conclusión: en la realidad actual que vive Acción Nacional en Puebla, esos monstruos sagrados que fueron 
parte importante de la historia del partido, hoy resultan completa uy absolutamente prescindibles. 
Ya lo verá. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6282&Itemid=71 

 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Poblanos no conocen al gabinete morenovallista  
Hoy presentamos la tercera y última parte de la Encuesta de 100 Días de Gobierno de Rafael Moreno 
Valle que en el BEAP realizamos la semana pasada en Puebla y algunos Municipios de la Zona Metropolitana 
del Estado. 
Como recordarán, en general, la figura y acciones del Gobernador Rafael Moreno Valle han salido muy 

bien evaluadas por la sociedad en general. Sin embargo, cuando se profundiza en algunos temas, 
comienzan a salir algunas cosas interesantes y quizás ya no tan positivas. Aunque, reitero, eso no quita de 
ninguna manera la buena percepción que la mayoría de poblanos tienen hoy del Gobernador y las acciones que 
ha emprendido en sus primeros 100 días de gestión. 
La primera pregunta de esta tercera parte que hoy presentamos es: “¿Cuál es la principal diferencia que 
percibe Usted entre los gobiernos del PRI y el gobierno de Rafael Moreno Valle?”. Las principales 
respuestas fueron: 

―Ninguna‖ 27 %; ―Está trabajando‖ 16.8 %; No sabe/no contestó 15.3 %; ―Transparencia‖ 12 %; ―El PRI es 
corrupto‖ 9.8 %‖Cumple sus promesas‖ 4.3 %; ―Representa el cambio‖ 3.3. %; ―Apoyo a grupos vulnerables‖ 3 
%; ―Mejores propuestas‖ 2.8 %; ―El PRI gobernaba mejor‖ 2.3 % o ―Es un gobierno elitista‖ 1.3 %. El resto de 

respuestas se puede apreciar en la tabla correspondiente. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6282&Itemid=71
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Llama la atención que un porcentaje considerable (46 %) de los ciudadanos no vean aún una 
diferencia concreta entre el gobierno de Moreno Valle y los anteriores del PRI, o bien de plano opinen 
mal de esta gestión. Creo que una vez más se observa una dolencia en cuestiones de comunicación social en 
estos primeros días de gobierno. 

La siguiente pregunta de la que hoy presentamos resultados fue: “¿Usted considera que la Alianza de 
partidos entre PAN, PRD, Convergencia y Panal está funcionando para gobernar?”. Las respuestas se 
ordenaron así: Un 50.5 % dijo que Sí, aunque un 28 % dijo que No. El 8.1 % respondió que ―más o menos‖, 
12.9 % no sabe aún y 0.5 % no contestó. 
O lo que es lo mismo: Solo la mitad de la ciudadanía piensa que la Alianza Compromiso por Puebla 
está funcionando realmente para gobernar. 

Pero además quisimos saber las razones de las respuestas anteriores: De lo que dijeron que Sí funciona (50.5 
%), un 51 % dijo que ―Están haciendo un buen trabajo‖; el 9.5 % respondió que ―Era necesario el cambio‖; un 

8.5 % dijo que ―Hay más diversidad de ideas‖; un 8 % no sabe o no contestó o 6% dijo que ―Es pronto para 
evaluar‖. El resto de menciones se puede observar en la tabla. 
De los que dijeron que No (28 %), un 17.1 % arguyó que ―No están haciendo un buen trabajo‖; 16.2 % ―No 
hay acuerdos entre los partidos‖; 13.5 % dijo que ―Tienen diferentes ideologías‖; 11.7 % ―Es lo mismo de 
siempre‖; 9 % no sabe o no contestó; 8.1 % ―No le gustan las alianzas‖ o un 7.2 % expresó que ―Solo querían 

ganar una elección‖. El resto de respuestas los puede Usted observar en la tabla. 
Los que dijeron que ―Más o menos‖ (8.1 %) también tienen variadas respuestas, aunque predominan las 
negativas (―No están haciendo un buen trabajo‖ o ―Van a terminar peleándose‖). Ver porcentajes en tabla 
correspondiente. 
Resumiendo: La mitad de la gente no ve con buen futuro la mentada alianza Compromiso por Puebla. 
Y yo creo que ni los propios integrantes. 
La siguiente pregunta fue: “¿En dónde cree Usted que ha trabajado más el Gobernador RMV en estos 

100 días?” Y se les dijo a los encuestados: ¿“En la Ciudad de Puebla y su zona conurbada o en el 
Interior del Estado?”. Las respuestas se tabularon así: Un 36.3 % dijo que en Puebla capital y sus zonas 

aledañas, mientras que el 34.3 % respondió que en el interior del Estado. Un 11.9 % dijo que en ―ambos‖, 5.2 
% en ―ninguno‖, 11.3 % no sabe y solo el 1 % no contestó. 
Bueno, aquí la percepción de la gente está equilibrada: Por un lado porque en la capital es donde se ha 
percibido muchas de las primeras piedras o puesta en marcha de programas, y también porque no se sabe 

mucho de lo que ocurre en el interior del Estado. 
Luego preguntamos la percepción de los ciudadanos sobre la problemática del Estado(“Para Usted 
¿Cuál es el principal problema que hay en el Estado de Puebla?”). Y bueno, las respuestas coinciden con 
todas las encuestas que hemos venido realizando en el BEAP durante los últimos años: 32.6  %dijo 
“Inseguridad”; 23.6 % respondió que “Empleo”; 11.5 % mencionó a la ―Corrupción‖; 4.5 % no sabe o no 
contestó; 4 % ―Bajos salarios‖; 4 % ―Pobreza‖… Resto de respuestas se puede observar en la tabla. 
Lo que sí es un hecho es que la percepción de los ciudadanos es mayoritaria en los temas económicos 

y pobreza, todo ellos suman más de 33 % 
Posteriormente quisimos profundizar en la percepción del trabajo de RMV en Puebla capital: “¿Usted cree que 
la ciudad de Puebla se ha visto beneficiada por las obras o acciones del Gobernador Rafael Moreno 
Valle?”. Y las respuestas se ordenaron así: Un 57.4 % respondió que Sí, mientras que 21.6 % dijo que 

No. El 13.3 % dijo que ―más o menos‖, 7.3 % no sabe y un 0.5 % no contestó. 
Es claro que la mayoría de poblanos capitalinos sí percibe el trabajo de RMV en la ciudad, cuestión que 
ya hemos visto a lo largo de la presentación de esta encuesta. 

Las motivaciones de cada respuesta pueden ser observadas en la tabla. Casi todo va en concordancia con lo 
que ya habían venido mencionando en otras preguntas de la Encuesta. 
Después quisimos saber cuál es la percepción de los ciudadanos sobre la relación entre el Gobernador 
Moreno Valle y otros niveles de autoridad. La relación que perciben los poblanos del Gobernador 
con el Presidente Eduardo Rivera es: ―Buena‖ 47.3 %; ―Regular‖ 18.6 %; ―Muy buena‖ 13.2 %; ―Mala‖ 2.3 
% y ―Muy mala‖ 0.8 %. Aunque un importante 17.8 % no sabe. 

En otras palabras, un 60 % de poblanos de la capital perciben que hay buena o muy buena relación 
entre el Gobernador y el Presidente Municipal. Aunque un 40 % no lo percibe así. Creo que aún no ha 
permeado mucho en la percepción de los ciudadanos el distanciamiento que supuestamente existe entre las 
mencionadas figuras de autoridad. 
Y es que viendo las motivaciones de cada respuesta, se da uno cuenta que entre los que opinan ―Regular‖ y 
desde luego los que dijeron ―Mala‖ o ―muy mala‖ predominan las ideas negativas. 

La otra pregunta fue sobre la relación entre Rafael Moreno Valle y Felipe Calderón: Un 50.4 % percibe 
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que es ―Buena‖, un 18.9 % dijo que ―Muy buena‖; el 19.9 % ―Regular‖ y solo 1 % dijo que ―mala‖ y 0.3 % 
―Muy mala‖. El 9.5 % no sabe. 
Es evidente que la gente se ha dado cuenta de las buenas relaciones entre Rafael Moreno valle y el 
Presidente Felipe Calderón. 

Finalmente, en la Encuesta quisimos saber del posicionamiento real de los Secretarios del Gabinete del 
Gobierno de Rafael Moreno Valle. La primera pregunta fue: “¿Me podría decir el nombre de algún 
Secretario del Gobierno del Estado de Puebla?”. Y bueno, los porcentajes son elocuentes: 
Un 98.5 % de los poblanos no supo mencionar a nadie. Y el 0.8 % dijo el nombre de Fernando 
Manzanilla, un 0.5 % mencionó a Myriam Arabián (que ahora quién sabe si siga siendo miembro del citado 
gabinete) y un 0.3 % citó a Patricia Leal. 

Vamos: Hay un total desconocimiento del equipo de trabajo del Gobernador Rafael Moreno Valle. Y es 
lógico, ya que él mismo es quien ha ocupado absolutamente todos los espacios mediáticos. 

E hicimos otra pregunta, sobre la imagen positiva o negativa que tendría el personaje mencionado con 
sus porqués… pero no la presentamos en virtud de la casi nula respuesta en cuanto a conocimiento. Vaya, no 
significaría nada. 
Finalmente queríamos saber también el posicionamiento de la Presidente del Sistema DIF Estatal. La primera 
pregunta fue: “¿Me podría decir el nombre de la Presidenta del Sistema DIF Estatal?”, y las repuestas 

fueron: 94.2 % no supo. Y un 5.8 % efectivamente dijo ―Martha Erika Alonso‖. 
Aunque posteriormente queríamos saber si los ciudadanos percibían el trabajo de esta área de gobierno y su 
titular. Por ello preguntamos ya mencionando el nombre: “Del 0 al 10 ¿Qué calificación le da Usted a 
Martha Erika Alonso como Presidenta del DIF Estatal?”. Y el promedio de notas mencionadas fue de 
7.46, lo que significa una calificación muy aceptable, como ya hemos mencionado en otras ocasiones sobre 
las cifras arriba de 7. 
Pues esta fue la Encuesta de los primeros 100 días de Rafael Moreno Valle. Desde luego cada quien tendrá su 

propia opinión. Lo interesante también será comparar estos resultados con lo que sigamos midiendo del 
gobierno estatal en próximos meses –o años-. Como hemos visto, las calificaciones y expectativas son muy 

altas. Veremos si se mantienen así o se modifican con el paso del tiempo y el ejercicio gubernamental. 
Nosotros –claro- seguiremos midiendo. Y aquí presentaremos lo que midamos en su oportunidad y 
puntualmente. Eso téngalo Usted por seguro. También le invito a que mañana vea aquí mismo un análisis 
de David Mendoza, Director de Estudios de Opinión del BEAP, S.C. desde hace 12 años también. Es el ―trabajo 

fino‖ de una encuesta: Los cruzamientos y datos interesantes de las principales preguntas  sobre las personas 
encuestadas (edades, sexo, posición económica, escolaridad u ocupación y hasta preferencia electoral). Está 
muy bueno. Por lo pronto, están ustedes servidos. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6290&Itemid=72 

 

 
 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 

No se construye Puebla en 6 años: RMV  
NPOR LA ABUNDANTE y prometedora siembra inicial realizada en sus primeros CIEN DIAS de gobierno, RAFAEL 

MORENO VALLE ROSAS se ha apuntado para insertarse en la lista de los mandatarios que más honda huella 
han dejado en la memoria de los poblanos y en la historia del Estado. 
SIENDO UNO DE los mandatarios más jóvenes del país, por lo mismo, muestra impaciencia, una gran prisa y 
deseos por hacer las cosas rápido y en grande. Intenta aprovechar al máximo los tiempos y las circunstancias 
favorables. Aprendió de sus mayores que "el tiempo vuela", y que en seis años, se suceden y se repiten, con 

las estaciones de cada año, los buenos, los regulares y los malos tiempos. 
SABE QUE NO todas las primaveras y los veranos serán igualmente floridos y bonancibles, ni cálidos ni 
sofocantes; ni todos los otoños y los inviernos serán plácidos o declinantes, ni crudos ni yermos. 
CIEN DIAS HAN sido suficientes para dejar constancia de su enorme capacidad, tenacidad de trabajo y visión 
de realización; de su decisión política de realizar una destacada obra social y económica para Puebla, y de sus 
aspiraciones de proyectar una imagen más allá de Puebla y de su ciclo sexenal. 

PERO ESTO el comienzo. El arranque. El punto de partida, venturoso por cierto, para Puebla y el gobierno 
moreno vallista. 
LA ADMINISTRACION PUBLICA, la política, la vida, los tiempos nacionales están impregnados de impredecibles 
y a veces indeseables circunstancias y avatares, de trampas y vacios, de sorpresivos cambios hacia adelante e 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6290&Itemid=72
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involuciones, de transformaciones y retrocesos, de etapas de crecimiento y de crisis económicas; de 
florecimiento generoso y catástrofes naturales. 
EN GOBIERNO TODO se planea y prevé. Pero nada está prescrito. Todo es buena fe. Buenos propósitos. Buenas 
intenciones. Buena voluntad, carácter y decisión para enfrentar lo que viene y lo que deviene. Todo se 

programa, se presupuesta, nada asegura su concreción definitiva y total. 
MARIO MARIN TORRES llegó a aspirar a ser el primer indígena presidente de la república. El caso Lydia Cacho y 
otros yerros: la autarquía, los buenos amigos que resultaron malos colaboradores, y sus obstinaciones de 
factótum, trastocaron sus planes y arruinaron su destino político.. 
CAUSAS EXTERNAS COMO la crisis recesiva más desastrosa que azotó al país en 2009, echaron por tierra los 
proyectos nacionales y los de MARIN TORRES los dos últimos años. Su mayor legado es haber mantenido a 

Puebla como entidad segura, lo cual no es fácil en un clima de guerra declarada entre el gobierno calderoniano 
y el narcotráfico. 

LA HISTORICA gestión de MANUEL BARTLETT DIAZ fue impactada durante cuatro años por la crisis financiera 
de 1995 y la crisis petrolera de 1997 en que se cotizó a 11 dólares el barril de crudo,  
BARTLETT, PESE A la crisis, es el referente mas constructivo en la lista de los más destacados mandatarios. Fue 
el gran transformador de Puebla, el creador de la Puebla moderna; el planificador de la Puebla del 2030. Dejó 
pendientes la continuación del periférico, del metrobús, del anillo arbolado en una extensión de 55 kilómetros, 

y el tren ligero, cuyas reservas territoriales están disponibles para su aprovechamiento. 
AARON MERINO FERNANDEZ fue el prototipo de gobernador innovador. Impulso el proceso de diversificación 
industrial del Estado con la instalación de Volkswagen de México e Hylsa de México. Levantó el Estadio 
Cuauhtémoc; Ciudad Universitaria; el Boulevard 5 de Mayo que unió a las dos Pueblas separadas por el río San 
Francisco. 
CONSUMO LA RECONCILIACION entre ESTADO Y SOCIEDAD, quebrantada por los enfrentamientos de la policía 
con estudiantes universitarios, que habían culminado con la caída del represor, general ANTONIO NAVA 

CASTILLO. 
ALFREDO TOXQUI PUSO término a una larga etapa de 12 años de turbulencia y polarizaciones sectoriales, de 

inestabilidad política, de intervencionismo centralista, que provocaron la caída de los gobernadores RAFAEL 
MORENO VALLE y GONZALO BAUTISTA O"FARRILL Modernizó la infraestructura administrativa estatal: 
Finanzas, SCT, Policía Estatal, Procuraduría de Justicia. A su administración le pegó fuerte la crisis devaluatoria 
de 1976, a la mitad de su mandato.  

GUILLERMO JIMENEZ MORALES fue el hacedor del aeropuerto Hermanos Serdán, amplió el Estadio 
Cuauhtémoc; ejecutó el plan más ambicioso y ultimo en mercados públicos; impulso la carretera Interserrana. 
Rescató 580 hectáreas del parque nacional FLOR DEL BOSQUE. Su gobierno también sufrió las consecuencias 
del quebranto de la crisis financiera de 1982, que llevó a JOSE LOPEZ PORTILLO a estatizar la banca privada. 
MARIANO PIÑA OLAYA tenía las mejores pretensiones para Puebla. Hizo la vía Atlixcáyotl, la vía estatal más 
transitada. Tenía previsto traer agua potable de la cuenca Libres Oriental y desarrollar la reserva Atlixcayotl, 
pero la más prolongada crisis devaluatoria e inflacionaria iniciada en 1982 se lo impidieron.  

MELQUIADES MORALES FLORES promovió las súper carreteras a Teziutlán, Huauchinango; la Milenium a 
Cuautla. La sombra siniestra y provocadora de PONCHO COLOTLA, le impidió hacer la súper a Tecamachalco.  
RAFAEL MORENO VALLE tiene dos años propicios con FELIPE CALDERON, su gran aliado, para obtener los 
recursos financieros que den impulso y término a las obras iniciadas; emprender nuevas vías de realización. Su 

misión política más delicada es la SEGURIDAD, deberá mantenerla, evitar que se convierta en el principal 
amargo reproche de los poblanos 
DESPUES VENDRA EL cambio sexenal en los Pinos. Y llegue quien llegue, sobrevendrá al país un largo compás 

de espera, de transición y acomodamientos. El reinicio del cabildeo y la gestión política para continuar lo que se 
ha iniciado de manera fulgurante. 
POR SU CONCIENCIA de la retrospectiva y prospectiva de la historia, MORENO VALLE, en su primera rendición 
de cuentas a los poblanos, piso tierra firme, fue realista y sincero, no cayó en iluminismos mesiánicos: "en 6 
años no podemos resolver los problemas estructurales y rezagos históricos". "No podemos seguir pensando, 
que los proyectos de Estado, empiezan y acaban en un sexenio".  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(En punto) 

 
¡Zas! 
El anuncio hecho este día a través de EL SOL DE PUEBLA es una auténtica bomba. 

Según el diputado perredista Jorge Garcilazo Alcántara, que no tendría por qué mentir, el gobierno 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
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morenovallista revertirá por lo menos 3 mil de las 5 mil 600 concesiones de transporte público que liberó la 
administración de Mario Marín, en tanto que las 2 mil 169 que dejó pendientes, en vías de ser autorizadas, 
serán anuladas por completo. 
La noticia representa un golpe fuerte y certero para aquellos permisionarios, o candidatos a permisionarios, 

que habrían participado en acciones ilícitas para hacerse de un lucrativo permiso de este tipo. 
En su calidad de presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes del Congreso, Garcilazo informó 
que los empresarios del transporte pagaron derechos por las concesiones antes de que concluyera la 
administración pasada "y simplemente estaban dejando pasar el tiempo para que nos sorprendieran, pero se 
dieron cuenta y no saldrá ninguna de estas 2 mil, y de las 5 mil 600 serán unas 3 mil las que se irán para atrás 
porque hubo mucho contubernio", sentenció. 

Agregó que hay mucha gente que dice que pagó pero no tiene recibo, por lo que pide entonces que demanden 
a quien los haya perjudicado. 

Eso estaría bueno. 
Así podrían conocerse, con nombres y apellidos de los responsables, los detalles de un evidente caso de 
corrupción. 
*** 
Francisco Galicia Ortega y la Fundación Jenkins, de Guillermo Jenkins Anstead, están dándole largas al asunto 

del Fondo de Garantía Educacional del Colegio Americano, que ha sido recortado para perjuicio de los alumnos 
sin consenso de por medio. 
El director general del Colegio y el señor Jenkins no han querido escuchar a los padres de familia y casi han 
mandado a decirles que quien no esté de acuerdo con las nuevas políticas de funcionamiento de ese Fondo 
pues que saque a sus hijos de la escuela y punto, asunto resuelto. 
No es tan fácil. 
Si se tratara de un servicio de limpieza de calzado o de la venta de chalupas, por supuesto que pocos serían ya 

los clientes que tendría el Colegio Americano. 
Ante medidas arbitrarias y deshonestas lo mejor es salir en busca de otro proveedor. 

Sin embargo, cambiar de lustrador o de chalupera no es lo mismo, nunca lo será, que remover de la escuela a 
un niño o a un adolescente a la mitad de sus estudios. 
Galicia Ortega y Jenkins Anstead deben repensar varias veces lo que están haciendo. 
Frente a tantas opciones educativas que existen en la actualidad, una mala decisión terminaría por arruinarles 

el negocio. 
Ya se vio lo que pasó con el Tecnológico de Monterrey, que a su llegada a Puebla casi le vació la preparatoria al 
CAP.  
Seguro no querrán, ni Galicia ni la Fundación Jenkis, que eso pase en el resto de los niveles. 
¿O sí? 
*** 
Con la toma de protesta de los nuevos presidentes de las 17 juntas auxiliares de la capital terminó lo que fue 

una breve temporada de tormento para Eduardo Rivera Pérez. 
Si bien el presidente municipal de Puebla nunca se mostró afligido ni reducido ante los conflictos que se 
suscitaron en esas demarcaciones territoriales, a propósito de la contienda electoral, la efervescencia que ahí 
se vivió mostró por momentos a un ayuntamiento que no atinaba a llevar la calma entre los grupos que se 

disputaban el poder. 
Descalificaciones, quemas de papelería electoral y anulaciones matizaron el proceso de renovación de 
autoridades en las juntas auxiliares. 

No obstante, todo terminó bien y en orden. 
Ayer todos los nuevos ediles rindieron protesta ante Eduardo Rivera, quien los llamó a dejar de lado intereses 
políticos o personales y elegir a los funcionarios sin compadrazgos o por compromisos asumidos en campaña. 
"La contienda ya terminó, tienen 1056 días de trabajo por iniciar y les pido los aprovechen para transformar a 
cada una de las juntas auxiliares y darles la vuelta a las campañas políticas", sentenció. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 

Que quienes buscan salir de la ratonera son los directores salientes de la Universidad Tecnológica de Puebla, 
Gerardo Lara Orozco; Universidad Tecnológica Superior de la Sierra Negra de Ajalpan, Vicente Coronel Clara; y 
de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) Campus Puebla; José Pedro Valdez Martínez. 

Coincidencias existen varias entre ellos, la principal de todas, que tuvieron la desfachatez de apoyar al ex 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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candidato a gobernador de la alianza PRI-Verde Javier López Zavala, acarreando alumnos a mítines, usando 
recursos materiales de los colegios, para cuando el ex abanderado visitaba sus regiones. 
Eso ha sido factor indiscutible para que en esta semana que vencen sus periodos al frente de las instituciones, 
se despidan definitivamente de sus cargos por cuatro y tres años, cuatro para el caso de las Tecnológicas y tres 

para el de la UPN, sin posibilidades mínimas de buscar la reelección. 
En las últimas semanas no se ocuparon de buscar una estrategia para quedarse otros años, sino en cómo poder 
solventar los embrollos financieros, en los que heredan las instituciones, porque cuentan empleados 
administrativos de los tres planteles que no cuadran los números sobre los gastos y el dinero que ejercieron. 
Quienes han laborado cerca de ellos ven en ellos rostros de angustia, de que el nuevo gobierno en el poder, 
emanado de una alianza, con las siglas distintas al PRI, inicie procedimientos administrativos y legales en su 

contra. El tiempo les ha cobrado las facturas. 
En un periodo de 15 días habrá nuevos titulares en esos espacios académicos. 

*** 
Por cierto que de los tres personajes, el que se fue primero es Vicente Coronel Clara, quien presentó su 
renuncia a finales del pasado mes de febrero. El director saliente de la Universidad Tecnológica de Ajalpan no la 
pensó dos veces cuando estudiantes comenzaron con protestas en su contra. 
Coronel anunció su salida, una vez que estudiantes inconformes llevaron a cabo un paro en la institución, 

acusándolo de falta de transparencia en el otorgamiento de apoyos, falta de equidad, violación a los derechos 
de los alumnos, preferencias a ciertos estudiantes, y presuntas irregularidades financieras. 
Que se haya ido antes, no significa que quede bien librado, existen amplias probabilidades de que las instancias 
educativas correspondientes inicien una investigación en su contra, una vez que haya nuevo director en esa 
Universidad. 
*** 
Gerardo Lara Orozco, director de la UTP, fue señalado en su momento por sus compañeros maestros, por 

corrupción, por privilegiar a su cuñado Rocha Baena, al ordenar que en la nómina fuera clasificado como 
profesor de tiempo completo, cuando antes de 2008 era catedrático por asignatura. 

En su periodo como jefe también concedió favores a la hija del entonces director del Tecnológico de Libres 
Gabriela García como jefa de un Departamento, y a Nadia Giseth, amante de uno de sus amigos, a quien 
nombró como subdirectora. 
*** 

El más zavalista de los tres lo fue, sin duda, Pedro Valdez Martínez, quien presumiblemente usaba los recursos 
del IPN Campus Puebla para apoyar en 2010 la campaña de López Zavala. 
Él está haciendo un último intento para que esta semana pudiera heredar su cargo a su secretario 
Administrativo de la institución, Eliu Rodolfo Fernández Argüelles, quien tiene antecedentes por malversación 
de recursos públicos cuando laboró en la SEP. 
Valdez es el más preocupado en que cuadren los números de los egresos e ingresos de la institución. Por eso 
busca que quede alguien de confianza para que no haya persecución en contra. Al parecer, no lo logrará. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 
 

 
 
(La Corte de los Milagros/ Rodolfo Ruiz) 
 

Fría relación mantienen el gobernador Moreno Valle y el arzobispo 
* La purga interna en el INM podría alcanzar a la delegada de Puebla 
* José Felipe Puelles ya fue removido de la delegación del Edomex  
* El lapsus del procurador de Justicia Víctor Antonio Carrancá Bourget 
Una cuestión que el gobierno de Rafael Moreno Valle ha descuidado, y que podría pesarle en el futuro y 
en su proyecto político personal de mediano y largo plazo es su relación con la jerarquía católica, en 

especial con el arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa. 
Por comentarios externados por el propio arzobispo se sabe que la comunicación entre él y el gobernador 
del estado es casi nula y que ésta se ha limitado a unos cuantos actos protocolarios, entre ellos la ceremonia 
de consagración de Dagoberto Sosa Arriaga y Eugenio Lira Rugarcía como obispos auxiliares de Puebla. 
También se sabe que en las dos ocasiones en que el arzobispo Víctor Sánchez ha solicitado audiencia 
con el gobernador, el secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, ha sido el 
encargado de atenderlas. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm
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Otra cuestión que, según ha trascendido, no fue bien recibida por la jerarquía católica de Puebla fue la 
iniciativa aprobada el lunes pasado en la Comisión de Gobernación del Congreso del estado que abre la 
posibilidad de que personas solteras u homosexuales puedan convertirse en tutores de niños en 
adopción. Dicha iniciativa habría sido impulsada por la presidenta estatal del DIF, Martha Érika Alonso de 

Moreno Valle. 
De hecho, la Arquidiócesis de Puebla a través de su vocero, el obispo auxiliar Eugenio Lira, no sólo 
reprobó la iniciativa, sino solicitó a los diputados meterle candados legales para impedir que parejas 
gay pudieran participar del proceso de custodia o adopción de menores. 
En conversaciones privadas con sacerdotes, religiosas y empresarios, Víctor Sánchez ha externado—como lo 
hizo apenas este sábado después de festejar su cumpleaños con una misa en el Seminario Palafoxiano— que el 

gobernador Moreno Valle ha mostrado poca disposición para recibirlo y atender sus peticiones. 
A manera de anécdota, platicó a un grupo de religiosas que hace unos días abogó por un par de 

funcionarios de la pasada administración estatal para que pudieran continuar en sus cargos, y el 
resultado fue que los despidieron y que a uno de ellos incluso se le inició un proceso administrativo. 
Un asunto adicional que ha contribuido a enrarecer el clima entre la Arquidiócesis y el gobierno del estado son 
las presiones que desde el Fideicomiso de la Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl se hacen 
contra las religiosas que administran el Colegio Progreso de Puebla para que renuncien a la hectárea 

que en el sexenio de Melquiades Morales Flores se les donó a título oneroso para construir un complejo 
escolar. 
Se trata del predio identificado como UDU-LT-16-D1, ubicado en la calle Circuito Maya Sur número 59 del 
municipio de Cuautlancingo. 
Al principio le decía que esta situación podría convertirse en un factor de riesgo para el gobernador del 
estado, considerando que el arzobispo de Puebla no es figura menor en el alto clero católico del país. 
Víctor Sánchez no sólo es uno de los cinco arzobispos de la Iglesia Católica Mexicana, sino un personaje 

influyente dentro de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) y el Consejo Episcopal 
Latinoamericano (Celam), del que ha sido dos veces secretario general. 

En la actualidad se desempeña como presidente de uno de los centros de formación del Celam: el 
Observatorio Pastoral. 
Un detalle que el gobernador y sus operadores políticos no pueden ignorar es el reconocimiento que 
el arzobispo de Puebla tiene de sus pares, así como de los obispos auxiliares, vicarios, párrocos y 

sacerdotes de la arquidiócesis de Puebla, y la influencia política y moral que ejerce sobre diversos círculos 
sociales, políticos y empresariales. 
En algunos de éstos Víctor Sánchez ya se ha quejado de la apatía del gobernador y de la animosidad 
que Moreno Valle mantiene hacia su investidura por su supuesta simpatía en las elecciones locales de 
julio de 2010 hacia el candidato de la coalición PRI-PVEM a la gubernatura, Javier López Zavala. 
EN CORTO 
El jueves pasado el Instituto Nacional de Migración inició un proceso de purga interna en sus 

delegaciones, después de que se anunciara la detención de seis agentes migratorios en Tamaulipas 
involucrados en el secuestro y tráfico de indocumentados en complicidad con miembros del crimen organizado. 
Como parte de esa purga, el exdiputado federal poblano José Felipe Puelles Espina fue removido de la 
delegación del INM en el Estado de México. 

Una que se salvó, pero que podría estar en la tablita es la delegada de Puebla, Rocío Sánchez de la 
Vega Escalante, debido a que pesan en su contra tres denuncias por tráfico de personas, abuso de 
autoridad y fuga de extranjeros. 

La primera denuncia se presentó en marzo de este año y quedó registrada bajo la averiguación 
AP/PGR/PUE/PUE/III/1328/2011; la segunda fue promovida por el fotógrafo Irineo Mújica Arzate, 
que fue detenido y golpeado por agentes de la estación migratoria de Puebla cuando realizaba un reportaje 
sobre el tráfico de ilegales, y la tercera fue formulada por el propio INM por la fuga de un colombiano y 
otros centroamericanos. 
Pero por si estas denuncias no fueron suficientes se sabe que existe una queja más, ante la oficina de la 

presidencia de la república, con folio T-2220271948, con copia para la Secretaría de la Función Pública y el 
Órgano Interno de Control y Oficinas centrales del INM, por el pago de servicios a una empresa que es 
propiedad del novio de la delegada y la contratación de una señora en las oficinas del Instituto en 
Teziutlán, que es mamá de su novio. 
Según esta queja, la delegada Rocío Sánchez de la Vega estaría pagando a José Sánchez Aguilar el 
servicio de lavandería de colchonetas de la estación migratoria, y habría contratado con un sueldo de 

17 mil pesos mensuales a la señora Juana Aguilar Hernández, madre de su novio, para hacerse cargo de 
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las oficinas del INM en Teziutlán. 
Dicha contratación sería doblemente irregular ya que la señora Juana Aguilar no estaría en 
condiciones de atender las oficinas del Instituto, por encontrarse al frente de una estancia infantil 
de la Sedesol en la colonia Francisco I. Madero de Teziutlán, que en agosto de 2010 habría puesto a 

nombre de su hermana para no incurrir en una falta administrativa. 
*** 
El viernes 6 de mayo, en el hotel Camino Real del Centro Histórico de la Ciudad, el procurador de Justicia 
de Puebla, Víctor Antonio Carrancá Bourget, se reunió con el personal femenino de la dependencia 
para festejar con un desayuno el día de las madres. 
Ahí, ante un grupo de más o menos 400 mujeres, Víctor Carrancá agradeció la presencia y apoyo de las 

mujeres de la Procuraduría General de Justicia… del Distrito Federal, lo que le generó un abucheo y 
una tremenda rechifla. 

Apenado, el procurador se disculpó por el lapsus que, dijo, es resultado del nerviosismo que causa 
estar con tantas mujeres. 
*** 
Este fin de semana continuaron las asambleas municipales del PAN para elegir candidatos al 
Consejo Estatal, que el próximo 19 de junio se renovará. 

El sábado hubo asambleas en Tlaxco, Pantepec y San Matías Tlalancaleca. La primera fue ganada por 
Cristóbal Ávila —identificado con el grupo del gobernador Rafael Moreno Valle— como candidato único. 
En Pantepec, el secretario general del ayuntamiento de Puebla, Manuel Janeiro Fernández, fue derrotado 
por el novio de la delegada del INM, Rocío Sánchez de la Vega, y la asamblea de San Matías 
Tlalalcaleca se suspendió por falta de quórum. Ahí el favorito era Óscar Anguiano, personaje ligado al 
expresidente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez. 
En las asambleas del domingo efectuadas en Cuautlancingo, Jalpan, Palmar de Bravo, Tlatlauquitepec, 

Ciudad Serdán, Santa Isabel Cholula, San Martín Texmelucan y Amozoc, las posiciones de repartieron. 
En Cuautlancingo la posición de Leonor Popócatl fue para el grupo del alcalde Eduardo Rivera Pérez, 

y la de Alejandro López para el grupo de Ana Teresa Aranda. La candidatura de Jalpan la ganó Marcos 
Castro, ligado al presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón. 
La posición de Palmar de Bravo se la llevó Pedro Barojas, del grupo de Ana Teresa Aranda. En 
Tlatlauquitepec las candidaturas fueron para gente ligada al CDE como el diputado Ángel Guerrero y Felipe 

Prado, lo mismo ocurrió en Ciudad Serdán con Javier Ávila. 
En Santa Isabel Cholula la candidatura fue para Genoveva Huerta, del grupo de Genaro Ramírez, que 
derrotó a José Luis Muñoz, identificado con el grupo de Rafael Micalco. 
En San Martín Texmelucan las tres posiciones se las repartieron Antonio Ávila, del grupo de Juan Carlos 
Mondragón; Juan Escalante, identificado con el gobernador Rafael Moreno Valle, y Javier Antonio 
Franco, del grupo de Apolonio Méndez. 
En el municipio de Amozoc, la asamblea municipal fue ganada por Johnatan Soriano, ligado al grupo de 

Pablo Montiel. 
La asamblea de Libres se suspendió por falta de quórum. 
*** 
Miguel Ángel Pérez Maldonado, colaborador en la sección de opinión de e-consulta, fue designado el 

pasado viernes encargado de despacho del Colegio de Puebla, en sustitución de Manuel Rafael Villa 
Issa, en tanto la Junta de Gobierno de la institución se reúne para nombrarlo presidente. 
Pérez Maldonado es poeta y cuenta con un doctorado en Teorías de la Cultura por la Universidad de 

las Américas Puebla en cotutela con la Sorbona. Es maestro en Ciencias Políticas por la BUAP y la 
Universidad McGill, Canadá. Ha sido secretario general de la UDLAP, agregado cultural de la embajada de 
México en Sudáfrica y ha estado a cargo de diversas revistas académicas de Ciencias Sociales. Es premio 
nacional de literatura, habla inglés, francés y tiene estudios en chino y ruso. 
*** 
Este lunes rendirán protesta como integrantes del Consejo Consultivo de la Licenciatura y el 

Posgrado en Derecho de la Universidad Iberoamericana Puebla, Víctor Carrancá, procurador de 
Justicia del Estado de Puebla; Héctor Fix Fierro, director del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
UNAM; Sergio García Ramírez, juez de la Corte Interamericana de Derechos Humanos; Juan Luis González 
Alcántara y Carrancá, magistrado del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal; Raúl Plasencia 
Villanueva, presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos; Víctor Manuel Rojas Amandi, 
director del Departamento de Derecho de la Universidad Iberoamericana del Distrito Federal; Beatriz Nallely 

Sánchez Hidalgo, coordinadora de los Posgrados en Derecho de la Universidad Iberoamericana Puebla; y 
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Rafael Sánchez Jaime, coordinador de la Licenciatura en Derecho de la Universidad Iberoamericana Puebla. 
El acto se llevará a cabo a las 12:00 horas en el Auditorio Manuel Acévez S.J., con la asistencia de la 
mayoría de los nuevos consejeros. 
En el mismo evento, Fernando Peniche Giordani, director general del Consejo para la Acreditación de la 

Enseñanza del Derecho A.C. (Conaed), entregará al rector de la Ibero Puebla, David Fernández Dávalos, el 
dictamen de Acreditación de la Licenciatura en Derecho, reconocimiento que comparte con la Facultad de 
Derecho de la UNAM, el CIDE, la Universidad Panamericana, el ITESM de la Ciudad de México y Universidad del 
Valle de México del Distrito Federal. 
*** 
Simón dice: 

―Dejemos que el pasado sea el pasado.‖ 
Homero (VIII AC-VIII AC) Poeta y rapsoda griego. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Verónica Mastretta) 
 
Cabildo y filosofía 
El Cabildo es el máximo órgano de gobierno de la ciudad. Es una figura que ha venido funcionando desde 
tiempos de la colonia. Si bien se  ha ido adaptando a los tiempos políticos modernos,  su esencia es la misma: 

un cuerpo colegiado que aprovecha las fortalezas específicas de los que lo forman para gobernar lo mejor 
posible la casa de todos que es Puebla. Básicamente el ayuntamiento, si se revisa el 115 constiucional ,es el 
que se encarga de mantener el orden de la convivencia entre ciudadanos , reglamenta los usos del suelo, se 
encarga  de  la limpieza y el bienestar dentro de lo que yo llamo "nuestra gran casa". Una casa, por cierto, con 
un presupuesto insuficiente para la gran cantidad de hijos que debe atender. 
El dinero dificilmente alcanza y la primerísima obligación de un  gobierno municipal es la de tratar de emparejar 
lo mas posible la calidad de servicios que da al conjunto.Las diferencias son enormes: hay colonias de primer 

mundo y otras que  dificilmente tiene acceso a los mínismos servicios. También, por supuesto, hay una brecha 
entre los que pagan sus impuestos municipales y los que no pueden pagar casi nada. Hay cientos, sí, cientos 
de colonias irregulares, surgidas  muchas veces bajo el amparo de líderes que les cobraron por darles un 
terrenito sin servicios y que , una vez obtenido el dinero que querían, abandonan a  la gente a la que le 
vendieron  a su suerte,sin ningun servicio, dejando que sea el ayuntamiento quien los regularice y los rescate 
de la falta de servicios. 
Por eso la importancia de que el Cabildo funcione de una manera generosa e inteligente.El actual Cabildo de 

Puebla no puede ser más diverso en cuanto a representación partidista y ciudadana. Históricamente,la mayoría 
dentro del Cabildo siempre la tiene el partido ganador, pero en este caso hay que recordar que  el ganador  
surgió de una alianza entre cuatro partidos que ademas incluyó dos candidaturas de propuestas ciudadanas, 
entre las que nos contamos Xochitl Barranco, una hábil e inteligente abogada propuesta por los cristanos, y la 
mía, propuesta del grupo "Puebla de Acuerdo". 
Súmemosle a eso cinco regidores del la alianza PRI-Verde y uno del PT. Nunca había estado la sociedad tan 

ampliamente representada en el gobierno de la ciudad. Es un reto para todos los que estamos ahí. La palabra 
clave para resolver ese reto será generosidad. Revisando los estatutos de los partidos que conforman nuestro 

actual Cabildo, las diferencias son muy pocas: todos , en resumen, buscan una sociedad mas justa y  
equitativa, y  ¿porqué no decirlo?: COMPASIVA.   Igual  pasa como con las religiones: todas buscan el bienestar 
del prójimo y buscan a Dios, pero son capaces de matarse en una discusión sobre si los ángeles tienen  no alas 
o sexo ,o si las mujeres deben de andar  con burka o sin ella. Los partidos y las religiones son vehículos para 
buscar el bienestar y la felicidad del ser humano.SON SOLO UN MEDIO... Pero resulta que a veces el vehículo 

se transforma en fín. Y es ahí donde todo se trastoca. 
Si todos los caminos llevan a Roma, porque atacar o aniquilar  al que quiere irse por  un camino diferente al 
mio.¿No es mejor compartir y discutir las fortalezas de cada vía y finamente llegar a Roma rapidito? En el 
Cabildo, coordinados por el  primer regidor, que es el Presidente Municipal , responsable de armar un bien 
equipo ejecutivo, se discuten problemas y acciones muy concretas para ayudar a la ciudad. También por 
supuesto, se revisa el actuar y las cuentas  de los funcionarios públicos pasados o presentes. Para todo hay 
caminos perfectamente reglamentados. 

El error  es que el cabildo se convierta en un foro para hacer politica partidista, para denostar a unos u a otros 
vengando agravios pasados o pavimentando futuros políticos. Una vez ahí, todos debemos tener un actuar 
sereno,con una preocupación universal para resolver los problemas  y basados , como lo dice el expertísimo 

político y humanista, el Dalai Lama :" basados en el amor y la compasión que son los pilares de la paz en el 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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mundo.".....Nuestra obligación es hacer funcionar una institución al servicio de los ciudadanos que son los que 
nos pagan. No nos paga el PRI, ni el PAN, ni la Coalisión, nos pagan los ciudadanos que con esfuerzo hacen su 
cola para pagar el predial, nos pagan los que en cada compra pagan su 16 % de IVA, los que pagan sus 
derechos por construir algo siguiendo las normas que marcan los ordenamientos municipales. Si bien los 

miembros del cabildo en su mayoría tiene un compromiso con uno u otro partido, en su quehacer diario como 
regidores su compromiso es con los ciudadanos. 
Son ocho horas al dia en que las camisetas de colores se  tienen que quedar en casa. Lo único que los 
recomedará para futuros quehaceres políticos es su buena actuación en  las comisiones de las que forman 
parte.La responsabilidad  universal  se basa en la sencilla premisa de que todo ser vivo quiere los mismo: ser 
felices y no sufrir.Eso nos une a todos. Hasta los pájaros, los perros y las hormigas tiene ese afán: buscan paz, 

bienestar y seguridad. Los perros no se organizan para hacer infelíz a otro perro. Las hormigas se organizan 
para sobrevivir mejor. En ciertos aspectos son superiores a nosotros.No tienen ni religiones ni partidos 

politicos,pero tratan de integrarse con armonía a la naturaleza. Las peores gueras de exterminio han surgido de 
diferencias religiosas y politicas.  
En un cabildo tan diverso como lo es el de la ciudad de Puebla hoy, corremos el riesgo de caer en  métodos de 
agresión y violencia verbal disfrazándolo de búsqueda del bien de la comunidad. Tenemos una oportunidad de 
oro de hacer del actuar de este cabildo algo excepcional .Será de sabios sacar provecho a esta oportunidad. Si 

en lo particular todos tenemos limitaciones, el pensar juntos olvidándonos de las agendas personales nos 
puede ayudar a conformar el cabildo de "Escuchadores sabios" de "Oidores" calificados, tal cual se concibió  
originalmente este ideal de un cuerpo colegiado que debe gobernar con generosidad a nuestra ciudad , que 
apenas hace un mes cumplió 480 años de edad y que debe llegar a su aniversario 500 transformada y 
renovada en la ciudad justa y hermosa que debe y puede  ser.   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8865:cabildo-y-filosofía&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
 
Youshimatz, el negrito en el arroz 

Sin duda, el trabajo en los primeros 100 días del gobierno morenovallista dentro del ámbito deportivo 
estatal ha dejado mucho que desear, y peor: ha generado un sin número de dudas, básicamente por la 
pésima relación que se está dando hasta el momento entre las autoridades deportivas y los propios 
atletas y entrenadores. 
De hecho, ninguna acción relevante en este sector destacó el propio Rafael Moreno Valle durante su 
informe de hace unos días en el Auditorio Siglo XXI; el tema, incluso, desapareció del estupendo video que, 
en un interesante juego de ida y vuelta entre pasado y presente, resumió lo mejor del arranque del nuevo 

gobierno. 
Sí, al nuevo personal del Instituto Poblano del Deporte, proveniente la mayoría de ellos del Distrito 
Federal, incluyendo a su director, Manuel Youshimatz Sotomayor, le está costando mucho trabajo 
adaptarse, así como aplicar los programas básicos en materia deportiva. 
Incluso, la situación es tan grave que ya llega a desesperar a los propios atletas poblanos, ya que tan solo 

para solicitar un requerimiento o apoyo, tienen que pasar por muchas manos y cuando hay que definir 

sobre las peticiones, todos se echan la culpa y muchas veces se van sin respuestas. 
A pesar de lo que seguramente esta semana se anuncie sobre el trabajo realizado a nivel deporte en estos 
100 días de gobierno, sin duda la falta de sensibilidad y atención hacia los deportistas, pero sobre todo el 
trato (mal trato) que reciben de esta nueva administración al frente del ciclista Manuel Youshimatz, han 
sido la constante, por el poco interés y el desgano. Mientras Moreno Valle y la mayoría de los integrantes 
de su gabinete van a mil por hora, su director del deporte avanza montado sencilla y cómodamente 
sobre una tortuga. 

Tan sólo un ejemplo de lo anterior es lo que está sucediendo con las selecciones estatales poblanas que nos 
representan en la Olimpiada Nacional 2011, que se llevan a cabo actualmente en Yucatán y el estado de 
México, donde muchos de los deportistas poblanos han tenido que rifársela ellos mismos, ante las múltiples 
necesidades y atenciones que se requieren para una justa de este nivel, y donde los llamados delegados 
nombrados por el Instituto Poblano del Deporte no atan ni desatan, sobre todo cuando se habla de más de 
mil deportistas poblanos que viajan a estas importantes competencias. 
Desde que parten los deportistas y entrenadores en autobús o camionetas del propio Instituto hacia estos 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8865:cabildo-y-filosofía&Itemid=334
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selectivos, los problemas comienzan, y es que en varias ocasiones sucede que se contrata una camioneta a la 
cual le caben máximo 20 personas y resulta que los que viajan son más de 30, por lo que tienen que cancelar 
en ese momento el servicio y pedir mejor un autobús, y pues todos para abajo y a esperar…  
O bien son 15 los deportistas de tal disciplina los que viajan y les llega un camión para 40 personas… 

Pero quizá la cuestión más absurda en la que se ha incurrido durante esta desorganizada participación de los 
poblanos en la Olimpiada Nacional 2011, ha sido la que recientemente el propio Manuel Youshimatz 
protagonizó cuando muy valiente regaló (sabrá por qué interés) al H. Ayuntamiento de Puebla un total de 
100 bicicletas para los menguados paseos ciclistas que organiza cada domingo el gobierno de Eduardo 
Rivera, pero cuando la selección estatal de ciclismo le solicitó sus propios velocípedos para representar al 
estado, el directivo, con la displicencia que le caracteriza, se hizo ojo de hormiga. 

Pero claro, Youshimatz Sotomayor ya tiene en activo a su hermano Héctor Youshimatz en el recién 
inaugurado velódromo de Cuautlancingo para futuras competencias de ciclismo que vendrán a Puebla. Los 

antecedentes de los dos hermanos en otras entidades no son buenos, están relacionados con ciertos 
asuntos nada éticos y que tienen que ver con buenos negocios con los presupuestos dedicados a la 
promoción del deporte organizado. 
Curiosamente, de lo poco que puede presumir el director del Instituto Poblano del Deporte con respecto al 
trabajo en estos 100 días de gobierno, ha sido la organización de eventos ciclistas, todos ellos con el aval 

de la Federación Mexicana de esa especialidad. 
Pero la pregunta es: ¿por qué siempre con el ex presidente de esta federación, Armando Becerra, que 
cuenta con su empresa Sportiv? 
¿Qué intereses hay detrás de esta relación? 
Por cierto:  
¿Cuánto se les cobra a los ciclistas visitantes por hospedaje y alimentación, en el recién construido 
Centro de Alto Rendimiento donde todos ellos pernotaron?  

Se sabe que Manuel Youshimatz, a pesar de ser el titular, ha tenido muy poca presencia y visitas con sus 
selecciones estatales en esta Olimpiada Nacional en curso, donde los jóvenes deportistas poblanos pasan sus 

penurias.  
Quizá eso se deba a que el funcionario morenovallista desde un principio declaró que los resultados en esta 
Olimpiada Nacional no son producto de su trabajo sino de la administración anterior, y eso es 
totalmente cierto. 

Sin embargo, hace unos días estuvo en Colombia en un Congreso Panamericano de Ciclismo, donde el 
único poblano seleccionado fue precisamente él.  
¿Querrá traerse otro evento ciclista para Puebla? ¿A cuántos más hay que cobrarles por hospedaje y 
alimentación? ¿Que no existen otros deportes? 
Pero a pesar de la inquietud del director del deporte en Puebla por el ciclismo, donde sin duda es todo un 
tiburón (ganó alguna medalla olímpica en tiempos remotos), habrá que preguntarle por qué su funcionario y 
técnico Marco Polo Camacho, director del Deporte Municipal con Blanca Alcalá, no ha realizado 

ninguna feria de activación física en el estado.  
Ésas que tanto presumió y organizó en su momento con la pasada administración municipal priista. Ésas 
que son un plan federal del gobierno panista calderonista y de las que no se ha visto una sola en 100 días. 
Por cierto: a nivel administrativo, las cosas tampoco van del todo bien, ya que hasta el momento existe una 

demanda por despido injustificado de parte de una secretaria de nombre Ana María Loaiza, a lo cual hay 
que agregar que todavía no se les paga su correspondiente liquidación a los trabajadores que fueron 
despedidos desde el pasado mes de febrero, a pesar que ya se encuentran los cheques 

correspondientes, por lo que sin duda estos ex empleados tomarán medidas jurídicas. 
Sí, no hay duda:  
Youshimatz ha sido el “negrito” en el arroz del gobierno morenovallista. 
Penosamente. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Myriam, sacrificio del PAN  

Myriam Arabian es un caso típico de los tropezones o metidas de pata que cometen las personas de buena fe. Y 
vaya que este género abunda en la política actual donde tal actitud es producto del desconocimiento o 
menosprecio a las leyes, en este caso las electorales. Si se vale la comparación, el delito que cometió la titular 

(por ahora con licencia) de la Secretaría de Desarrollo Social, se parece a los imprudenciales que afectan 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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propiedades del gobierno federal. Dicho con otras palabras: la señora Arabian no debe ser considerada como 
una delincuente de altos vuelos, como tampoco lo fue Gabriel González Molina, por ejemplo, también acusado 
de cometer un delito electoral. Son digamos que accidentes del oficio y actos derivados de las pasiones 
electorales. 

Pero eso no es relevante ni tema para el escándalo social o político. Lo que sigue es que Myriam se defienda y 
busque que la suya sea una historia más que contar, si usted quiere hasta con sentido lúdico. Lo importante es 
lo que está detrás y lo que viene. Vea usted: 
En el primer caso, detrás del juicio contra Myriam, salta a la vista que ella recibió un trato especial. Le 
anticiparon la acción de la justicia para que se amparase y pudiera comparecer ante el juez sin ser detenida. 
De ahí que ofreciera su rueda de prensa lejos de la incertidumbre que surge cuando peligra la libertad. Intuyo 

que desde días antes conoció la existencia de la orden judicial en su contra y que por ello pudo moverse sin la 
molestia que proviene de una detención y el encarcelamiento consecuente. De no haber existido el ―pitazo‖, los 

agentes federales la hubiesen detenido al salir de su casa o al llegar a su trabajo. 
Claro que esta es una apreciación periodística, igual que el siguiente supuesto un poco más escandaloso: 
Entre las razones para alertar a Myriam, la más importante es la preparación de otras detenciones, esas sí 
necesariamente escandalosas.  
Recordemos que por la importancia de la próxima elección presidencial, el 2012 será un año tan difícil como 

controvertido. Y no perdamos de vista que para ganar, el PAN necesita desprestigiar al PRI metiendo a la cárcel 
a varios peces gordos. Es su salvación. 
Me baso en esa llamémosle estrategia de política judicializada para preguntar y compartir con usted la 
siguiente inquietud: 
¿Quiénes habrán sido los escogidos en este juego de pasiones políticas? ¿Serán los marinistas que se 
enriquecieron brutalmente? ¿Le tocará a los prestanombres que hicieron negocios con la venia del poder que 
después se le entregó a Rafael Moreno Valle Rosas? ¿O sólo caerá el chivo expiatorio que por su tamaño calme 

las peticiones de justicia de la sociedad, en este caso la poblana? 
―Sobran candidatos‖, dirán los asesores en marketing del panismo nacional. Sin embargo, tienen que 

escogerlos con lupa para que no les falle la estrategia. Usted seguramente imagina quiénes son porque, como 
lo apunto arriba, su enriquecimiento los delata. Incluso algunos han sido citados por la prensa endilgándoles el 
epíteto de corruptos. En fin, en efecto hay un montón. 
Le platico un caso curioso que rebotó entre el titular del Fideicomiso Angelópolis y el gobernador Moreno Valle. 

He aquí el hecho: 
En alguna sucursal de Banamex se presentó uno de los testaferros de alguien del gobierno anterior. Exhibió el 
contrato notariado de promesa de compra-venta sobre varias hectáreas, mismo que fue otorgado por el 
mandato marinista. El tipo quiso hacer el depósito correspondiente y cuando le solicitaron autorización al 
gerente del banco, éste palideció del susto: era un cheque de 600 millones de pesos de una cuenta aperturada 
cuatro días antes en alguna ciudad de Tamaulipas. El funcionario del banco supuso que se trataba de lavado de 
dinero o de un negocio turbio. Así que ipso facto se comunicó con alguien del gobierno y ese alguien se movió 

para impedir la operación. Ya imaginará el lector cómo se retiró el ―comprador‖ de miles de metros cuadrados, 
mismos que adquiriría prácticamente con tepalcates si comparamos el precio de compra con el precio 
comercial. 
Bueno, pues ése es uno de tantos casos que esperan la decisión mayor para ser incluidos en la estrategia 

política electoral del gobierno de Felipe Calderón. Apuesto a que los responsables de conservar el poder se 
andan diciendo: ―Si los priistas quieren escándalo, lo tendrán y magnificado‖. 
¿Y el pacto Moreno Valle-Elba Esther-Mario Marín? Sin duda quedará rebasado por el interés de la República. El 

único que podría protestar es el ex gobernador. 
Estos y otros detalles es lo que se mueve en el ajedrez donde se incluyó el caso Arabian, animación que usó el 
PAN-gobierno para ofrendar una pieza de su tablero. La intención: ganar la partida con sus próximos jaque 
mate.  
Si sacrificaron a Myriam... 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12797:myriam-sacrificio-del-

pan&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 

 
El show de Rafael Moreno Valle 
Llegó el día de la gran fiesta. Hubo cinco mil asistentes. Un escuadrón de helicópteros aterrizó con los invitados 

especiales. Exceso de policías para garantizar la seguridad de los asistentes. Todo muy estudiado y bien 
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cuidado. Sin embargo, a media hora del inicio, el recinto estaba medio vacío. Fue el momento de hacer las 
llamadas telefónicas acostumbradas. Y se llenaron los lugares que faltaban (tal vez dos mil) con los burócratas 
del estado. Pero algo falló porque el secretario particular fue despedido por su jefe, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Los presidentes de los partidos de la alianza estuvieron contentos hasta que inició la presentación de los 

invitados. Salieron bien librados, excepto el dirigente del PRD estatal. Y la peor rechifla se la llevó el presidente 
del PRI poblano quien por falta de visión política no ha podido sacar al buey de la barranca. Los miembros de la 
nueva clase política se mezclaron con quienes hasta hace unos meses atacaban a Moreno Valle acusándolo de 
traidor al partido que lo cobijó en sus primeras incursiones políticas. Piña y Piñita, Morales y Moralitos, padres e 
hijos en el pleno disfrute del calor político del nuevo mandatario. No faltó quien se preguntara: ¿y a cambio de 
qué Rafael protege y apoya a los hijos de sus adversarios políticos? 

En la reunión referida abundaron loas y aplausos para el mandatario de los cien días. Todo parecía seguir el 
curso tradicional de la política hasta que el padre del gobernador Rafael Moreno Valle hizo el comentario que 

dimensionó la realidad política de Puebla: 
 ―Creo que el éxito de su gestión se puede medir al término de su sexenio… ahora sólo vemos que cumplió 
compromisos de cortísimo plazo pero que necesitan un seguimiento y mucha dedicación para materializarse.  
Lo veo simplemente como un gobernador que tiene cien días en funciones, la competencia por la Presidencia de 
la República está totalmente fuera de lo que creo son sus capacidades y posibilidades.‖ 

La autoridad paternal permitió a Rafael padre manifestar lo que acaba usted de leer. Y hacerlo sin el temor que 
agobia a los colaboradores de su hijo. Es obvio que sabía que sus palabras pasarían a formar parte de la 
información de la prensa. Y por eso, creo, dijo lo que su hijo leería después para analizar con la mente fría lo 
que es un buen consejo público, lección que Ardelio Vargas Fosado deberá tomar en cuenta para ubicarse en la 
realidad que le corresponde: la servidor público en época de paz. 
Aludo al titular de la Secretaría de Seguridad Pública porque con el pretexto de guardar el orden, éste tuvo a 
bien manchar el festejo de los 100 días. Se le ocurrió organizar operativos para reprimir protestas en la capital 

del estado y Acatzingo, argumentando que quería evitar que se empañase la fiesta del gobernador. Empero, no 
se fijó que junto a los manifestantes que se apostaron frente a la Secretaría de Finanzas, se encontraba 

funcionando una escuela con niños. Por ello los gases lacrimógenos intoxicaron a los escolares, infantes que, 
terminada la operación policiaca, tuvieron que ser hospitalizados en el Betania, nosocomio que para buena 
suerte de todos, autoridades, gobernador y escolapios, está a unos metros del lugar donde se llevó a cabo la 
escaramuza. 

La equivocación de Ardelio hizo que la nota de la represión destacara en todos los periódicos. Ocupó el lugar 
reservado para las 39 promesas. Y además el secretario se llevó la nota porque se difundieron sus 
antecedentes; por ejemplo: que no sólo participó en los operativos de San Salvador Atenco, como jefe de la 
Policía Federal Preventiva, sino que también utilizó la fuerza pública contra protestas de mineros de la 
siderúrgica Lázaro Cárdenas, en Michoacán, y en las manifestaciones de la Asamblea Popular de los Pueblos de 
Oaxaca. Dicen que su impericia en el manejo de las manifestaciones no le ha permitido anteponer el dialogo al 
uso de la fuerza pública. Y a ese su estilo atribuyen el que se puso en riesgo la integridad de padres de familia 

y estudiantes menores de edad de la escuela cercana a la zona del enfrentamiento de las fuerzas del orden 
contra los manifestantes que critican el desorden. 
Los más beneficiados en este inicio del gobierno de la alternancia fueron Televisa y TV Azteca ya que las dos 
televisoras aseguraron inversiones por 500 millones de pesos para el CRIT y 220 millones para el rescate del 

inmueble donde operó la Constancia, espacio que servirá para ―Fábrica de Talentos‖. Además, Televisa obtuvo 
otros 36 millones para realizar Espacio 2011 y la Fundación Amparo 6 millones para ampliar su museo.  
Casi todas las promesas cumplidas consistieron en poner primeras piedras, enviar iniciativas al Congreso del 

estado,  iniciar juicios, liberar recursos a los presidentes municipales para que inicien obras, lanzar licitaciones 
públicas, firmar contratos y convenios, empezar a reparar escuelas dañadas, poner en marcha programas, 
entregar 3 mil computadoras y financiar los 300 mototractores cuya utilidad todavía está en entredicho.  
Como se ve sólo son inicios que podrían o no tener éxito. Pero que se demuestra una hiperactividad y un gran 
deseo de trascender como el mejor gobernador, no cabe duda. Sin embargo, el mandatario tendrá que hacer 
caso al consejo de su señor padre, quien por su edad es más sabio. Es obvio que el padre quiere a su hijo y por 

ello espera que le vaya bien, ―que termine su sexenio y que lo haga con éxito‖ y ya, para el 2018, se verá que 
sigue. 
Esperemos que no sean sólo primeras piedras. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12801:el-show-de-rafael-moreno-
valle&Itemid=137 
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(Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía ) 
 
Los Marinistas Gordos se Comen a los Marinistas Flacos 
Una entrevista concedida por el gobernador Rafael Moreno Valle al diario El Universal, a través del reportero 

Juan Arvizu Arrioja, dio mucha luz sobre un tema polémico relacionado con el sexenio marinista. 
-¿Qué pasos ha dado para casos de ilegalidades de la gestión anterior? -le preguntó el reportero. 
-Primero, recuperamos el Valle Fantástico, un parque metropolitano que había sido ilegalmente entregado a un 
particular. Y también inmuebles que tenían en comodato organizaciones de la sociedad civil y que rentaban a 
terceros -respondió el gobernador. 

-¿Y sobre funcionarios? -insistió Arvizu. 

-Se han presentado denuncias con elementos probatorios contundentes. Pasó el periodo de 90 días de entrega-
recepción, ahora empieza un proceso más profundo de revisión en el que se verá qué funcionarios pueden 
estar sujetos a responsabilidades. Son asuntos muy delicados -acotó Moreno Valle. 
El reportero continuó sin salirse del tema: 
-¿Su compromiso es no caer en una ―cacería de brujas‖? 
-Ni ―cacería de brujas‖ ni encubrimiento. Se están integrando expedientes y estaremos revisando cada una de 
las áreas. Ha sido un proceso de 100 días muy intensos… 

-¿Y tensos? 
-No hay tensión social. La gente espera el cumplimiento de la ley y justicia. Hay prudencia y los ciudadanos 
están contentos y esperan que se actúe contra funcionarios y empresarios corruptos. 
-¿Habrá barrido en todos los niveles? 
-En todos los niveles, con apego a la legalidad. Hay que ver lo que pasa en otros estados, donde hay una 
confrontación entre el gobernador entrante y el saliente. No es tan sencillo proceder. Por ejemplo, si se quiere 
tener un expediente integrado, un gobernador ¿cuándo va a firmar cosas, él o sus secretarios? 

En este último punto se encuentra una de las claves para dilucidar el futuro de las investigaciones que 
actualmente realiza la Contraloría del estado. 
Y es que, en efecto, como diría Moreno Valle: ―No es tan sencillo proceder‖ si tenemos en cuenta que quienes 
firman los oficios o las ―órdenes expresas‖ nunca son el gobernador ni sus funcionarios de primer nivel. 
En otras palabras: siempre hay chivos expiatorios que mediante engaños o seducción rubrican los documentos 
más embarazosos. 

Un caso:  
Alejandro Pérez Morales, ex esposo de Adela Cerezo, actual delegada del PRI en Chihuahua, trabajó una parte 
del sexenio pasado como director de Planeación de la Comisión General de Agua y Saneamiento, de la que Blas 
Villegas, connotado marinista, fue administrador general durante una temporada. 
Su nombre figura entre los presuntos responsables de un daño patrimonial al gobiermo del estado por cerca de 
cinco millones de pesos. 
¿Cuál fue el pecado de Pérez Morales? 

Firmar documentos que sus jefes no quisieron firmar. 
El caso es tan grave que hasta Víctor Manuel Sánchez Ruiz, contralor en la era marinista, le mandó decir a este 

personaje que se consiguiera un buen abogado. 
Queda claro que los peces gordos se comen a los chicos y que nunca, ni por equivocación, firman nada que los 
comprometa. 
Y cuando así sea el caso les queda una salida: jurar por la Virgen de Juquilita que les falsificaron la rúbrica. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1773 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Revuelta en el IEE 
* Caprichos, abusos y otras linduras en el IEE…  
En el Instituto Electoral del Estado (IEE) se desataron los demonios y todos están echando una y mil maldiciones. 
Se desató una guerra sin cuartel entre representantes de partidos, consejeros, personal administrativo y, sobre 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1773
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todo, en contra del titular de la dependencia, Jorge Sánchez Morales. 
Me cuentan que Sánchez ya no busca quien se la hizo sino quien se la pague, por lo que se ha dado a la tarea de 
remover e imponer personal de su confianza en los distintos cargos y direcciones que componen la estructura del 
organismo electoral. 

Y es que, juran, se ha quedado solo y sin nadie que le cuide las espaldas. 
Empero, el consejero presidente del IEE no es el único que ha pretendido utilizar su influencia y poder para 
satisfacer sus intereses personales a costa de los recursos de la dependencia para la que trabaja. 
Me cuentan que son muchos ejemplos, casos, anécdotas y demás historias sobre las abusivas acciones de otros 
de sus pares del IEE, quienes han visto en su desempeño como funcionarios públicos solo una forma de llevar 
agua para su molino. 

Lo grotesco del caso es que hasta aquellos consejeros impolutos, o que al menos presumen de su supuesta 
independencia e intachable personalidad también tiene su historia. Vamos, también han pecado de abusivos. 

En los próximos días habrá mucho que contar sobre el IEE y sobre gran parte de sus protagonistas. Y como 
probadita le informó que en breve daré a conocer los nombres de un par de consejeros que exigieron a la 
administración del organismo la compra, por ejemplo, de un millonario sillón por aquello de que su trabajo lo 
requería y él bien lo merecía. 
Por supuesto tal petición fue rechazada, aunque en ese momento aquel consejero advirtió que si no tenía el sillón 

para su oficina entonces peor sería su saña en contra de sus enemigos en el IEE. Y así lo cumplió. 
Un caso similar -más ridículo y absurdo- se dio pocos días después del cambio de sede del IEE. Y es que una vez 
que las oficinas del instituto fueron trasladadas al bulevar Atlixco, uno de los consejeros, ni tardo ni perezoso, 
procedió a despegar y levantar la duela de las oficinas del antiguo edificio. Al fin y al cabo, dijo: ―pues ya nos 
vamos‖. 
Es más, dicen que no se llevó el escusado del IEE porque no lo pudo despegar del piso.  
Un escándalo más en el IEE fue la deuda que se tuvo con MegaRed -desde el pasado 22 de abril-, por lo que fue 

suspendido el servicio de internet.  
Y lo último.  

Resulta que las sesiones del IEE están a consideración del estado físico y denuedo de los consejeros electorales, 
pues resulta que lo que en algunas ocasiones se criticaba como los horarios de estas, claro, impuestas por los 
caprichos del consejero presidente, Jorge Sánchez Morales, ahora es solapado. 
Resulta curioso que para la sesión ordinaria, programada para el próximo 16 de mayo, -por la mañana- nada más 

no se ponen de acuerdo. Por un lado es atribución del consejero presidente, Jorge Sánchez Morales, establecer la 
hora y convocar a los miembros del Consejo General a dichas sesiones. 
Sin embargo, resulta que -por los huevos de las gallinas de mis compadres- algunos consejeros exigen que la 
sesión se lleve a cabo a partir de las 18:00 horas. Aunque lo peor es el argumento, pues dicen que como 
regresan tan cansados de sus respectivos fines de semana es inhumano someter sus delicados cerebros a pensar 
en lunes por la mañana. 
Hay que recordar, señores consejeros, que por acuerdo del Consejo General del IEE, del que forman parte, existe 

un horario establecido de labores de 8:30 a 15:30 horas de lunes a viernes, el cual no ha sido modificado. 
Eso sí, a menos que nuestros consejeros tengan planeado pagar horas extras a los trabajadores o darse un buen  
bono, con la excusa de que su quehacer rebasa el horario establecido, que dicho sea, por las pistolas de su 
directora, Marcelina Sánchez Muñoz, tampoco se respeta. 

Por cierto, intenté obtener más información directamente con el mandón del IEE, pero no tuve suerte. ¡Qué 
lástima! 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Revuelta-en-el-IEE&id=1153 

 
(En tiempo real/ Erick Becerra) 
 
RMV con diputados del PRI 
· Enrique Doger y Blanca Alcalá, a la cabeza para el Senado 
· Viaja Luis Maldonado a E.U. 

· Veracruz importa subsecretario 
Con el propósito de continuar su estrategia de cabildeo político, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, 
comió este viernes con los diputados locales del PRI. 
La cita fue en La Hacienda La Rinconada, del hermano del ex gobernador Melquiades Morales, Jesús Morales 
Flores, ubicada en la región de Acatzingo, cerca de El Seco. 
Cuentan quienes asistieron, que el gobernador destinó buena parte de la tarde a convivir con los legisladores del 

PRI, con quienes conversó sobre temas alejados de la política, y otros no tanto. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Revuelta-en-el-IEE&id=1153
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Dicen que estuvo acompañado por un solo secretario del gabinete: Fernando Manzanilla Prieto. 
Fue él quien compartió algunos datos interesantes. 
Y una de las cosas que dijo fue que Enrique Doger, diputado local, ex presidente municipal y ex rector de la 
BUAP, encabeza las encuestas de los aspirantes al senado de la República, seguido por dos puntos por Blanca 

Alcalá, quien se ha desempeñado como primera alcaldesa de Puebla, secretaria de Finanzas del estado y lideresa 
del PRI municipal, entre otros cargos. 
La revelación del funcionario ubican a los dos priistas muy por encima del resto de aspirantes , tal es el caso, por 
ejemplo, de Fernando Morales, a quien se le ocurrió que podía pedir esa posición. 
Así, Doger obtiene 32 puntos de las menciones, seguido por Alcalá, con 30, y muy, pero muy lejos el resto de 
priistas, como Fernando Morales, quien apenas acaricia el 5 por ciento de conocimiento en el estado. 

En los casos de los punteros, ambos han ocupado la segunda posición política más relevante de Puebla, y han 
conseguido por méritos propios estar en el imaginario colectivo de los electores de la entidad. 

De hecho, Doger arreció su activismo, y sostuvo este sábado una reunión con madres de familia de Tlaltenango, 
donde se dijo ―comprometido para ser el interlocutor de sus demandas desde el Congreso del Estado y ser su 
aliado en todos los temas‖. 
En tanto que Alcalá ha mantenido sus fuertes lazos con representantes sociales, académicos y políticos, a fin de 
permanecer presente en los ámbitos político y social. 

Desde los corrillos: 
1. Veracruz importa… 
Un fenómeno se registró una vez que el PRI perdió las elecciones a gobernador el año pasado en Puebla: 99% de 
los priistas se fueron a los otros estados donde ganó su partido, a pedir empleo. 
Tlaxcala y Veracruz han sufrido esa insistente, quizá hasta agobiante demanda laboral…. Y de negocios de 
náufragos priistas. 
Un dato revelador: El gobierno de Veracruz, encabezado por Javier Duarte de Ochoa, importa lo ―mejor de lo 

mejor‖ de los ejecutivos marinistas para la Subsecretaría de ingresos... 
Pronto, le prometo, le daré más detalles dignos del mayor morbo... y sobre todo, indignación. 

2. Luis Maldonado viaja a Washington 
Tras la celebración del Día del Maestro, este lunes Luis Maldonado Venegas viajará a Washington y a Nueva York, 
donde, junto con otros cuatro secretarios de educación, acudirá a un encuentro en que se presentarán resultados 
del análisis internacional de los Libros de Texto Gratuitos, realizado por la Universidad de Nueva York. 

Entre los asistentes a estas reuniones estará Hillary Rodham Clinton e importantes figuras de la educación de 
Estado Unidos y de organizaciones internacionales por la educación, así como el ex presidente de la República y 
también ex secretario de Educación Pública federal, el Dr. Ernesto Zedillo Ponce de León. 
3. Caso INM 
José Felipe Puelles Espina apareció en la lista de delegados del Instituto Nacional de Migración que fueron 
removidos de sus cargos por sospechas, una vez que trascendió la detención de seis agentes, por su presunta 
responsabilidad en la entrega de indocumentados a miembros del crimen organizado. 

Puelles, de notable presencia en el panismo poblano, fue diputado local, diputado federal y senador suplente. 
También se desempeñó como delegado del Instituto en Yucatán, donde llegó tras la remoción del entonces 
titular, quien fue acusado de trata de blancas. 
Gracias y nos leemos el miércoles. 

http://periodicosintesis.com.mx//columnas/307/Erick-En-tiempo-real/3999/RMV-con-diputados-del-PRI 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Habrían ofrecido a Henaine 700 has. en Valsequillo  
El jueves 5 de mayo se dijo en este espacio que habría una negociación secreta entre representantes del 

gobierno del estado y Ricardo Henaine Mezher para que el segundo de ellos entregara Valle Fantástico y otros dos 
bienes públicos que tiene en su poder, a cambio de un alto beneficio económico. Ahora, un último trascendido 
indica que esas pláticas han seguido, van por el camino del buen entendimiento y el último ofrecimiento sería que 
el empresario a cambio de dejarse supuestamente derrotar por el Poder Ejecutivo, podría recibir alrededor de  
700 hectáreas en la zona de Valsequillo, en donde se pretende crear una nueva reserva territorial. 
Dicho de otra manera, que Henaine cedería dos predios de la reserva territorial Atlixcáyotl–Quetzalcóatl a cambio 

de otros terrenos en una nueva reserva territorial del gobierno, la cual ahora tiene un precio bajo el metro 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/307/Erick-En-tiempo-real/3999/RMV-con-diputados-del-PRI
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cuadrado, pero en unos meses podría convertirse en una de las áreas de mayor plusvalía no sólo de Puebla sino 
incluso del país, en caso de que se concrete el proyecto de volver esa zona en un nuevo sitio para viviendas, 
industria y comercio.  
Una fuente del más alto nivel confió a este tecleador que de acuerdo a los rumores salidos de algunas oficinas de 

gobierno sobre esa negociación, es que Henaine acabaría recibiendo beneficios por el orden de los mil millones de 
pesos y no los 300 millones de pesos que originalmente se dijo en esta columna. 
Eso no significaría entregarle esa suma de dinero a Henaine. Sino sería mediante la entrega de bienes públicos, 
como serían los terrenos de la nueva reserva territorial. Además, se haría con la mayor discreción posible para 
que no se sepa que hubo un canje de propiedades.   
Ya que los predios que le podrían dar a Henaine en Valsequillo serían de uso mixto, lo cual les daría más valor, ya 

que lo mismos se podrían destinar a la industria o la vivienda. 
Esa misma fuente indicó que aún no es un hecho ese acuerdo y todavía se podría romper, pero todo indica que 

estaría muy avanzado y esa será la vía por la cual el gobierno del estado recuperaría las 18 hectáreas de Valle 
Fantástico, luego de que no fue consistente la defensa que hizo de esa propiedad por la vía jurídica.  
El mismo informante indica que una muestra de que las platicas van por buen camino, es que de pronto Xavier 
Olea Peláez y Rodolfo Aragón Mijangos, los abogados de Henaine, los mismos que llamaron autoritario al 
gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, han dejado de tener presencia mediática. Incluso uno de esos litigantes 

recientemente se fue despreocupado a un prolongado viaje al extranjero.  
Tampoco se ha sabido nada de la supuesta denuncia que presentó la Secretaría de Desarrollo Social contra 
Ricardo Henaine por haber dado un uso indebido al predio de Valle Fantástico.  
Ni tampoco se ha hecho mayor ruido por el desalojo que hubo del edificio en donde venía funcionando El Heraldo 
de Puebla, que es propiedad de Henaine. 
Ni lo abogados del gobierno del estado han querido hacer ―más olas‖ contra el empresario. 
Ni mucho menos nadie se ha acordado que había la promesa oficial de que a Henaine la iban a quitar el equipo 

Puebla de primera división. 
Y el hecho más llamativo, es que Henaine hasta ahora no ha hecho valer la carta compromiso que en el sexenio 

pasado le firmó el entonces secretario de Gobernación, Carlos Arredondo Contreras, para que el empresario fuera 
―comprador preferente‖ de una predio de 10 hectáreas de la reserva territorial Atlixcáyotl–Quetzalcóatl, y que 
ahora es el terreno en donde hace unos días el gobierno inició la construcción del Centro Integral de Servicios y 
Atención Ciudadana. 

Si no hubiera una negociación con Henaine, el empresario podría haber escandalizado en los medios de 
comunicación diciendo que el terreno en cuestión es suyo, ya que el documento de Arredondo establece que 
puede reclamar su compra –a 300 pesos el metro cuadrado– a más tardar en este año.  
El silencio del propio Henaine es una muestra clara de que algo se está cocinando con el gobierno. 
Frente a estos rumores sólo queda expresar: Si resulta ser cierta la versión de esa negociación, significaría una 
burla contra la ciudadanía y un atentado contra la legalidad, ya que por un lado el gobierno habría fingido 
defender los bienes públicos que en los dos últimos sexenios se les dio un mal uso. 

Por otro, Ricardo Henaine sería el principal ganador, aunque finja que lo derrotaron legalmente, pues al final este 
hombre sin tener ningún mérito ha sido beneficiario de bienes públicos –desde hace dos sexenios– y les ha dado 
mal uso, sin que hasta ahora se sepa a qué se debe ese poder que no tiene el grueso de los ciudadanos poblanos. 
Al final quedaría al aire la pregunta: ¿Se fingió procesos legales contra Henaine o el gobierno no tuvo la 

capacidad de ganarle al empresario? 
¿Se quieren quitar de encima a Myriam Arabian? 
La salida temporal de Myriam Arabian de la Secretaría de Desarrollo Social para responder a un proceso legal que 

se inició en su contra en 2009, por un presunto delito electoral, ha desatado varias especulaciones. Una de ellas 
es que Arabian llegó al cargo por recomendación de Margarita Zavala, la esposa del presidente Felipe Calderón, y 
que ello generó enconos en el gobierno contra la secretaria de Desarrollo Social con licencia. Y que en revancha, 
le revivieron el proceso legal en cuestión para poderla sacar del gobierno estatal. En 15 días, plazo que fijó 
Myriam Arabian para regresar, se sabrá si su salida fue circunstancial o es el inicio del gobierno estatal de Rafael 
Moreno Valle de quitarse de encima a personajes incómodos del Partido Acción Nacional.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 

 
Malestar en juntas auxiliares 
Este domingo rindieron protesta los nuevos presidentes de juntas auxiliares, quienes fueron electos 

en un proceso que tuvo varias peculiaridades, como fue el alto número de denuncia de anomalías en 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/cuitlatlan.php
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los plebiscitos, la intromisión directa de partidos políticos en los comicios y que en varios municipios 
quedó un ánimo de malestar por la forma en que se designó a los alcaldes subalternos. 
El grado de malestar que ha dejado el último proceso de elección de ediles auxiliares demanda que el Congreso 
local emprenda una profunda reforma para cambiar el sistema de elección de estas autoridades, de tal manera 

que se puedan establecer reglas claras acerca de las campañas, financiamiento de actividades proselitistas de las 
planillas, las faltas que deben ser sancionadas y mecanismos para proteger el voto de los ciudadanos, entre otros 
aspectos.  
Los presidentes subalternos son la autoridad más cercana a la gente, y su importancia no solamente radica en 
ese aspecto, sino que hay juntas auxiliares que son más grandes que las cabeceras municipales o acumulan más 
problemas o rezagos sociales que los poblados en donde radican los ayuntamientos. 

Por tanto, la alternativa no es desaparecer a las juntas auxiliares, tal como lo proponen algunos legisladores, sino 
buscar fortalecer a las autoridades de esas comunidades y que no solamente sirvan para atender algunos 

servicios, sino que realmente puedan coadyuvar a resolver los problemas y rezagos que sufre la población que 
está bajo sus mandatos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/editorial.php 

 

 
 
(Primera columna/Oscar López) 
 
Puebla, de Palafox • ¿Y las cuentas apá? • ¿Se mantiene el pacto de impunidad? 

Todo el mes de junio será de festejos yde jornadas culturales para que todos los poblanos conozcamos a fondo la 
obra del Venerable Juan de Palafox y Mendoza quien el próximo 5 de junio será beatificado en la ciudad en la que 
murió, Osma, España. 
Juan de Palafox fue más allá del Seminario y de la Biblioteca que llevan su nombre en Puebla: es la majestuosa 
Catedral, su aportación política y social, le dieron a Puebla el rostro que hoy nos hace sentirnos orgullosos de esa 

Puebla de Palafox. 
En otros temas, la semana pasada, después de cumplirse los 100 primeros días del gobierno de Rafael Moreno 

Valle Rosas, destacó el espíritu conciliador del mandatario estatal al reconocer la colaboración de los priístas, 
sobre todo los diputados federales, para lograr el mayor presupuesto en la historia para Puebla, directamente 
aprobado en la Cámara de Diputados. También destacó el llamado que hizo el gobernador a construir la Puebla 
del futuro que nos lleve a convertirnos en un Estado líder en el país. Sin embargo, en el aire quedó todavía uno 
de los reclamos populares y que le sumó muchas simpatías en la campaña, referente a la aplicación de la ley de 
algunos personajes de la pasada administración. 
Ha sonado casi como slogan de la dirigencia estatal del PAN, en voz de su dirigente Juan Carlos Mondragón, que 

ellos acusaron en campaña a Mario Marín y a sus más cercanos colaboradores, de rateros, no de tontos; es decir, 
sí hubo irregularidades pero no se las podrán comprobar. 
El gobernador Rafael Moreno Valle ha dicho de manera reiterada que no va a actuar sin tener todos los elementos 
para poder aplicar la ley y comprobar, en su caso, el delito de daño patrimonial que correspondería a los gastos 
excesivos en varias carteras del anterior gobierno. Ni cacería de brujas, ni impunidad, ha sostenido el 

mandatario, incluso en las entrevistas a nivel nacional donde el tema era inevitable. 

Mucho se ha hablado de un presunto pacto de impunidad entre el gobierno federal y el entonces dirigente 
nacional del PAN, Manuel Espino, hoy expulsado de su partido, donde Mario Marín pactaría esa impunidad de la 
que al parecer, hoy todavía gozaría, según los analistas políticos. 
Uno de ellos, Carlos Meza, hoy escribe en su colaboración ―Cambalache‖ publicada en las páginas de La Opinión 
Diario de la Mañana, un interesante análisis sobre el tema y no tiene desperdicio, sobre todo el fragmento 
siguiente: ―no (se) ha detenido la documentación y formación de voluminosos expedientes sobre las múltiples 
irregularidades cometidas por la administración marinista. Tal vez con la intención de convencer al Presidente y 

alguna poderosa aliada, sobre la inconveniencia de seguir sosteniendo sus acuerdos con Marín. Tal vez para 
utilizarlos coyunturalmente en el 2012 y terminar de desprestigiar al marinismo en caso de resucitar 
políticamente o mejor aún, para generar simpatías en todo el país a favor de Moreno Valle por la simple pero 
firme aplicación de la ley. Tal vez esperando a que salga Calderón de la Presidencia y los tiempos se empalmen 
con el inmediato inicio de la sucesión del 2018‖. 
CONFETI…Julián Haddad vuelve a la escena y este día rendirá protesta como Secretario de Asuntos 
Metropolitanos del PRI, por su puesto, todo con miras al 2012. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3504 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/16/puebla/editorial.php
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(Contraparte/Fabián Gómez Hernández) 
 
Licitaciones amañadas, triunfos transparentes 

Casi a golpes, mentadas de madre y diversos insultos, terminó la  licitación publicada en Compranet bajo el 
número 50067001-025-11 ganada de manera transparente por el Ingeniero Manuel  Carrasco López, pese a que 
la misma llevaba dedicatoria para que fuera ganada por unas empresas del Distrito Federal. 
Es más: Hasta con la presencia de un Notario público –cosa inusual- se dio fé del ganador de la mencionada 
licitación, que de verdad estuvo más que peleada por los concursantes. 

Y es que de entrada, la Secretaría de Administración a cargo de Cabalán Macari Álvaro, había puesto en las bases 
del concurso que forzosamente  deberían ser marca Samsun, las computadoras lap top que estaba solicitando el 

gobierno estatal, para que fueran entregadas por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas a estudiantes de 
universidades con mejores promedios. 
Si algún despistado cree que esa licitación estuvo amañada, le informo que el ganador de la misma, el Ingeniero 
Manuel Carrasco (quien licita desde el gobierno de Manuel Bartlett), fue quien  más preguntas y cuestionamientos 
lanzó durante la apertura de la propuesta técnica y en la junta de aclaraciones de la mencionada licitación, 
aunque las respuestas que le dieron no siempre le fueron satisfactorias. 
Por eso, sospechosamente dos empresas del Distrito Federal de nombre HD Virtual de México y Togo, reunieron 

los requisitos  en la licitación, pese a que tenían diversos errores en sus propuestas.  
Y es que de entrada, los concursantes no entienden que alguien tenga listas 10 mil computadoras lap top para 
entregarlas 8 días después del fallo de la licitación, como aseguraban los fuereños tenerlo. 
Después de tanta discusión se modificaron las bases, por lo que  se canceló la primera licitación emitida porque la 
SEP cambió sus requerimientos. Solo por eso y nada más. 
Es así como las autoridades y concursantes aceptaron cambiar la marca de las computadoras, para que no 

creyeran que iban dirigidas  en favor de las empresas del DF. 
El ganador de todas las condiciones fue también el ganador de la licitación, quien propuso entregar computadoras 
marca Acer a un precio menor que las empresas fuereñas, ganando de inmediato la licitación por los precios, 
calidad y diversas especificaciones que se establecen en la licitación. 
Y es aquí en donde se puede demostrar que el señor Manuel no fue un beneficiario del sistema, pues de 
inmediato se apersonó un Notario para dar fé de los hechos y comprometerlo a entregar el equipo 8 días 
después,  en el auditorio Siglo XXI (no como otros mal informados aseguran que fue en otro lugar). 

En otras palabras: para presionarlo y casi advertirle que si no cumplía lo multarían y le entregarían la licitación a 
otra empresa, todo con la complacencia de Rodolfo Walter Bermúdez Hernández, coordinador general de 
Adjudicaciones de la Secretaría de Administración, quien jamás supo controlar  la ira  y todo tipo de sentimientos 
que se generan en las licitaciones entre los concursantes. 
Así pues, el representante de la empresa Togo, literalmente se quedó con la mandíbula atorada por la impotencia 
de que el resultado no le fue favorable y la mujer que representó a la empresa HD Virtual de México, se 
encontraba literalmente llorando en uno de los estacionamientos ubicados cerca de la dependencia. 

El resultado ya lo sabemos, pero   causó gran sorpresa el desconocimiento de la gente de llevar a cabo una 

licitación importante con tantos problemas técnicos por parte del gobierno estatal. 
Esa es la verdadera historia y no otras que andan inventando. 
Por cierto:  Está contada por el mismo Ingeniero Manuel Carrasco López. 
Ana Teresa Aranda: Fuego Amigo 
La panista Ana Teresa Aranda no perdió la oportunidad para abrir fuego amigo contra el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas, tras el escándalo en el que se vio involucrada su ex secretaria de Desarrollo Social Myriam 
Arabián, sobre quien pesa una orden de aprehensión de la Fepade. 
Desde mi punto de vista, Myriam tenía la obligación de reportarle al ejecutivo estatal los problemas legales que 
enfrentaba y no escondérselos hasta que estallaran. 
Y es que fue el propio Rafael Moreno Valle Rosas, quien aseguró tener a los mejores hombres en su gobierno, al 
cual se le coló una presunta delincuente electoral que mancha y embarra a todo el gabinete. 
Urge purga en la Sedeso 

A través de un correo, piden una purga   Sedeso  
 Va textual 
―Curiosamente lei tu infomarcion del donde mencionas la muerte del compañero de recursos humanos de la 

http://www.contraparteinformativa.com/
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sedeso, yo tambien sali en esas fechas y aunque no he tenido suerte en otro lugar, veo con decepcion que la 
gente mas corrupta sigue dentro de la secretaria, como olvidar cuando el contador Luis Angel siempre nos pedia 
para el pomo o las cocas, o cuando bajo las ordenes de su Jefe el Maestro Medina nos retenia los pagos o no se 
como le hacia, pero cobraba nuestro cheques y solo nos daba lo que segun el nos correspondia, no es justo que 

gente que de verdad trabajaba de forma honesta hoy este sufriendo en la calle, y la gente como el contador luis 
siga sintiendose que sin el no se hace nada en el departamento de pagos,otra de las incondicionales dentro de la 
secretaria del maestro medina es la lic, andrea que no tiene otro talento que ser amiga de disque una diputada 
federal o local que le regalo una base,y lo unico que sabe hacer es gritar, insultar y sentirse mas que todo 
mundo, como olvidar el dia que ingrese se dio el lujo de decirme que no sabia trabajar pero eso si ya estaba 
dentro del gobierno, y asi te podria decir mas cosas que en dos pobres año vi dento de la secretaria. espero que 

ahora si de verdad al saber que la secretaria tambien es corruptase pongan a trabajar y de verdad slaga la gente 
que no trabaja y solo servia para hacerle la campañao las fiestas al señor zavala, verdad lic, Isabel murrieta, 

Andrea Vazquez, Luis Carrasco y demas gente que anda por ahi cerca.‖ 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 
(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 
 
Lo que está por venir para Puebla  
Los iniciales cien días de gobierno tuvieron un matiz diferente en Puebla. Rafael Moreno Valle convirtió el 

acto protocolario de los cien días en una suerte de informe para decirnos que su gobierno ha cumplido con los 
compromisos establecidos. 
No fueron los primeros cien días, ni el acontecimiento del miércoles anterior una muestra de lo que vendría en 
los próximos seis años. Fue una etapa en la que el Gobernador poblano se dedico a tambor batiente a 

recorrer el estado de Puebla, a dar apoyos, iniciar obras, firmar acuerdo y cumplir con varias promesas de 
campaña.  
Aún quedan asuntos pendientes. Pero, lo que está por venir para Puebla es una etapa importante. Es la 

gestión real del ejercicio de gobierno, es la concreción de pactos y acuerdos con grupos de poder, saldar, 
de una vez y por todas, las cuentas pendientes con el marinato, porque lo realizado hasta ahora en este 
último punto no se antoja satisfactorio y, más allá de la velocidad y apuro de una carrera de cien metros, lo que 
está por venir es, utilizando el mismo parangón, un maratón de más de 40 kilómetros.  
En el terreno político, Rafael Moreno Valle necesita consolidar su base de acción partidaria, va por el 
PAN y la máxima representación de su corriente en el partido que lo llevó al poder. Tiene los hilos en la mano 

pero la lucha no será fácil; el Yunque al frente y otras corrientes menores le disputarán la supremacía. 
El terreno político se le presenta agitado. Habrá de controlar el proceso del 2012, las candidaturas que 
disputarán los poderes legislativos, la convivencia con las corrientes que lo llevaron a la jefatura del gobierno 
poblano y trabajar en la construcción de un poder real que habrá de poner a la disposición de su grupo 
nacional.  
Moreno Valle se ha propuesto, además, llevar a Puebla a los primeros planos de competencia e 

importancia nacional e internacional. En la medida de los resultados de este último objetivo, el gobernador 

jugará sus cartas para convertirse, anuncio de los primeros cien días, en un personaje de presencia nacional que 
disputará batallas que están por venir en el territorio mexicano. 
Los cien días fueron agitados e intensos. Lo que está por venir, para Puebla, el gobernador y los poblanos 
será igual o más intenso. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40273-lo-que-esta-por-venir-para-puebla.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
¿Quién está detrás? 

¿Cuál es el tema político que se mueve detrás de la reactivación y consignación –solicitando orden de 
aprehensión- que ha llevado a cabo la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales de una denuncia 

penal añeja en contra de la poblana Myriam Arabián? 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40273-lo-que-esta-por-venir-para-puebla.html
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 No es un secreto que es una poblana honesta y destacada. Su familia y desempeño personal y profesional son 
conocidos por distintos sectores de la sociedad, así como su activismo que empezó en organizaciones no 
gubernamentales y derivó en su militancia panista hasta ser diputada federal en una ocasión y buscarla 
nuevamente en el 2009. Myriam antes de aceptar la invitación del gobernador para sumarse a su gabinete fue 

secretaria técnica de la Comisión Nacional para la Atención de Personas Discapacitadas, que es una designación 
presidencial y es que ella mantiene una espléndida relación con la familia Calderón-Zavala. 
La honestidad de ella y el reconocimiento de su labor por parte de Rafael Moreno Valle se expresan por la 
solicitud de licencia por dos semanas que realizó para atender el caso y esperar que dentro del plazo legal que 
tiene el juez -144 horas- se resuelva si procede el auto de libertad o libera la orden de aprehensión solicitada por 
la PGR. 

El gobernador conoció del tema y de inmediato habló con ella y llegaron al acuerdo de hacerlo el viernes y no 
esperar hasta el lunes como sugerían algunas fuentes de la Ciudad de México. No hay nada que temer ni 

esconder. Es más, el mandatario dejo como encargado de despacho en Sedeso a un funcionario cercano a 
Arabián, Antonio López, porque hay confianza de que no cometió ningún delito y regresará para seguir sacando 
su trabajo. 
 Ella como secretaria cumplió el compromiso de los cien días y gracias a sus buenas relaciones ha generado 
recursos federales para diversos programas. Todo está en las manos de un juez federal por una vieja denuncia 

que empezó a moverse en enero y vale la pregunta ¿quién está detrás del ministerio público que está encargado 
de la investigación y que se llevó su tiempo para consignarla? 
Una de apaches 
Acostumbrado a actuar en los bajos fondos de la política poblana, Armando Méndez Romero, candidato a una 
diputación federal por el Partido de la Revolución Democrática-Convergencia en el 2009, de pronto de la noche a 
la mañana empezó a desplegar recursos propagandísticos con dinero que no dejan los mariaches ni los grupos 
norteños de El Alto. 

En el PRD, nadie daba una explicación de cómo y por qué obtuvo la candidatura. Un día recibió una llamada por 
su Nextel, lo citaron en un lugar privado, le entregaron un portafolio con documentos y le dieron órdenes: 

-Se los manda el señor- le dijeron, eran los tiempos del control priista en los grupos perredistas. 
Armando Méndez como siempre recibió recursos económicos del PRI para golpear con fuerza a Miriam Arabián, 
entonces candidata de Acción Nacional por el mismo distrito federal, el XI; el propio PRI le organizo la conferencia 
de prensa, para que denunciara con cientos de copias y correos los supuestos abusos de la panista con recursos 

federales. 
Los dirigentes perredistas lo supieron, lo toleraron y estuvieron de acuerdo en denunciar la embestida de la 
―derecha‖, argumento que siempre maneja Méndez Romero para decir que es un fiel de la ―izquierda‖. ¿Nunca 
supieron en el PRD que Méndez, fiel a su naturaleza, recibió recursos económicos e hizo campaña en favor del 
PRI y su candidato, el verde ecologista Juan Carlos Natale? 
El PRD nunca denunció ante la Fepade a la candidata del PAN; la orden del gobierno y el PRI fue que Armando 
Méndez fuera quien hiciera la denuncia y creara el escándalo mediático sobre el presunto desvío de recursos del 

gobierno federal a favor de la panista, para beneficiar políticamente a los candidatos del PRI. 
¿Quién está detrás? 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 

 
Ahora que los panistas viven su proceso interno de selección de miembros de su Consejo Político en el estado 
han aparecido las fracturas, que pueden ahondarse con miras a la elección de su candidato presidencial para el 
2012. Por ejemplo, en reuniones de fin de semana con las bases, Pablo Rodríguez Regordosa, secretario del 
gobierno local, se lanzó con todo en contra del presidente municipal, Eduardo Rivera. 
Sí, Pablo no llega a promover que voten por él para que sea consejero sino que ataca y arremete contra sus 

compañeros presidente de la capital y el secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel, ya que los acusa de 
que solo piensan y benefician a los panistas de Atlixco y Tlaxcala y no a los de Puebla con posiciones 
administrativas. Lo dicho: ―cuando el perro es bravo…‖ 
@ 
Son por lo menos cinco dirigentes de la junta auxiliar de La Libertad, quienes están denunciados penalmente por 
delito electoral ante la Fiscalía Especial de la PGR ya que en su recurso de inconformidad por los resultados en su 
demarcación presentaron el listado completo del Registro Federal de Electorales cuando a ellos solo les 

entregaron uno parcial. 

Ahora deberán demostrar cómo consiguieron un documento, que no pueden manejar particulares, completo, 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 16 de Mayo de 2011 
 

 

 

 50 

cómo sucedió y es que si bien tuvieron acceso por las planillas que intervinieron y que protestaron el resultado se 
extralimitaron. Ahora habrá que ver en cuantos años, resuelve la General de la República. 
@ 
Mientras, el Tribunal Federal Electoral del Poder Judicial de la Federación falló a favor del ayuntamiento poblano 

los recursos interpuestos por representantes de cinco planillas ciudadanas que se inconformaron con los 
resultados de las elecciones realizadas en las 17 juntas auxiliares de la capital poblana. 
Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación de la ciudad, puntualizó que el ayuntamiento actuó legalmente 
durante el proceso de renovación de autoridades auxiliares y se confirmó. Ayer, se llevó a cabo sin problemas la 
toma de protesta de los 17 nuevos presidentes auxiliares. 
@ 

Las elecciones presidenciales del 2012 empiezan a generar efervescencia en los estados que, como Puebla, no 
tienen comicios este año. Apunte que será el 25 de este mes cuando se establezca el consejo estatal de la 

Fundación Cultural Isidro Fabela, que curiosamente preside un tío de Enrique Peña Nieto, quien vendrá al estado 
a tomarle la protesta como presidente a Alberto Amador Leal y a sus consejeros, no necesariamente todos 
priistas. 
@ 
Ayer también, la panista Ana Teresa Aranda anunció la formación de un grupo político que pretende promover 

la democracia y puso especial énfasis en la promoción de las candidaturas ciudadanas y calificó a los partidos 
como ―camisas de fuerza‖ que limitan la participación de los mexicanos. ¿Qué tal? Las precampañas suben de 
presión. 
@ 
La Universidad Autónoma de Puebla firmará un convenio de colaboración con la Federación Nacional de 
Colegios de Licenciados en Administración para promover entre sus egresados valores, liderazgo y vocación de 
servicio. David Villanueva, presidente nacional del organismo señaló que buscan tener un México de egresados 

que respeten códigos de ética. 
Poblanos destacados, ―comprometidos con su país, aceptaron participar en este proyecto‖, entre otros el doctor 

Jorge David Cortés, quien además es vicepresidente nacional de Vinculación con Universidades de la federación 
que preside Villanueva. Una medida interesante y trascendente. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez)  
 
Los abusos administrativos en el IEEA 
Rafael Moreno Valle Rosas sabía que no podía confiar en el Instituto Estatal de Educación para Adultos (IEEA) 

para concretar su ambicioso programa alfabetizador. 
La meta son casi 400 mil adultos alfabetizados en tres años. 
La empresa es difícil y complicada porque los adultos están dispersos por todo el estado. 
Moreno Valle sabía de antemano que el IEEA simplemente no puede con el paquete. 

Por eso es que se alió con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP). 
Una lectura simple de las circunstancia nos dice que el nombre y trayectoria de la UNAM y la BUAP hizo decidir al 

gobernador dejar en estas dos universidades el paquete de la alfabetización y no confiar en el IEEA. 
Sin embargo, hay otras circunstancias que nos abren otro panorama del por qué la tarea alfabetizadora quedó en 
las manos de universidades públicas y no en la dependencia estatal. 
No se trata sólo del nombre. 
Tampoco es un tema de prestigio. 
Es un asunto de honestidad. 

Y en el IEEA no salieron muy honestos. 
Las auditorias federales desnudaron a este organismo poblano. 
Ya sabemos que el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) no ve, ni oye, ni encuentra anomalías. 
Pero en la Auditoría Superior de la Federación (ASF), las cosas son distintas. 
Aquí parte de los excesos cometidos por el IEEA y que sí fueron documentados por la ASF: 
“+Se comprobó que el IEEA pagó al personal de mandos medios nóminas extraordinarias por un total de 

2,641.0 miles de pesos por concepto de compensaciones que no están establecidas en los tabuladores 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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autorizados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 
+El IEEA registró en su cuenta contable 3308 Estudios e Investigaciones, el pago por Honorarios Asimilados 
a Salarios a favor de la persona que funge como Administradora del Patronato de Fomento para la Educación de 
los Adultos en el Estado de Puebla A.C. por un total de 230.0 miles de pesos durante el ejercicio 2009. 

+El IEEA pagó al personal de mandos medios nóminas extraordinarias por un total de 2,737.1 miles de 
pesos, por concepto de compensaciones que no están establecidas en los tabuladores autorizados por la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 
+Con el análisis del Programa Operativo Anual, y del Cuarto Informe de Autoevaluación Trimestral INEA-
SEP, se comprobó que el IEEA cumplió parcialmente con sus metas programadas, ya que del indicador Atención 
de Educandos en secundaria, se determinó que de una meta de 22,513 alumnos, el logro fue de 21,779, lo que 

representó el 96.7%; en cuanto al indicador de conclusión de nivel secundaria de una meta de 7,002 alumnos el 
logro fue de 6,987, lo que representa el 99.8%‖. 

Aquí parte de las observaciones. 
Ahora está claro el por qué Moreno Valle no confía en el IEEA. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/

